
Este es su escudo: 
El obispo llegará a la 

( ~ Magistral a las 5 de 
/\ t la tarde del domingo 
segundo muerto por la droga en una semana 

unos niños encontraron el 
cadáver de un drogadicta 
Los padres, atemorizados por el peligro que corren sus hijos 

En el concurso hípico 

S.A.R. la Infanta 
doña Elena volvió 
a Alcalá y mejoró 
sus resultados 
anteriores 
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Además olores, mareos y 
náuseas en Luis de Medina: 

!Ahora también 
tienen hollín! 



s E A T B z A 

·-:=."·.'·; 

RADIO . 

-- COIPACT·DISC 
ROMPE r ARRERA DEL SONIDO. 

~tcoN RADIO COMPACT-DISC iGRATIS!. 
iGUTIS! 

';qle. EN PRESTACIONES. Con el motor System Porsche 
N .EQUIPAMIENTO. D E s D E s o L o 
.• nipa~t·Disc PIONEER, .. 8 ··o· . o < 

. S! :\i ;riucho más sin '7.. , . • Ptas. 
n Fi$ieat, llévate tu -
es,~I primer año.* : L L 1 er M A EÑ ~ 

~?i~~ 
nuev~ l~IZA desde sólo ZOOO J>fií 

ENTRADA 357. 000 Ptas . 

SiEAT Más de 1.000 puntos de asistencia técnica. TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, lan. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 



E 
Protestas vecinales 

Y a hace tiempo escribíamos 
que, aunque el pod er se nega
ra a admitirlo, por la sociedad 
se oían «rumores de fronda»; 
nos permitíamos entonces se
ñalar, con la p intoresca expre
sión que acuñaron los france 
ses en su rebeldía contra Maz
zarino, que existía una insa
tisfacción subterránea en la 
sociedad española en general 
y también en la alcalaína . 

Como es hab itual, las ad 
vertencias hechas al poder son 
poco útiles, salvo que se le a d
vie r ta de que le va a pasar al 
go maravilloso. P ero ahí tie
ne la rebelión popular ante la 
más notor ia i neficacia - o efi
caci a al revés, si se prefiere
d e los pod eres públicos contra 
el tráfico de d roga. La rebe-
1 ión de estos «frondistas» se 
extiende por toda España y se 
da el caso tristemente chusco 
de que los efectivos que son 
insuficientes para combatir el 
tráfico de droga se emplean 
ahora con contundencia y has
t a con maquiavelismo para 
-controlar las manifestaciones 
de protesta popular. 

P orque hay que compren
der que estas manifestaciones 
no se controlan sólo con inter
venciones polic iales, también 
se controlan con el manejo de 
la opinión pública a través de 
portavoces improvisados, de 
periódicos mal informados, de 
comentaristas a sueldo del po
der y de insultos al pueblo lla
mándolo racista. 

Algunos personajes creen 
que pueden mantener su tran
quilidad y e l sabroso sueldo 
que reciben de los contribu
yentes españoles por el viejí
simo expediente de matar al 
1nensajero, pero ellos, exper
tos en colocarse al sol que más 
calienta, deberían entender 
en estos tiempos «de fronda» 
que la vida da muchas vuel
tas y también que , a mensa 
jero muerto. mensajero 
puesto. 

Alcalá no es peligrosa; 
sólo es nauseabunda 

Creemos que García Gra
ván es una excelente persona 
muy bien dotada para ser un 
concejal pegad o a la realidad 
de los problemas ciudadanos 
porque hace las cosas con el 
corazón además de con la ca
beza. Por eso sentimos que al
guien le haya colocado un gol 
por toda la escuadra en el 
asunto d el hoyo de Luis de 
Med ina. 

A García Graván le oíamos 
con1entar hace una semana 
que, para terminar con los 
o lores del hoyo tan maldito 
para los vecinos, e l mejor r e 
medio era apresurar las obras, 
echar la c i mentación de una 
vez, construir y acabar con el 
problema de los olores. 

Pero resulta que lo que ha 
dicho en una rueda de prensa 
ha sido, entre otras cosas, más 
o menos, que los olores que sa
len del hoyo no son peligrosos 
para la salud, aunque, eso sí, 
pued en prod ucir mareos y 
náuseas. Sintentizando, pue
de decirse que esa zona de Al
calá no es peligrosa, pero sí es 
nauseabunda. 

Tenemos la seguridad de 
que , si a García Graván se le 
dan los medios para solucio
nar esos malos olores, será ca
paz de solucionarlos, que eso 
es lo q u e quieren los vecinos 
que los padecen, no que se 
monten ruedas de prensa ten
dentes a dar explicaciones 
tranquilizadoras que al final 
llevan a la conclusión de que 
no es que la ciudad esté mal, 
sino pura y simplemente que 
da asco. 

No habrá banderitas 
para el obispo 

La sorpresa que se van a 
llevar los alcalaínos con la lle
gada a la ciudad del Obispo de 
Alcalá es que no habrá recep
ción solemne a las puertas de 
la ciudad ni nada parecido. Es 
decir , recordando otros tiem
pos y otras costumbres. «no 
habrá banderitas para el obis
po» . 

Cuando se nos ha explica
do el porqué nos hemos acor
dado del viejo cuento del obis
po que fue al pueblo y se en
contró con que no tocaron las 
campanas; pidió explicaciones 
al cura y éste le dijo que las 
campanas no habían tocado 
por diez razones, la primera 
porque en aquel pueblo no ha
bía campanas ; aquel obispo 
dijo: «Pues ya no hace falta 
que me explique usted las 
otras nueve». El cuento tiene 
otras versiones, pero ésta es la 
más conocida. 

Y con nuestro obispo la co
sa es parecida: no se puede ha
cer recepción solemne al Obis
po de Alcalá porque no hay 
Obispo de Alcalá. Lo explica
mos páginas más adelante: no 
habrá Obispo de Alcalá hasta 
que sea creada la diócesis de 
Alcalá , y eso no ocurrirá has 
ta el domingo por la tarde . 

En cualquier caso , nuestra 
bienvenida a la diócesis, al 
obispo, a monseñor Ureña o 
a comoquiera que se pueda 
expresar correctamente. Por 
otra parte, es cierto que los 
tiempos no están para ceremo
nias muy fastuosas , por mu
cha importancia histórica que 
pueda tener la ocasión. 
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Liberales 
Gonzákz Urbancja ha lle

vado a la~ cámara~ de A '.-> una 
interesante 1·cunión económi
ca para que los contertulios 
hablaran de la industria espa
ñola frente al reto del merca 
do común europeo. Entre los 
invitados se encontraban el 
ministro de Industria y el po
pular Mario Conde. 

Aparte de que González U 1·
baneja ha dado una muestra 
de cómo se puede llevar bien 
un debate aparentemente tan 
aburrido para la mayoría del 
público. con los contertulios 
discutiendo sin 11<:cesidad de 
«dcspcin;u-sc» ni otros adema
nes gruesos. lo que subyacía 
en toda la discusión era si el 
estado debe intervenir en la 
economía tanto como hasta 
ahora o debe intervenir me
nos. En un nlomento del de
bate, Claudio Aranzadi se 
apuntó a una faceta liberal en 
el sentido de que el estado no 
podía sustituir a las empresas 
en los esfuerzos que éstas tie
nen que hacer para ponerse al 
día en orden a la competitivi
dad. Incluso llegó a decir algo 
así con10 q uc no ha y manera 
de frenar la inflación mientras 
los emprcsa1·ios pacten con los 
trabajadores los aumentos sa 
lariales que les parezca bien. 
Suponemos que así sostenía 
las conocidas tesis de Solcha
ga de que la competitividad 
española necesita dominar la 
inflación y que ésta se domi
na sobre todo mediante pe
queños aumentos salariales. 

Por su parte , Mario Conde 
acudió rápido «al toro» para 
poner el dedo en la llaga del 
intervencionismo: el e s tado 
tiene que interveni·r menos . 

Cuando todo el mundo pa
rece apuntarse al liberalismo. 
recordamos aquí lo que hemos 
escrito otras veces: la mejor 
intervención del estado que 
ahora cabe es frenar drástica
mente su desmesurado inter
vencionisnH>. 
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Todo un reto para las amas de casa 
Uno creía que lo de la cuadratura del círculo era un problema difi

cil hasta que en España se inventó la declaración de la renta; y creyó 
que esta declaración era complicada hasta que se diseñó el sistema 
de liga de baloncesto en recia competición -en cuanto a complejida
des conceptuales- con las supercuerdas de los cosmólogos. Pero a 
estas alturas ya no hay nada que ofrezca dificultades si se compara 
con lo que las amas de casa han de hacer para pedir butano. 

Seguro que el contrato de 
compra por el gobierno espa
ñol del gas argelino tiene me
nos cláusulas y un sistema 
operativo menos complejo. 

El lector que disfrute de 
una paciencia jobiana habrá 
podido enterarse (¿) leyendo 
nuestro número de la semana 
pasada de lo que hay que ha
cer para pedir -de momento 
sólo hay que pedir, todavía no 
hay que suplicar ni poner 
pólizas- que le sirvan una 
bombona de butano los seño
res del fuego. Si las amas de 
casa son capaces de hacer to
do eso - al mismo tiempo que 
llevan los niños al colegio, los 
recogen, van a la compra, 

.preparan la comida, progra
man la lavadora superauto
mática, hacen cola en alguna 
oficina municipal para sacar 
algún papel o aclarar algún 
recibo de impuestos mal ex
tendido .. . - , las amas de ca
sa son más listas que «los ra
tones coloraos». 

Ahora que el INEM mues
tra una gran capacidad para 
montar cursos de formación 
podía preparar uno verdade
ramente útil. Algo así como 
Curso para pedir Butano a 
Repsol. La duración de este 
curso podría ser de tres meses 
en su fase teórico-práctica de 
iniciación, pero, con vistas al 
futuro, tales cursos deberían 
prever fases de perfecciona
miento con un par de ciclos 
más para alcanzar sucesiva
mente las titulaciones de In
geniero Técnico en Procedi
mientos para pedir Butano a 
Repsol y Doctor Ingeniero en 
Proceso de Datos para pedir 
Butano a Repsol. No puede 
dudarse de las muchas «Sali
das» de estas carreras porque 
sus titulares, debidamente co-
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legiados, podrían ser autori
zados por el Consejo de Mi
nistros para montar las co
rrespondientes Oficinas para 
pedir una Bombona de Buta
no a Repsol. En estas oficinas 
se recibiría la llamada normal 
del ama de casa: «Soy Fulana, 
vivo en tal sitio y quiero una 
botella de butano». Después 
de eso , los técnicos en pedidos 
de la oficina se encargarían de 
transmitir el mensaje a la 
compañía distribuidora, lue
go de introducir en él algunos 
números gaussianos, unas do
cenas de funciones de varia
ble compleja y una simulación 
informatizada del horizonte 
de sucesos en el espacio de ene 
dimensiones ; es decir, lo jus
tito para que el ordenador de 
Repsol pueda empezar a 
trabajar. 

Claro que la realidad es ter
ca y las cosas empiezan a ocu
rrir de una forma muy dife
rente. Hasta hace unos años la 
distribución de butano fun
cionaba satisfactoriamente. 
Se podía llamar por teléfono 
para pedir la bombona de un 
modo normal -lo de ahora 
no es normal precisamente 
por exceso de normas- o se 
podía esperar a que pasara el 
repartidor y pedírsela, opción 
preferida muchas veces por 
las amas de casa. 

La entrada de Repsol en 
Alcalá como en territorio con
quistado suprimió la segunda 
modalidad de reparto y lo 
complicó todo, pero ahora se 
ha vuelto a admitir tal varian
te, con un suspiro general de 
satisfacción de los consumido
res y también del propio re
partidor, que puede ganar 
más dinero y aprovechar me
jor su tiempo de reparto. 

S.S .R. 
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El cerdo, mamífero artiodác
tilo de la familia de los suidos, 
es un animal doméstico muy 
apreciado desde los albores de 
la humanidad por ser entera
mente comestible y por su alto 
valor nutritivo. La simple rela
ción de sus cortes y derivados es 
casi una le.cción de gastrono
mía: lomo , costillares, pierna , 
lacón , falda tocino. oreja , ja
món , chorizo, morcilla , salchi
chón, butifarra, butifarrón etc. 

Creciente protagonismo del cerdo rece de ninguna manera la 
afrenta de que le coloquen so
bre la cabeza , a modo de sam
benito, un cartón con la triste 
efigie de los gobernantes loca
les . Pienso que el cerdo tiene 
derecho a morir cuando de mo
do inexorable le llegue el día de 
la matanza, sin sufrimiento in
necesario y con la mayor dig
nidad posible. Pero nunca de
bería morir en la calle, cegado 
y asfixiado por una máscara 
ignominiosa. La ya larga relación cerdo

hombre ha propiciado la crea
ción de numerosos nombres pa
ra este simpático animal: gua
rro , puerco , cochino, marrano, 
gorrino , etc. , aunque el que 
más me gusta es el de chancho 
o chanchito , como dice mi so
brino peruano. Pero como el 
ser humano es desagradecido 
casi por definición , resulta que 
en nuestra lengua , y no sólo en 
la nuestra , el llamar «Cerdo» a 
una persona significa conside
rarlo «Un hombre grosero y sin 
modales» (acepción número 3 
en el Dicciónario de la Real 
Academia Española). 

El cerdo ha venido aceptan
do todo esto con resignación , 
aunque tampoco tenía otra al
ternativa. Sin embargo , me da 
la impresión de que la dignidad 

* DUPLEX 

gorrina está sufriendo más de la 
cuenta en los últimos tiempos 
ante la cochina actitud que se 
viene observando en nuestro 
valle del Henares por parte de 
ciertos ciudadanos y de algunos 
cargos públicos. En las ferias de 
Alcalá uno de los numeritos es 
la caza del cerdo por las calles , 
o algo así, con lo que eso supo
ne de injusto para estos pobres 
animales. También parece ser 
que, durante estas últimas fe 
rias, el envío empaquetado de 
un guarrito de escayola, con 
inscripción explicativa, se uti
lizó como mensaje de cierto 
grupo político municipal al 
concejal de Festejos , para ma
nifestarle de modo supergráfi
co que lo consideraban como 
indica esa acepción 3 ª del dic
cionario que he transcrito más 
arriba. La Semiótica , ciencia 
que trata de los sistemas de sig
nos , ha evolucionado grande
mente en los últimos tiempos , 
pero tan grosero y atípico sis
tema de comunicación entre 
adversarios políticos desborda 
todas las previsiones y crea un 
peligroso precedente . Y no va
le la pena extenderse sobre este 

DESDE 216 A 250 m/2 MAS PARCELA 

*CHALETS 
DE 253 m/2 CONSTRUIDOS CON PARCELA 
DE 200 m/2 

* PISOS DE 2, J y 4 DORMITORIOS 

* APARTAMENTOS DE&Om/2aaam12 

LOCALES Y OFICINAS * 
-zonas ajardinadas con piscinas-

desconsiderado gesto de unos 
cuantos concejales, torpe bufo
nada que salpica injustamente 
a todo un partido, la mayor 
parte de cuyos miembros no 
fueron consultados a la hora de 
tomarse tan desafortunada y 
cutre decisión. 

Pero el colmo del protagonis
mo porcino lo descubro hoy al 
leer la prensa. Parece ser que 
los peñistas de Torrejón están 
muy disgustados con la progra
mación de feria preparad a por 
el equipo socialista de gobier
no . Y en lugar de discutir o ne
gociar, o más efectivo todavía, 
negarles el voto la próxima vez, 
no se les ocurre otra cosa a es
tos muchachos que organizar 
una suelta de cerdos, a los que 
previamente se les ha puesto ca
retas de concejales. Supongo 
que estos últimos protestarán, 
pues tampoco es un sistema 
muy ortodoxo para expresar la 
oposición en la democracia, 
aunque de Pirineos para abajo 
no hay que extrañarse de nada. 
De todos modos , he de decir 
que en este caso yo me alineo 
más bien en el bando del pobre 
cerdo torrejonero , que no me-

Tratemos de poner a cada 
uno en su lugar. Q ue el hombre 
respete al cerdo y se limite a co
mérselo , que ya es bastante 
abuso , amparado en la ley del 
más fuerte , una ley que por 
otra parte no me entusiasma . Y 
que no se utilice la imagen del 
cerdo para denigrar al hombre , 
ni la del político local para de
nigrar al cerdo. Claro que de 
todo esto el pobre cerdo no tie
ne arte ni parte y está totalmen
te exento de la menor culpa. El 
único «malo» en esta historia es 
el hombre. Pero ya lo dijo un 
pensador cuyo nombre no re
cuerdo en estos momentos: el 
mero hecho de ser hombre ya 
supone una circunstancia ate
nuante. 

Fernando GARCIA-PELA YO 

En la mejor zona 
residencial de 
Alcalá de Henares, 
El Val 
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Pinar de Chamartin s.a. 
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INFORMACION: EN LA OFICINA DE VENTAS DE LA PROPIA OBRA. Telf.: 882 62 03 
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Café con leche Por José César Alvarez 
-

«San Cervantes>r,___,,e scritor y mártir 
- Recuérdame que dejo aquí 

el libro , ya verás cómo se me ol
vid a -:-le dijo Nacho a Rufo 
mientras lo colocaba en la repisa 
inferior de la barra de la cafete
ría- . ¿Qué hiciste el miércoles? 

- Yo me perdí por Madrid. 
Es que es un d ía que viene a hue
vo para hacer cualquier gestión 
e ir de fiesta mientras Madrid 
Curra. Estaba Madrid llenito de 
caras alcalaínas. 

- Es que «San Cervantes» es 
la fiesta local que mejor te cae 
- contestó Nacho- , porque la 
otra, los Santos Niños, al estar en 
Agosto se le escapa a la mitad de 
los alcalaínos . Además es una 
fiesta entrañable para Alcalá , 
porque a d iferencia del Cervan
tes que el mundo cultural celebra 
el 23 de abril , día en que muere , 
nuestro Cervantes es el que na
ce . Esa es nuestra singularidad, 
_nuestro orgullo. 

- Sin embargo , con mucha 
frecuencia se dice que Cervantes 
es de otro sitio y se echa de me
nos la réplica alcalaína. 

- Pero si esa polémica está ya 
agotada. Te podría decir la can
tidad de patrias que le han sido 
adjudicadas a don Miguel. Y el 
único documento no es la parti
da de bautismo . Está la Topogra
fía e Historia General de Argel , 
del pad re Haedo, de 1612 , don
de en una relación de cautivos 
por los moros en Argel figura 
Cervantes y sus datos personales. 
Esto fue encontrado en 15 72 en 
la entonces biblioteca real , y fue 
el hilo conductor que llevó al 
abad de Alcalá a rastrear los ar
chivos de San Justo y después los 
de Santa María , donde encontró 
la partida. Pero el documento 
más importante, escrito y firma
do de su puño y letra , cuyo ori
ginal se conserva en el archivo de 
protocolos de Madrid, es aquel 

en que reconoce la deuda de su 
rescate y donde de una forma so
lemne y espontánea afirma ser 
natural de Alcalá de Henares. Y 
está también como prueba el Li 
bro de Redenciones de la Orden 
Trinitaria , cuyos frailes rescatan 
a Cervantes, donde en la abun
dante documentación , en los pe
dimentos y cartas de pago de la 
madre y de los hermanos , como 
del propio Miguel camino de Es 
paña, como en la certificación del 
notario apostólico, se dice hasta 
la saciedad ser natural de Alca
lá , y de la madre y la hermana 
«Vezinos de Alcalá y estantes en 
esta corte». 

- Pues todo eso es lo que tie
ne que saber un alcalaíno. Al me
nos que tenga la certeza de su 
cervantino, porque a las prime
ras de cambio le hacen dudar. 

- Si contra el anticervantis
ta o antialcalaíno sólo es preciso 
citar el nombre de Astrana Ma
rín, una obra colosal en torno a 
don Miguel como no la tiene el 
mismo Shakespeare , donde allí 
está todo dicho, hasta las fincas 
de la familia en los alrededores 
de Alcalá, sus antepasados en Al
calá , y donde se demuestra que 
el Cervantes de Lepanto , el de 
Argel y el autor del Quijote son 
el mismo Cervantes alcalaíno. 

- Pero yo no sé qué pasa , que 
Cervantes está dando siempre 
que hablar. Cuando no es por 
una cosa es por otra. 

- Ahí está la madre del cor
dero. Es que Cervantes es un ge
nio. Y cuando escribe no te está 
relatando únicamente el suceso o 
la aventura como un escritor rea
lista. Tiene la facultad del doble 
o triple sentido, de estar comu
nicando entre líneas otro mensa
je , el cual no es siempre fácil de 
descifrar y envuelve a Cervantes 
en un misterio. Y ahí vienen las 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 
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interpretaciones de ese doble sen
tido , algunas audaces , otras pin
torescas. Eso quiere decir que 
Cervantes está siempre vivo. 

- Ahora dicen que se ha des
cubierto que era homosexual. 

- Pues sí. Cuando se le ve
nían captando los guiños de com
plicidad judía, los cambios conti
nuos de Cervantes de un punto a 
otro cuidando de no dejar rastro. 
nos llega esta teoría italiana de 
que Cervantes era sarasa. Ha te
nido contestación, y cuesta tra
bajo creer que la imagen valerosa 
de Cervantes de Lepanto , que 
mereció felicitaciones y cartas de 
recomendación de altos dignata
rios , y que en Argel soportara te
rribles castigos por sus continuos 
intentos de escapada, ahora se di
ga que en Lepanto le olían los 
calzones. 

- Pero esa teoría , ¿en qué se 
basa? 

- Principalmente en el Pró
logo de su Persiles y Sigismunda, 
escrito días antes de su muerte 
- dijo Nacho al tiempo que ojea
ba el libro que había colocado en 
la repisa inferior de la barra-. 
Hay un bellísimo pasaje quepa
rece ser su acta de declaración 
homosexual, según esta teoría. 
Es cuando Cervantes va encaba
llería hacia Madrid acompañado 
de unos amigos anónimos . Les 
alcanza por detrás un estudiante, 
quien por su vestimenta es un 
auténtico cromo de la época. Al 
oír el nombre de Cervantes le ha
ce los mayores elogios , entre ellos 
«regocijo de las musas», y Cer
vantes corresponde a ellos abra
zándole . Hablan de su enferme
dad de la hidropesía «que no la 
sanará toda el agua del mar 
Océano que dulcemente se bebie
se». Aquí lo tengo. Mira cómo 
acaba: 

«En fuerte espacio ha llegado 

vuestra merced a conocerme. 
pues no me queda espacio para 
mostrarme agradecido a la vo
luntad que vuestra merced me ha 
mostrado. En esto llegamos a la 
Puerta de Toledo y yo entré por 
ella y él se apartó a entrar por la 
de Segovia . Lo que se dirá de mi 
suceso, tendrá la fama cuidado, 
mis amigos ganas de decirlo y yo 
mayor gana de escucharlo. Tor
né/e a abrazar. volvióseme a 
ofrecer, picó a su burra y dejó
me tan mal dispuesto como él iba 
caballero en su burra a quien ha
bía dado gran ocasión a mi plu
ma para escribir donaires: pero 
no son todos los tiempos unos . 
Tiempo vendrá. quizá. donde . 
anudando este roto hilo diga lo 
que a mí me falta y lo que se con
venía: adiós, donaires; adiós, re
gocijados amigos; que yo me voy 
muriendo y deseando veros pres
to contentos en la otra vida». 

- Qué maravilla - dijo 
Rufo - . Perdon a , pero ahí hay 
expresiones que rompen la línea 
de ese supuesto doble sentido. 
Entiéndeme, que si lo es no pasa 
nada , hoy ha dejado de ser eso un 
estigma, pero si no hay nada , no 
deja de ser irrespetuoso. Pues , 
anda, que nos ha llegado este año 
un San Cervantes amilbarado. 

- Al contrario, mi amigo ... 
- Déjate lo de «amigo» no sea 

que nos apliquen el doble sentido 
- . .. lo que nos ha llegado es

te año es el Cervantes más recia
mente alcalaíno de nunca con el 
Instituto Cervantes. Lo demás 
son cuentos. 

- Es verdad. Jo. Fl orcnc io. 
tío. 

- Jo , Cervantes, macho. 

• C!. CANOVAS DEL CASTILLO 4 
• C / . EL TINTE , 15 ' 
• C/. MAYOR , 5 
• PLAZA DE CERVANTES , 25 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1, 100 (El 

ALCALA DE HENARES Chorrillo) 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 85 
888 45 25 
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SAN FERNANDO DE HENARES 
ctra~ de Barcelona, Km. t& 

CENTRO COMERCIAL 

CANALETTO LECHE ENTERA 64 Café mol ido mezcla 1 9 9 
Brik de 1 litro. - 3 un idades . 250 grs ._ 

- - - --

Yogur natural 1 5 
BRUMA. Unidad. __ _ 

Chorizo sarta 490 
ORTIZ. Kilo. __ 

45 Salchichas 
URBASA -----------

51 Tomate frito PARAISO 
Peso neto 41 O grs . -----

Arroz ORFEO 9 6 
NEGRO. 1 kilo. ------

Espárragos RENIS 4 9 9 
17 /24 piezas. Peso 
neto 780 grs. ----
Ali mento perros 

CITYDOG 567 
Croquetas o sopa. 
Saco de 4 kilos . ----

Agua DEL ROSAL 
1 .500 e.e. ------- 25 

, Cerveza CORONA 
Lata de 33 el.------ 29 

299 Manzana VALLARINO 
Botella de 75 el. ___ _ 

Detergente 

automáticas 3 73 
KEL. 5 kilos. ___ _ 

Detergente WIPP 6 6 9 
4kilos._ 

Vajillas CONEJO 299 
4 kilos. __ __ 

Su~vizante KEL 172 
411tros._ 

Champú FABRICIA 118 
1 .000 mi. __ _ 

DEL 15 . AL 26 DE OCTUBRE 
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Don Urbano Brihuega 
... y tal y tal 

Suele ser bueno para el funcio
namiento de la vida democráti
ca que.las distintas ideas y pro
yectos de·gobierno se contrasten. 
Incluso aunque este contraste lle
gue a traspasar ciertas dosis de 
civilidad. No pasa nada. 

Pero cuando algunos elemen
tos ensucian el noble arte de la 
política con voces y exabruptos, 
entonces hay que pensar que o 
bien el ser humano puede llegar 
a un alto grado de intolerancia , 
integrismo e incomunicación, o 
bien, que hay algunos seres hu
manos que no encajan debida
mente en el desarrollo de la 
especie . 

Porque, por estructura, las 
personas somos tendentes a dia 
logar, a confrontar muchas veces 
viva y apasionadamente, pero 
empleando argumentos en la dis
crepancia y en el disenso. Lo 
otro, son los Gil y Gil , los Ma
tanzos, los Hormaechea, y en Al
calá ... D . Urbano Brihuega, al 
que habría que añadirle la deno
minación complementaria de «Y 
tal y tal ». 

Aunque uno los comprende. 
Es infinita la capacidad de com
prensión que debemos tener los 
que vivimos en esta ciudad para 
poder entender lo que está ocu
rriendo aquí en Alcalá desde el 
21) de Mayo. 

La gestión del equipo de go
bieriio está absolutamente para
lizada. Esta presenta , a estas al
turas, cuando han pasado ya cin
co meses desde las elecciones, un 
encefalograma plano . No hay 
proyecto de ciudad, ni ideas de 
futuro para el conjunto de los 
160.000 alcalaínos que necesitan 
un horizonte despejado para po
der engarzarse en la construcción 
de una ciudad ilusionante. 

Está paralizada la Biblioteca 
del Distrito 111 , está paralizado 
el Centro de Salud del Distrito 
V 111 , está paralizado el Pabellón 
deportivo del Distrito IV , están 
paralizadas las obras del Centro 
de Comunidades , la Casa de los 
Lizana ... y lo más grave, están 
invernados los 2.466 millones de 
pesetas previstos en los presu
puestos de este año para inver
siones. No se han hecho los pro
yectos, no se han solicitado los 
créditos, no se ha hecho nada de 
nada. 

Por esto están nerviosos. Es
tán muy preocupados de que el 
bajón electoral de mayo sea sólo 
un juego de niños com

0

parado 
con los que se les avecina. Y por 
eso insultan y no dialogan . 

Pei;:o aún así, nosotros des-
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de la izquierda. les tendemos la 
mano, incluso a V d. , Sr. Brihue
ga. para sacar a esta ciudad de 
esta parálisis que la corcome. 

Todo sea por el bien de Alca
lá , de los alcalaínos y de su pro
yección en este nuestro país. 

Francisco GONZALEZ 
ADRADA 

Impuesto sobre 
Bienes Inmuebles 

En el número 1.227 de este se
manario con fecha 9 de febrero 
de 1991 me permití hacer una 
observación a unas declaraciones 
del entonces concejal de Hacien
da en las que nos tranquilizaba 
a todos los contribuyentes de Al
calá (58.349) porque decía que 
los impuestos municipales se in
crementarían en un 7 % y que 
a tal efecto se reduciría el tipo de 
gravamen en el Impuesto sobre 
Bienes Inmuebles. 

En aquella carta se relaciona
ba la normativa por la que se po
día modificar el tipo impositivo 
que estaba aprobado y era el 
0'67 % . 

También se podía ver un cua
dro en el que yo le justificaba que 

IN DU ~TRIAS 

no iba a ser cierto y calculaba el 
importe del recibo de mi casa y 
el incremento resultante era el 
15 '40 % . 

Espero a que llegue el recibo 
del Impuesto sobre Bienes In
muebles correspondiente al ejer
cicio 1991 (adjunto copia) y en 
aquellos cálculos no me he equi
vocado ni en una peseta (com
pruébelo por favor, Sr. director). 

Esta carta, como la anterior. 
se la llevará el viento, pero no he 
podido evitar volver a esta pági
na aunque sea simplemente pa
ra decirle que aquel maestro que 
en la escuela de mi pueblo entre 
otras muchas cosas me enseñó, la 
regla de tres , la propiedad tran
sitiva, etc., pero nunca habla de 
política , tal vez porque no se po
día en aquellos años. 

Espero que aquel maestro , D. 
José Luis Sanz, no se haya meti
do en política porque aquellas 
enseñanzas siguen siendo váli
das ; pero los políticos hablan y 
sus palabras se las lleva el vien
to y nadie es responsable. 

No se lamenten que el pueblo 
no acuda a las urnas , este pueblo 
ha perdido la confianza en sus 
políticos y ustedes cumpliendo 
sus programas son los únicos que 

VENTA DIRECTA 

FABRICA Y EXPOSICION 
C/. Camino de las Ermitas, 35 

MECO 

TELF.: 886 01 51 

TAMBIEN ABRIMOS 
DOMINGOS (de 11 a 2) 

1~~J!1·Z!J·11 U ¡j il3 t • I 

pueden devolverle esa confianza. 
Nos iría mejor a todos. Rectifi
quen para el 92 que tantas cosas 
van a sue<:ckr en este país. 

José Luis PALOMAR 

La educación física 
en los colegios 

Estamos muy de acuerdo con 
lo que el Sr. Concejal de Educa
ción decía en el artículo del 
5-10-91 acerca de que ula Educa
ción Física es necesaria no sólo 
como complemento de la activi
dad escolar sino también como 
educación y formación del 
cuerpo». 

Dado que los alumnos, de 25 
horas lectivas semanales, dedi
can sólo 3 horas a dicha forma
ción corporal y el resto se queda 
en puro trabajo intelectual , lo 
más lógico es que fueran bien 
aprovechadas. porque no sólo 
son cabezas. o sólo manos. sm o 
cuerpo entero. 

En realidad no es tan optimis
ta como el Sr. Concejal preten
de mostrar en su artículo, ya que 
además de que muchos centros 
no cuentan con un lugar apropia
do para pract icar la Educación 
Física , alguno ni siquiera tiene 
una sala de usos múltiples para 
utilizarla como gimnasio en los 
duros días de invierno , y ade
más, en muchas ocasiones el pro
fesorado no es e&pecializado. es 
el último que llegó a pedir en la 
li sta de vacantes. Tal es el caso 
de nuestro centro que contamos 
con una profesora , embarazada 
de 6 meses , residente en Torre
lodones, cada día hace una ex
cursión en autobús, luego tren, 
metro, otra vez autobús, ... pa
ra llegar al colegio. y que cuan
do ha ido con los informes de su 
médico a la Subdirecc ión de 
Educación , en los cuales se espe
cificaba que era necesario que 
desempeñara , debido a su deli
cado estado, otra labo r docente 
y no la de E. F .. la respuesta por 
parte de la Administración fue 
que no importaba , que diera las 
clases sentada en una si ll a en el 
patio. 

Hay cosas que no se pueden 
resolver d e la noche a la maña
na , como es la construcción de 
un gimnasio. pero otros proble
mas, como son los del profesora
do , no es más que poner un poco 
de interés para que la calidad de 
la enseñanza sea posible y no só
lo buenas palabras en los disn1r
sos políticos. 

13 FIR\1:\S 
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INGLES 
FRANCES 
ALE MAN 

Método Conversacional Directo 
Grupos de OCHO alumnos 

por c:_lase , como máximo 
- NINOS Y ADULTOS -

* INGLES, FRANCES Y ALEMAN 
Para economistas y empresas 

*CLASES PARTICULARES 

Si de verdad deseas 
aprender idiomas, visítanos: 

COMPLUTUM 
ESCUELA DE IDIOMAS 

PI. Cervantes , 13 
Telf. : 889 96 48 

AL CALA 

1 ABIERTO DE 9 mañana a 9noche1 

VENDO PISO 
En el Jardín de Alcalá 

- A ESTRENAR-

135 m/2 
4 dormitorios , 2 baños , 
plaza de garaje y trastero 

Telf.: 889 54 26 

ALQUILO PISO 
CI. ALAMEDA 

* Totalmente exterior 
* 4 dormitorios * Salón 

* 2 terrazas * Baño y Aseo 
* Calefacción y agua 

caliente central 
* Amueblado 

Telf.: 8801012 - 88010 95 

ALOUILER 
<SIN CONDUCTOR> 

DE VEHICULOS 
-PRECIOS SIN COMPETENCIA-

!JJl!JflIDf:Jfl/lJ!JJ{j]f.J 
el . C a ballería E sp a ñ ola , 8 

Telef.: 888 3 6 4 7 

12 d e octubre d e 199 1 

Algunas sugerencias 
Sr. Director: Estoy apre

ciando que cuando los artícu
los no tienen desperdicio , se 
comen al menos un postre de 
competencia los señores de los 
mismos. 

Hoy v engo a sugerir desde 
e s ta tribuna , algunas salidas 
viables al bloqueo , indecisión 
o falta de apreciación a pro
blemas de nuestro entorno co
tidiano. Sabiendo que desde 
aquí todo llega a más, m..ás rá
pido y por lo tanto mueve. 

Viendo los buenos resulta
dos e n el parque cerrado Sal
vador de Madariaga , sería de 
desear que este ejemplo se ten
ga muy en cuenta , por la me
jora e n la calidad d e vida que 
e ste p a rque representa para 
sus vecinos . Hay un señor en 
es te p a rque que lo abre y lo 
cierra en el m o mento que se 
puede di sfrutar , lo riega, lo 
cuida y vigila su buen mante
nimiento . La única inversión 
importante y nunca demasia
da por su buena a ceptación se
ría la valla de cierre . 

Imagíne n se que voy con 
mis chava les a un parque que 
es tá junto a la Avda. Santan
der; parque sin nombre y sin 
dinero , puesto que no tiene 
bancos o los pocos que tiene 
es tán ce rra dos , es decir inser
v ibles , sucios de pisadas con 
barro , d e restos de un noctur
no escape suicida hacia el 
e goísmo v enario d e algún dia
blo ; alrededor tablas con cla
v os , cartones , cris tales, caga
d as d e p e rro y un e tcétera de 
peligros que convierten el to
mar el aire en tomarle a uno 
el pelo y a lgo m ás . Después de 
una jornada d e trabajo , que 
no se pueda uno sentar es ago
bian te y falto de una respues
t a acorde a mis d e r echos co
m o c iuda dano. 

L e s u g iero a l co n cejal que 
lleve e stas competencias , que 
n o pongan b a n co s con respal
do , pues sirven d e a s i e nto a 
es tas p e r so nas en let r a peque
ñ a, que son los adole scentes y 
a lgún que otro d espis tado a 
obligad o ciuda d a n o . También 
se p odría fijar e n las sogas al 
c u e llo q u e tie n e n muchos ár
boles con a lcorques muy redu
c idos y o t ros con b o rdillo s que 
asfixian y m a t a n su v ida ; so
bre t o d o es t á n as í los próx i 
m os a la Ermita d e l Val. 

Otro factor que m o le sta to
dos los días , es contemplar có
m o se t e c ie r ra un semáforo y 
t i ra r se vei n te minutos en el 
mis m o , c u and o vas e n coche 

y comprobar el olvid o que se 
hace de la luz naranja inter
mitente que tantas vitaminas 
nos proporciona. 

Atentamente, 

MAD E R UELO 

La AA.vv. Henares 
no existe 

Sr . Director del semanario 
PUERTA D E MADR ID, le 
rogamos que nos publique es
ta carta en su periódico para 
conocimiento y aclaración de 
los vecinos del distrito IV. 

En el número anterior d el 
PUERTA se publicó una car
ta de una persona que p o r ver
güenza, miedo o irresponsabi
lid ad , se ocultó bajo las siglas 
de la AA .VV. Henares para 
denunciar unos hechos d e me
dio ambiente. 

No queremos profundizar 
en las reivindicaciones de la 
oculta persona pero sí desta
car el total desconocimiento 
que tiene sobre la situación 
del distrito tanto en infraes
tructura como en el censo. A 
modo de ejemplo indicar que 
no sólo existe un campo de 
fútbol sino que son tres, P ipe, 
Las Naves y Recinto Ferial. 
Tampoco es cierto q u e en 
nuestro distrito no vivan con
cejales pues d íganos qué son 
el Sr. García Poveda y el Sr. 
Velasco , uno de IU y otro del 
Grupo Socialista que viven en 
Nueva Alcalá. 

Los vecinos firmantes de 
e sta carta manifestamos que: 

1.- La AA . VV. Henares se 
cerró en el año 1985, d espués 
de un proceso en el que tras 
la convocatoria de elecciones 
para formar la nueva junta di
rectiva, no se presentó nadie. 

2.- La junta directiva sa
liente estaba formada por D . 
Antonio Cezón, D . Luis Cal
vo y D. Julián Redondo y to
maron acuerdo de disolución 
al ver que ningún vecino que
ría trabajar para dicha Aso
ciación. Decidieron depositar 
en CC.00. las propiedades 
existentes en ese momento , 
siendo una máquina de cine 
Super-8 y una megafonía de 
coche y depositar en una 
cuenta en Caja Madrid (c/ Li
breros) la cifra de 250.000 pe
setas . Estas propiedades están 
bloqueadas hasta que vecinos 
del distrito quieran trabajar y 
reiniciar las actividades lega
les d e la Asociación. 

3 .- El vecino anónimo en
gaña v eladamente a los alca
laínos a l nombrar una Aso-

ciación que no existe actual
mente. 

4.- Nadie nos ha informa
do que se vuelva a legalizar 
dicha Asociación . Siend o el 
que firma la presente el pri 
mer sorprend id o al haber si
d o el último presid ente que 
cerró la Asociación de Veci
nos. 

5. - Viend o la necesidad de 
una asociación de vecinos 
unos antiguos socios estamos 
estudiand o retornar la situa
ción. 

6.- El vecino que escribe se 
atribuye una potestad de la 
Asociación d e Vecinos cuan
do lo que d ebe hacer es firmar 
con nombre y apellidos . 

P or último quer ernos d ecir
le desconocido Señor que el 
nivel social no se d ebe medir 
sólo por la capacid ad adqui
sitiva y V d . es m u y l ibre de 
pensar que nuestro distrito no 
tiene un nivel social alto, pe
ro si valor amos la capacidad 
humana, la responsabilidad y 
la honradez califíquenos don
de le parezca , pero no haga 
afirmaciones sin demostrar
las. 

Pide en su carta que los go
bernantes d e nuestra ciudad 
d espierten, nosotros creemos 
que no están dor mid os porque 
son muchas y b u enas las co
sas que se están haciendo en 
nuestro distrito, aunque no 
todas las que quisiéramos, no
sotros le ped imos a V d. que si
ga aletargad o como ha estado 
d urante los últimos cinco 
años, a juzgar por el tiempo 
que hace que se terminó el 
campo de fútb ol , pues cree
mos que para escribir incon
gruencias es mejor seguir 
invernando. 

Julián R E DONDO 
y 15 vecinos más 

del D istrito IV 

SE NECESITA 

COCINERO/A 
CON EXPERIENCIA 

PINCHE DE COCINA 
y mujer para 

AYUDANTE DE 
COCINA 

-Sueldo a convenir
T elf.: 886 03 05 

PUERTA DE MADRID 



Gacetillas complutenses 
La marquesina de nuevo 

Dada la periodicidad de 
PUERTA DE MADRID es 
inevitable que entre el mo
mento de redactar unas gace
tillas y el de su publicación 
transcurran entre cinco y sie
te días. e' decir , una semana 
laborable: esto hace que en 
ocasiones algún comentario se 
quede obsoleto ya desde el 
mismo instante de su publica
ción por más que siempre in
tente que todos ellos conti
núen vigentes en el mismo 
momento de escribirlos. 

Esto es justo lo que ha ocu
rrido en esta ocasión con mi 
queja acerca de la marquesi
na instalada por un estableci
miento de hostelería en la ace
ra de la calle de Libreros; a 
pesar de haberme cerciorado 
de que continuaba en este lu
gar - y estorbando- justo en 
el momento de escribir las an
teriores gacetillas, ésta ya ha
bía desaparecido el fin de se
mana posterior es decir , cuan
do salieron publicadas . Y , 
puesto que yo abogaba por su 
desaparicii'm. no cabe duda de 
que esta cuestión ha quedado 
definitivamente zanjada; 
aunque, eso sí, sigo insistien
do en que la tardanza en reti
rarla - prácticamente un 
mes- continúa mereciéndo
se una crítica puesto que en 
modo alguno es ju,tificable. 
Esperemos. eso sí. que en 
años próximos no se vuelva a 
repetir. 

Los cables 
Este e~ un viejo problema 

que, a pna1· de haber sido 
abordado por el ayuntamien
to , continúa aún sin rematar. 
Así, en la calle Mayor hace ya 
mucho que se terminó la in
fraestructura necesaria para 
enterrarlos. con los registros 
de las acometidas de los edi
ficios incluidos ... Y ahí están. 
muertos de 1·isa y. por supues
to, completamente vacíos jun
to con las conducciones sub
terráneas al tiempo que los ca
bles siguen cruzando por to
da la calle. 

Más nTin1tementt· se pro
cedió a acometer la, obras ne
cesarias para el abatimiento 
de los tendidos aéreos. en nu
merosos lugares del casco an
tiguo, con zanjas incluida~ 
que felizmente ya fueron ta
padas; y los nuevos cables si
guen ahí. colgando lánguida
mente a b espera de ser cm-
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palmad os a l resto de la red, 
mientras que los tendidos que 
tendrían que desaparecer con
tinúan impertérritos en su lu
gar. Cierto que los empleados 
de las compañías propietarias 
de estos cables tendrán mucho 
que hacer , pero quizá podrían 
esforzarse en sacar un ratito . .. 

Los accesos al centro 
comercial ((La Dehesa>> 

A pocos meses de su inau
guración , este centro comer
cial se ha convertido en un fo
co de atracción para alcalaí
nos y foráneos que, en buena 
parte, se desplazan hasta allí 
en sus vehículos particulares . 
Los aparcam ientos son am
p lios y capaces y no plantean 
el menor problema , pero no 
ocurre lo mismo con los acce
sos a este lugar que , como 
puede comprobar cualquiera 
que se acerque h asta allí, son 
incómodos y pueden llegar a 
ser , incluso, peligrosos . 

Así, la entrada desde Alca
lá coincide con el empalme de 
la antigua travesía de la carre
tera nacional con la nueva va
riante , lo que hace que sea 
complicada la salida a la ca
rretera en dirección a Guada
la jar a tanto si se procede del 
centro comercial como si sim
plemente se pretende ir de Al
calá a la ciudad vec ina; la se
ñalización existente deja mu
cho que desear y el ceda el pa
so que es necesario atravesar 
para salir finalmente a la 
autovía es realmente peligro
so. P or si fuera poco, al final 
d e la antigua travesía arran
ca una acera que parece estar 
puesta exprofeso para que los 
conductores despistados se la 
traguen. tan mal construida y 
peor señalizada está. 

Y en cuanto a la salida del 
centro comercial en dirección 
a Alcalá, ésta no está tampo
co mejor. Salvado el cruce de 
la autovía merced a un paso 
subterráneo. la incorporación 
a la misma tiene lugar apenas 
veinte metros antes de que 
arranque el desvío a nuestra 
ciudad. lo que obliga a en
trar en la autovía para salirse 
inmediatamente después ... A 
no ser que se opte por recorrer 
este breve tramo por el arcén. 
lo cual es sin duda mucho me
nos peligroso y menos pertur
bador para el tráfico. Y sin 
embargo. sería tan se ncillo 
construir una pequeña vía de 
serv1c10. 

José Carlos CANALDA 

~ Talleres 
9 ACUSTI# Clt 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

CHAPA - PINTURA 
MECANICA (Puestas a punto, etc.) 

ELECTRICIDAD (Instalación de Auto-Radios y Alarmas) 

* Todo tipo de vehículos 
* Personal especializado 

TRABAJOS 
GARANTIZADOS 

PINTURAS CIRSA, S.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, HERRAMIENTAS, 
MAQUINARIAS Y 

UTENSILIOS PARA EL PROFESIONAL 

iiiVISITENOS!!! 
Polígono Industrial Camarmilla, nave 18 

Antigua N-11, K m. 28 '.300 - ALCALA DE H ENARES 
T eléfono: 881 16 98 

ESCUELA 'f PslCOA•ALISIS 
Jorupo Cero 

ALCALA DE HENARES 

SEMINARIO SIGMUND FREUD 
PRIMER CURSO 

LA INTERPRETACION DE LOS SUEÑOS 
ABIERTA MATRICULA 
PLAZAS LIMITADAS 

INFORMACION E INSCRIPCION: 
e/. Alvaro de Bazán, 9 - Telf.: 883 02 13 

Si lo que tiene es 
REUMA 

No necesita ir a Madrid o al traumatólogo. 
Pida cita al Reumatólogo. Telf.: 889 94 83 

12 de octubre de 1991 



Inventario de chapuzas 

La casa natal de Manuel Azaña 
Aunque no esté abierta al 

turismo dado que en ella vi
ven los herederos del políti
co alcalaíno, no por ello de
ja de tener interés histórico 
la casa natal de Manuel Aza
ña para todo aquél que visi
te nuestra ciudad; y a pesar 
de que sólo se puede contem
plar su fachada, realmente 

merecería la pena que ésta 
estuviera, siquiera, presen 
table. 

Pero éste no es el caso. co
mo se puede contemplar en 
las fotografías; el rótulo lle
va la tira de meses con los 
restos de un cartel que en su 
día le pegaran algunos ca
fres, mientras que el aguje-

ro d e l canal<')n es todavía 
más añejo . Ahora que por 
fin parecen haber dejado 

tranquila a la lápida, no es
ta1·ía de más que se solucio
naran cst~s dos detalles. 

Estrene coche usado 
con plena garantía 

Asequibles a todas las economías 
variedad de marcas 

Visite nuestra gran exposición 

Revisados y Garantizados 
por nuestro Servicio Técnico 

S AGROGIL, S.A. 
Antigua Carretera Madrid-Barcelona, KM. 32'500 

Tlfs. 889 45 12 · 889 45 48 
12 de octubre de 1991 PUERTA DE MADRID 



Hay quien con anima de 
bui tre reflejad a en la pupila ha 
sacado la exclusiva consecuen
cia de que en España ha muer
to el centrismo ¿tal vez porque 
ha funcionad o, por vez prime
ra en este país y en un partido 
político, una efectiva democra
cia, de abajo hacia arriba, que 
ha impedido la imposición de 
los líd er.es , el mandato centra
lista? 

Creemos que tras los relati
vos triunfos d el 1986/87, al ini
ciar se en el C. D. S . la política 
de zigzagueos en 1989 bien 
un iéndose a la derecha para to
mar la Alcald ía de Madrid , 
b ien apoyando al socialismo, 
por ej. y por omisión en la in
fau sta tarde en que compareció 
ante el Congreso «el enmano de 
su enmano», o tantas y tantas 
inoportunas, inadecuadas e in
cluso contradictorias estrate
gias, fue su lógica consecuencia 
el aventamiento de los militan
tes y el desconcierto y ahuyen
tamiento de sus votantes. 

Ahor a , tras el Congreso , ve
mos un futuro dificultoso pero 
clarificado. Dificultoso funda 
mentalmente porque el espacio 
del centro lo aprisionan los con
servadores y los felipistas. Y 
clarificado por la Presidencia 
de Calvo Ortega , un hombre 
con credibilid ad que ya demos
tró su presía en lo social, un 
hombre honrado a carta cabal 
en momentos en que tan preci 
so está el país de honradez, un 
hombre hecho a sí mismo for
jando el estudio , que le llevó a 
su Cátedra , desde el trabajo; 
junto a él un Secretario Gene
ral llegado d e la izquierda ca
talana y una definición de pro
gresismo liberal y radical como 
rúbrica ideológica del partido. 
Si los hechos acompañan a los 
propósitos, el C D S podrá re
montar su vuelo, porque hoy 
por hoy si en España desapare
ciera interesadamente un par
tido centrista, habría de re 
crearse. Tiempo al tiempo, y a 
trabajar. 

P ero dijimos que íbamos a 
escribir a partir de ese Bando 
que pretende desde la potestad 
municipal, si no resolver , tal 
vez paliar los problemas deri
vados de una funesta política 
legal. Y normalmente a pedra
das no se derriban helicópteros . 

DISTRIBUIDORES 
Pº del Val , 10 

Las confidencias de Don Miguel 

Drogas y bandos 
Confienso que hoy pensaba escribir sobre el 

Congreso del CDS -posiblemente sea 
cedeeseadicto-, pero a la vista de ese bienin
tencionado Bando del Alcalde madrile ño , va
mos a cambiar de tercio , no sin antes comentar , a l menos brev e
mente , algún punto destacable de este IV Congreso . 

Pues si es pésima la política 
estatal en estos temas, tras la 
urgente reforma del Código Pe
nal en 1983 que santificó de al
guna forma el consumo de dro
gas y abrió las puertas y los ojos 
a traficantes de mayor o media
na entidad por su clara permi
sividad, lo más preocupante es 
que no se hayan adoptado me
didas correctoras en todos estos 
años. Y de aquellos polvos vie
nen los lodos de hoy. 

Las consecuencias están ahí: 
por una parte la discusión so
bre la legalización de las dro 
gas, algo así como la posibili
dad de apertura de estableci
mientos en los que se despache 
la heroína junto al tabaco o el 
alcohol junto a la coca, al esti
lo de la derogación de aquella 
Ley Seca que modificó las fina 
lidades mafiosas , sin eliminar
las. A nuestro juicio, algo abe
rrante y suicida. Y por otra 
parte ~' a la vista de la carencia 
de actividad rectificadora o al 
menos preventiva por parte de 
la Administración de los daños 
y males derivados de la droga, 
que están ahí, a la vista, y que 
avanzan indefectiblemente, an
te tanta pasividad, la calle , el 
ciudadano que no sabe de mon
sergas, fuenteovejunea y agarra 
una estaca, suple a quien no de
biera hacerlo y brotan los casos 
de Las Fronteras en Torrejón, 
o del P rat del Llobregat, de 
Meco y tantos otros (ya se 
anuncian en San Sebastián y 
Alcobendas) donde patrullas 
ciudadanas - ilegales, pero for
madas por ciudadanos , votan
tes y contribuyentes , ahítos de 
ver los toros desde la grada
suplen a quienes debieran en
frentarse al problema , con los 
previsibles gravísimos riesgos 
que este tipo de actuaciones vo
luntaristas y bien intenciona
das - en principio- conlle
van. 

La reacción de nuestros di
rigentes es una Ley Corcuera y 
cosas así, «cosas» algunas con
tenidas en el Proyecto que di
fícilmente pueden defenderse 
en democracia , y que muchos 
antidemócratas ni osarían in
tentar. Pero «España y yo so
mos así, Señora», que decía el 
dramón de Dicenta. 

Bien cierto es que en los úl
timos años los problemas de la 
droga se han expandido por to
dos los países avanzados. lo que 
no empece para que la necia po
lítica gubernamental, por inep
ta y pseudoprogresista. deje de 
tener sus reales y extensas res
ponsabilidades. 

Y lo es también que el opio 
en Oriente y la coca en Améri
ca del Sur, apenas dan para 
malvivir a los recolectores in
dígenas. Pero tras su conver
sión en morfina/heroína o en 
cocaína, tras la intervención de 
«Capos» bien situados entre las 
ujets» y las «elites», grandes tra
ficantes/cohechadores , los be
neficios se hacen astronóm icos , 
los intereses entenebrecen todo 
y las posibilidades de desbara
tar el «negocio» son mínimas. 
Claro que si hubiera un deseo 
efectivo y aunado de todas las 
potencias afectadas en el mun
do, la desaparición de los cul
tivos en los triángulos de oro y 
zonas pre-andinas sería cues
tión d e horas . Entretanto nues
tras juventudes se envilecen en
fermando y la sociedad sigue 
debatiendo si serán galgos o 
podencos. 

Y algún día escribiremos 
sobre la relación droga-cárcel , 
en cuanto a penados por estos 
delitos y el tráfico de drogas en 
su interior, que tela para cor
tar un buen traje , hayla. 

Pero volviendo al tema , an
te esta problemática, en irra
cional reacción como decíamos 

hace unos días, se hace chivo 
expiatorio al pueblo gitano , en 
el que hay algunos gitanos tra
l'icantcs, no los gitanos. ¿O 
nan gitanos todos los ocupan
tes del bloque de Copasa , feliz
mente recuperado para sus pro
pietarios no hace tanto tiempo? 
O bien, de todos es sabido que 
1.1~ mafias gallegas antes dedi
L·adas al contrabando de taba
co, ahora se dedican al tráfico 
de drogas . ¿Se deduce de ello 
que los gallegos han de ser tra
tados como traficantes de dro
~ª' en una similar lógica a la 
empleada con los gitanos? Bien 
claro es que no. 

Va siendo hora de que nos 
dejemos de coacciones acampa
das , peligrosas patrullas ciuda
danas y bienintencionados 
bandos que nada resolverán , 
para exigir una política estatal 
inteligente -si es posible
con la colaboración de todos. a 
la vista de que los sociatas son 
incapaces de solucionar esta 
grave tara. Afortunadamente 
en el legislativo no sólo están 
los felipistas . Las soluciones no 
pueden ya hacerse esperar, la 
ciudadanía está harta y el pro
blema no decrece , al contrario , 
siendo una lacra más que tene
mos la obligación de yugular 
poniendo los medios materia
les y humanos correctores del 
daño ya producido y los lega
les precisos para erradicar o 
al menos aminorar los perjui
cios. En otro caso. el tiempo se 
está acabando. las consecuen
cias sociales pueden no ser ya 
atajables. · 

- Vamos , me dijo Don Mi
guel , que toda acción trae lue
go sus consecuencias , como 
cuando tras el alanceamiento 
de ovejas y carneros y los desa
fíos al soberbio Alifanfarón, el 
bueno de Don Quijote se en
contró con dos costillas hundi 
das, tres o cuatro dientes per
didos y dos dedos machaca
dos ... 

Habrá que recordarle la his
toria a nuestros gobernantes y 
a la vez proyectistas de las le
yes. contesté , con preocupación 
a Don Miguel. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

* CARPINTERIA 

klAlf (Ctro. Comercial Boisan 11) 
Telf.: 880 02 83 
ALCALA DE HENARES 

*MURALES 
* DIVISIONES 
* TECHOS 

* CARPINTERIA 
en P.V.C. 

* VENTANAS 
* PUERTAS, ETC. 

* AISLAMIENTO 
TERMICO 

ENMADERA 
* PUERTAS 
* VITRINAS 
* ETC. ~ . 1 * REGISTRABLES 

Y ACUSTICO 
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PUERTA( de madrid J ::~,:rn~ 
Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá . . . . . . . . . . . . . . 880 06 22 / 62 
Casa de Socorro ... .. . ... . . ...... 888 15 21 
Cruz Roja . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 888 15 02 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ........... . 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .......... . ... . 
Guardia Civil .................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ......................... . 
Bomberos Servicio centralizado ••• 
Protección Civil ................ . 
Ayuntamiento ................... . 
Taxis ................................ . 
RADIO-TAXIS ................... . 
RENFE ........................... . . . 
Autobuses urbanos ............ . 
Continental Auto .... . .......... . 
Cementerio ....................... . 
Correos y Telégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer . 
Cita para tramitar DNI ....... . 
Casa de la Juventud .......... . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles. 
Teléfono contra Tráfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. 
OMIC ............................... . 
INFORMA CU ALCALA ..... . 
Oficina de Turismo ............ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) •••• ••• 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 
571 88 18 
889 66 12 
888 12 94 
881 29 95 
889 25 77 
883 08 52 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 

MENSAJEROS 
DEL. HENARES 

SERVICIOS COMPLETOS Y ASESORIA EN: 
•MENSAJERIA • PAQUETERIA •BUZONEO 
* Reparto a domicilio o a cualquier destino 
* Todo tipo de artículos sin limitación de peso ni volúmen 
* Gestiones con bancos y Organismos Oficiales 

CORRESPONSALES EN TODAS LAS PROVINCIAS 
DE ESPAÑA Y EXTRANJERO 

También aceptamos pedid os por FAX: 882 85 46 

Telf .: 881 40 85 
12 de octubre d e 1991 
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Para tener una ciudad más limpia 

Desde los colegios se podría fomentar 
campañas subvencionadas 
por el ayuntamiento 

Cuando mi marido y yo decidimos instalarnos en Alcalá de Hena
res lo hicimos pensando que se trataba de una ciudad no sólo con 
historia sino además con un futuro prometedor. Sin embargo, tras 
unos meses de residencia en la ciudad hemos comenzado a pregun
tarnos si no fue quizás una equivocación. Nuestra preocupación la 
causa el hecho una y otra vez constatado de la falta de respeto que 
muchos de los residentes de Alcalá muestran hacia su patrimonio 
común. 

D esde la perspectiva de u nos 
recién llegados q ue ya no lo son 
tanto observam os q ue las posi
b les actuaciones del Ayunta
miento en este terreno han care
cido. a la vista d e los resultados. 
de efectividad alguna. Conside
ro. no obstante. que el último 
bando del alcalde sobre pintadas 
puede resultar eficaz si realmente 
se aplica y a plaudo totalmente la 
iniciativa. S in embargo . aunque 
u na de las fu nciones d el Ayu nta
m iento sea la de asegurar la lim
piaza y recogida de basuras de la 
ciudad. debe decirse muy alto. 
para que todos nos enteremos. 
que somos los propios habitantes 
de Alcalá los auténticos respon
sables de tanta guarrería. ¿Para 
cuándo se va a enseñar a los más 
jc:ívenes. tanto en las escuelas co
mo en el seno de las familias. que 
deben respetar los derechos de 
los otros? ¿ P ara cuándo se va a 
enseñar a apreciar el viejo pla
n..- de sentarse en un banco lim
pio no emborronado por pinta
da~ de mal gusto? ¿Podremos al
gún día pascar por Alcalá sin ne
cnidad de vadear auténticos ríos 
de basura en ciertas zonas? 

Desde aquí. ofrezco mi colabo-
1-ación a aquellos colectivos de 
Alcalá que estén trabajando de 
una manera práctica por el me
joramiento de la ecología urba
na de la ciudad . A este respecto 
querría opinar sobre la futilidad 

P UERTA DE MADRID 

de orga n izar campañas que con
sisten simplemente en un «Eslo
gan» que se imprime en carteles 
y pegatinas y reparte a los jóve
nes sin más actuaciones y esfuer
zos. M ucho más eficaz sería que 
desde los colegios se fomenten 
campañas de limpieza en zonas 
de Alcalá y su entorno: orillas del 
río, limpieza d e fachazas. etc. 
Estas campañas podrían estar 
subvencionadas por el Ayunta
mien to . Universidad y firmas 
comerciales. siendo los prop ios 
jóvenes los dest inatarios directos 
de la subvención que, a modo de 
ejemplo, podría utilizarse para 
costear los trabajos de la campa
ña y premiar a los más destaca
dos con viajes a otras ciudades 
" Yª limpias» como Stratfor-on 
A von (cuna de Shakespeare en 
1 nglaterra como Alcalá lo es de 
Cervantes en España) o Heidel
berg . ciudad universitaria en 
Alemania de características que 
podrían ser similares a las de la 
complutense Alcalá de Henares 
en España u otras muchas en Es
paña. que sin duda las hay. 

Le adjunto diversas fotogra
fías tomadas en Alcalá que. des
graciadamente . sirven de ilus
tración de lo expresado en mi 
carta. 

U rsula-i\1arion 
C . .\RGILL GARCIA 

12 de octubre cil l()~)I 



Los santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble menú familiar 

PARA 4 PERSONAS 
2.200 PTS. 

Un kilo ~e chuletas de corde
ro o conejo , patatas fritas, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a .3 y de 5 a 11 

Telf.: 884 82 16 

I r Campos 
~ .Ji/Y~~ 

AGENTE DE LA PROPIEDAD INMC>eruARIA 
COlEGIAOO N • 695 

CI. UBEJITAO, 49 • TELS. 67651 86·6n3633 · 6n5100 
2B850 TOAAEJOH DE ARDOZ 

¡¡PROPIETARIO!! 
tr tr tr 

Mi organización le ofrece las máximas ventajas 
SI DESEA ALQUILAR SU VIVIENDA O LOCAL. 

Conf íenos ta gestión del akJ,lik?r y d.l rante el período del 
arrendamiento . aunque el ITTQuilino no ~e. VD. TEN
DRA ASEGURADO EL COBRO DE LA RENTA. 

·ESTE COMPROMISO SE ADQUIERE POR ESCRITO· 

¿QUIERE VENDER SU PISO O LOCAL 7 

Vd. recibirá todo el Importe AL CONTADO. 

(También nos ocupamos de la documentación) 

- ESTOS SERVICh.JS SON GRATUITOS -

o o o o 
0000 0000 o o 0000 0000 

o o o 00 o o o 
o 0000000 o 00 
o o 00 o o o 

000 0000 o o 000 0000 

GABINETE DE 
SECRETARIADO 

(MECA 'OGRAFIADO Y REDACCIO 
DE DOCUME NTOS. 

TRA CRIPCION DE CINTAS. 
E VIO DE CORRESPONDENCIA. ETC.) 

PROCESADOR DE TEXTO 

RECOGIDA Y ENTREGA 
SERVICIO 

URGENTE Y ECONOMICO 
Tfno.: 889 96 79 

dlile 
MAOUINAS DE OFICINA 
Venta y reparación 

Mantenimiento 
y accesorios 

Carmen Descalzo, 14 
Telf.: 889 10 82 

ALCALA DE HENARES 

SE VENDE 
CHALET .. 
EN EL VAL 

Telf.: 888 55 94 

12 de octubre de 1991 

A contraviento 

De día y de noche 
Esta semana se cumplen 

veinticinco años desde que 
más de mil jovenzuelos 
- casi adolescentes- llega
mos a Alcalá de toda Espa
ña p<rra estudiar en él. Me 
refiero , naturalmente, al 
Centro de Enseñanzas Inte
gradas , antigua Universi
dad Laboral . Situada en la 
zona más alta de la ciudad 
-la meseta denominada 
Campo del Angel- , desde 
las ventanas de sus aulas he
mos visto muchos alcalaínos 
el devenir de las oleadas de 
tejados y cubiertas que arri
ban o refluían en la vieja 
Compluto, según estuviera 
de tormentoso el tiempo en 
ese proceloso mar de los cre
cimientos urbanos , donde 
tanto han abundado los ti
burones. 

Casi todos aquéllos que 
procedíamos de otros cen
tros semejantes con una ar
quitectura más clásica y am
biciosa, de módulos inde
pendientes - la de Córdoba 
en mi caso , es una de las más 
hermosas, por cierto- , 
arrugamos la nariz cuando 
vimos por primera vez 
aquel blocarro. El término 
es original de mi amigo Jo
sé Carlos Canalda y bien 
adecuado para definir esas 
unidades de la arquitectura 
reciénte , abaratadas de cos
te y empeñadas en un feis
mo geométrico generalizado 
entre los profesionales espa
ñoles de la arquitectura in
mediatamente rentable de 
los últimos treinta años; pe
ro yo le he incorporado a mi 
vocabulario. Desde la últi
ma planta uno podía disfru
tar plenamente de una vi
sión panorámica del segun
do despertar complutense y 
en aquel edificio agigantado 
y solitario se echaba de me
nos al entrar ese olor inde-

finido y sistemático que hay 
en todos los recintos hospi
talarios, a los que se parecía 
como una gota de agua a 
otra gota de agua. 

Con el paso del tiempo, y 
aunque mi estancia allí co
rno alumno se limitó a dos 
cursos , uno aprendería que 
lo mejor de la ULAH no es
taba en la arcilla cocida de 
sus ladrillos tan rnonolítica
mente dispuestos , sino en 
las gentes que lo habitaban; 
en muchos de sus profeso
res, educadores y per sonal 
de servicios. Como estu
diantes pioneros que fu i
mos , tuvimos que sufrir los 
inconvenientes de la puesta 
en funcionamiento; los des
barajustes y las carencias de 
un organismo vivo al que le 
obligan a nacer prematura
mente en un parto improvi
sado , y no precisamente en
tre algodones . 

Porque ya casi nadie se 
acuerda de aquellos días 
-hacia la mitad de los em
brujados años sesenta- pe
ro durante mucho tiempo 
aquí todo el mundo presu
mía de que la Universida d 
Laboral se había construid o 
en sólo seis meses, traba
jando en turnos de día y de 
noche; desafiando las leyes 
más elementales del criterio 
establecido por entonces 
para las edificaciones. Cier
to es que a la institución que 
habita esta fea y entrañable 
obra -generador a de la me
jor cultura de Alcalá, la de 
la enseñanza, impartida a 
no pocos de sus hijos- no 
se le ha agradecido demasia
do su valiosísima labor y , 
por si fuera poco , en más de 
una ocasión la ha persegui
do algún mal espíritu 
incendiario. 

Ahora están demoliendo 
sus plantas más altas. Al re-

<lucirse drásticamente o de
saparecer el régimen d e in
ternad o, no tiene demasia
do sentido mantener un edi
ficio tan gr ande y tan costo
so. Y a pesar de que el pres
tigio d el centro - en su do
ble faceta de I nstituto d e 
BUP y d e FP- continúa in
tacto, corren tiempos de re
d ucción de gastos en el Mi 
nisterio de E d ucación y 
Ciencia . Y en tod as partes, 
aunque D ios esté en ellas. 

A mí no me par ece mal 
que se ahor re dinero públi
co i:n asuntos que no afectan 
estrictamente a la calid ad de 
enseñanza -corno afortu
nadamente parece ser este 
caso- pero comprenderán 
mis lectores que me quede 
por dentro una especie de 
comecome picajoso y tristón 
porque ya no van a ir pare
jos el nuevo aspecto del edi
ficio y las huellas de mi 
memoria . 

Claro que, y a eso iba la 
idea original de este artícu
lo, parece ser que hay una 
intensa actividad demoledo
ra para terminar cuanto an
tes la reducción d e altura. 
Cuadrillas de peones traba
jan día y noche - como 
cuando fue construido el 
ed ificio- para j ibarizarle y 
hacer. que pierda a la mayor 
brevedad posible sus impo
nentes dimensiones. 

Por eso no queda más re
medio que tocar madera . 
Uno confía, pero no ciega
mente , en que dentro de 
otros veinticinco años no 
haya que ponerse a levantar 
de nuevo las plantas demo
lidas ahora con tantas pri
sas , y no sé si con la misma 
falta de esmero del que an
taño se hizo gala al cons
truirlas. 

Sergio COELLO 

PROFESIONALES DEL JUGUETE Y HOBBY DESDE 1978 ~ 
JUGUETES 
EXPOSICION 
Y VENTA: 

• AUTOMODELISMO 
• MODELISMO NAVAL 
• AEROMODELISMO 
•MAQUETAS 
•PELUCHES 

JuanCo el . M. Alonso Martínez , 19 - Teif.: 888 06 58 · 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 



con más de 1.400 socios, este club es el mayor de Alcalá y quiere ampliar sus instalaciones 

El club de jubilados y pensionistas 
Cervantes celebró su fiesta anual 

Unos quinientos comensales participaron en la tarde del miércoles 9 de octubre en la cena que r eali
za el club de jubilados y pensionistas 'Cervantes' para celebrar su fiesta anual coincidiendo con el 
aniversario del bautismo del escritor alcalaíno. Con más de 1.400 socios, este club es el más gra nde 
y numeroso de Alcalá y entre sus objetivos prioritarios es tá el de conseguir la ampliación de sus insta
laciones, que se han quedado pequeñas. 

P res id ieron la fiesta el conce
jal d e Bienestar Social , José Ma
r ía l rastorza, y el p residente de 
la d elegación m unicipal del dis 
trito VII, Bartolomé González, 
que d irigieron palabras de feli 
citación a los asistentes y ofrecie
ron todo el a p oyo desde las ins
tutuciones que representan. 

No pudieron asistir, en cam
b io, el alcalde ni el director 

-~ CI . Teniente Ruiz. 4 
~ Teléfs .: 880 00 88 
~OM I'-~ y 880 oo 4t 

+wno•r.ru Alcalá de Henares 

VENDE PISO 
C !. Cánovas del Castillo 

* 120 m/ 2 * 3 dormitorios 
* 2 cuartos de baño 

completos * Calefacción 
y agua caliente central 

Francisco 

ALQUILER DE 
MAOUINARIA 
nnsonorizada> 
Y MONTAJES 
ELECTRICOS 

provincial del INSERSO, Ma
nuel Sánchez Montañés. 

Previo a la cena se desarrolló 
el acto de entrega de los trofeos 
a los ganadores de los juegos or
ganizados en el club con motivo 
de la fiesta y los premios al con
curso literario celebrado entre los 
socios del club. El presidente del 
club, Paulino Lezcano, aseguró 
que este concurso es una de las 
actividad es principales de esta 
fiesta y que su deseo es el de una 
mayor participación «porque 
aunque no somos literatos, lo 
cierto es que si fuésemos capaces 
de escribir lo que hemos vivido , 
lo seríamos más que el propio 
Cervantes». 

Para Paulino Lezcano, lo 
prioritario para el club Cervan
tes es conseguir la ampliación de 
sus instalaciones, el remodelado 
palacete del paseo de la Estación 
situado junto al hotel Laredo. El 
avuntamiento ha adquirido la 

Núñez1 S. A. 

Ctra. Barcelona, Km. 29 - Alcalá de Henares 
Teléf.: 889 01 25 (3 líneas) FAX : 889 06 13 

P UERTA DE MADRID 

casa colindante y en ella se ubi
cará, además del club, la delega
ción municipal de distrito. «Con 
1.400 socios, las instalaciones. 
aunque confortables, modernas y 
bonitas, se nos han quedado muy 
pequeñas, por eso esperamos que 
cuanto antes se acometan las 

obras de ampliación en la casa de 
al lado y poder ocuparlas». seña
ló Paulino Lezcano . 

12 de octubre de 1991 



Todavía no hay resultados oficiales pero las expectativas son buenas 

se celebró con buen tiempo 
la fiesta de la Banderita de cruz Roja 

Esta vez con buen tiempo, 
a diferencia de los años pa
sados, el domigno día 6 de 
octubre la asamblea comar
cal de la Cruz Roja de Alca
lá celebró la fiesta de la Ban
derita, es decir, una colecta 
masiva que se convierte en 
una de las principales fuen
tes de ingreso de esta insti
tución sanitaria sin afan de 

lucro. 
En el momento de cerrar 

esta edición todavía no ha
bía datos concretos de la re
caudación efectuada este año 
ya que según explicó el vice
presidente de la asamblea 
Zacarías Bello, el recuento lo 
efectúa una oficina bancaria 
de forma manual. 

En cualquier caso sí se tie-

* JOVENES TITULADOS UNIVERSITARIOS 

ne muy presente que el buen 
tiempo que hizo esa mañana 
del domingo mientras estu
vieron abiertas las mesas re
partidas por toda la ciudad 
ha podido posibilitar una 
mayor recaudación que en 
los años anteriores en los que 
el mal tiempo vino a dar al 
traste con la fiesta . El pasa
do año las mesas tuvieron 

q u e cerrar antes d e tiempo 
por la lluvia y el anterior sa
lió poca gente a la calle a l ha
ber un día desapacible. 

Si se tienen en considera
ción estas circunstan cias, pa
rece clar o que la cifra d e dos 
millones d e pesetas d e recau
dación que en los años ante
riores se resistió p or el mal 
tiempo, en esta ocasión po
dría superarse alcanzánd ose 
un nuevo récord y superan
do esa barrera psicológica. 
De todo e llo hab ía confian
za en la Asamblea Comarcal 
de Cruz R oja, que espera de 
una vez por todas p oder d ar 
una entrada importante pa
ra la adqui sición d e una nue
va ambulancia, tal y como 
recordó semanas atrás su vi
cepresid ente, Z acarías Bello . 

El día 12 de octubre, 
día del Pilar 

Fiesta de 
la Guardia Civil 

E l día 12 d e octu bre, fies
ta de la Virgen d el P i lar, la 
Guardia Civil d e Alcalá fes 
tejará a su patrona Nuestra 
Señora del Pilar, con d iver
sos actos entre los que des
tacan los siguientes: 

A las 12 de la mañana, mi
sa solemne en l a I gles i a Ma
gistral, después d e la cual en 
los salones d el P olideportivo 
Municipal del Val se servi 
rá un vino español, para per
sonal del cuerpo, autorida
des e invitados . 

* PROFESIONALES SIN TITULACION, CON EXPERIENCIA EN LAS AREAS 
MARKETING·COMERCIAL, RECURSOS HUMANOS, ECONOMICO·FINANCIERA 
O PRODUCCION 

- QUE ORIENTEN SU VOCACION HACIA EL TRABAJO EN LA EMPRESA 
- QUE ASPIREN AL DESEMPEÑO DE FUNCIONES DE MANDO Y RESPONSABILIDAD 
- QUE DESEEN DESARROLLAR SU CAPACIDAD DE COMUNICACION, SUS HABILIDADES 

DIRECTIVAS, SU ESPECIALIZACIÓN PRACTICA EN LAS AREAS - CLAVE DE LA EMPRESA 

TIENEN SU OPORTUNIDAD A TRAVES DEL 

MASTER DE lllWJllDlll 
ESCUELA COMPLUTENSE DE ADMINISTRACION Y DIRECCION DE EMPRESAS 

ULTIMAS PLAZAS PARA LA MATRICULA DEL CURSO 91-92 
SOLICITE ENTREVISTA A NUESTRA DIVISION DE SELECCION DE PERSONAL 

Telfs.: 888 62 52 - 888 61 11 

12 de octubre de 1991 PUERTA DE MADRID 



-Es para usted. 
Le 11a111an al teléfono. 

- Sí) dígame. 

- Hola) buenos días. 

- Mire) le llamo en nombre de TEL YCO. 

- Ah) sí) la compañía de los aparatos de teléfono) los contestadores 

• 

y todo eso r_·no? 

- Exactamente. Verá) el motivo de esta llamada es 

marle de la inauguración de un centro Telyco cerca de donde us

ted reside . 

- Hombre) pues eso me puede interesar. Precisamente ahora 

que vamos a abrir nuevas oficinas. 

- Pues) si realmente le interesa) no deje de venir a visitarnos. En Telyco 

va a encontrar una gran variedad de equipos telefónicos. 

- A mí me interesaría ver telefax. Por mi trabajo) más que nada. 

- Claro) claro. Pues encontrará lo que busca. 

- Y además de teléfonos y fax, (f qué más 

aparatos tienen en Telyco? 

- Disponemos de Teléfonos Móviles, Mensatel, 
Centralitas telefónicas, etc. 

- Vale, vale. 11.h, oiga, ¿también 
puedo solicitar las líneas en 
sus oficinas? 

- Está claro, cualquier servicio 
puede, actualmente, gestionarse 
ya en TEL YCO 11.LCJILJI.. 

- Ah) muchas gracias. Pasaré por sus oficinas a ver 

los equipos que me interesan. 

·-Nos vemos en TELYCO ALCALA. 

el. Daoíz y Velarde, 7 

TELYCC> 
Telfs.: 882 38 75 I 43 68 - FAX: 889 78 72 

28807 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
.___eRUPO'ftUPONICA _________________________ ____. 



I = 

- INFORMATICA 
- INGLES 
- CONTABILIDAD 
- SECRETARIADO Y 
ADMINISTRATIVO 
DE EMPRESA 

e/. O rense, 2 
T lf.: 88 1 96 57 

Alcalá d e H enar es 

VENDO 

CAMION·MARREL 
PORTA CONTENEDORES 
PEGASO 1217.17 - 8.000 Kgs. 

2 años - 35.000 Kms. 
4.5 millones 

+ 10 CONTENEDORES 
a 50.000 pts. / u. 

INFORMACION : 886 01 61 

-~ CI. Teniente Ruiz , 4 
~ Teléfs .: 880 00 88 
~OM!I-~ y 880 oo 41 

llffl$ill;l!lt.1·1d Alcalá de Henares 

VENDE PISO 
e l. Rojas Zorrilla 

(Zona Caballería Española) 
* 55 m/2 * .3 dormitorios 

* Baño completo * Calefacción 
) individual por propano 

SE ALOUILA 

APARTAMENTO 
Zona EL VAL 

Telf.: 880 63 13 

SE TRASPASA 
NEGOCIO DE ZAPATERIA 

-FUNCIONANDO
C o n clientela 

En Guadalajara (muy céntrico) 

1.400.000 pts. 
Telf.: 911/23 15 78 

vendo o alquilo 
SUPERMERCADO 

Unico en el barrio 
- MUY INTERESANTE-

175 m / 2 - GUADALAJARA 

Telf.: 911 / 22 03 55 

12 de octubre de 1991 

Dos Henos y público que se quedó sin pasar al Teatro, 
balance de un espectáculo populista 

El cómic es mucho mejor que su versión teatral 
Makina11aja, el último ehoriso divirtió al público 
a pesar de estar demasiado alejado del teatro 

La historia de Makinavaja es la de un cómic qiie desde las páginas de la revista 'El jueves' div ierte 
a muchos miles de españoles. No tiene la trascendencia social de otro cómic del mismo autor, titulado 
Historias de la puta mili, pero Iva le dota a su Makinavaja de una gracia muy de agradecer. Makina
vaja es un delincuente habitual profundo y reflexivo, 'chorizo ' de los de antes , de atraco a banco prin
cipalmente. Desgraciadamente la versión teatral del cómic tiene más bien poco que ver con ello. Cuando 
los recursos sirven principalmente para buscar una risa fácil en la que el 'taco ' es la estrella y cuando 
además nos encontramos con absurda moralina, nos encontramos ante un espectáculo que conviene 
olvidar cuanto antes. 

La historieta de l va en 'El 
jueves· tiene su indudable 
mérito, no se trata aquí de po
nedo en duda . El problema es 
que una adaptación teatral es 
mucho más que poner una su
cesión de historietas escenifi 
cadas en las que además se 
concluye con una absurda mo
ralina. Las frecuentes alusio
nes a la política nacional e in 
ternacional. la justificación 
sociológica que da Maki al ro
bo y al atraco animando a él 
a los marginados, la defenes
tración sin ningún tipo de ra 
zón aparente de una figura co
mo la del Che Guevara e in
cluso repasos insalubres que 
los personajes hacen de la pro
pia monarquía, del Estado, de 
la política y del franquismo, 
nos llevan a un espectáculo en 
el que aunque se nos arreba
tara alguna sonrisa. la dema
gogia y la moraleja se nos pre
sentara demasiado descarada
mente y eso sí . arrancando del 
público la risa fácil a base del 
taco. 

Decimos que se hace una 
utilización insalubre de per
sonas e in stituciones no por
que sean intocables. no por
q uc no se las pueda criticar. 
ni mucho menos . Simplcn1en
te es que el contexto en el que 
se critican no tiene ninguna 
razón de sel". Se hace una obra 
pretendidamente dura sin 

buscar razones, simplemente 
persiguiendo la risa o la refle
xión de un público que se en
trega desde el principio, cuan
do se produce un auténtico 
aluvión de 'tacos' y palabras 
mal sonantes. 

No vamos a negar la cali
dad del cómic , la tiene. Pero 
el experimento teatral no tie
ne nada que ver, por más que 
haya estado en él el propio 
1 va. Su estructura teatral es 
pretenciosamente inexistente; 
utilizando recursos teatrales 

se nos pretende mostrar el có 
mic pero no teatralizarlo, que 
hubiera sido lo realment(: 
interesante. 

Sí que hay que reconocer 
en cambio lo ingenioso que 
tiene la escenografía con de
corados realizados por el pro
pio l va; ni tampoco el que nos 
riéramos en alguna ocasión. 
Pero esto no oculta la decep
ción final que nos produjo el 
espectáculo. 

Jesús Manuel 
CAMARA RUIZ 

USTED Y MUCHOS MAS ... 
LA GRAN FAMILIA DE 

EL CHAPARRAL 
PUB 

Venga a comprobarlo 
... y no se olvide de NUESTRO CAFE IRLANDES 

Avda. Reyes Católicos , 4.3 - Tlf.: 880 92 14 - ALCALA DE HENARES 

vía complutense 

SE OFRECEN EN ALQUILER 
800 m/2 EN DOS PLANTAS 

.APTAS PAR.A CUALQUIER USO 
A tdo. d e Correos 2 62 

PUERTA DE MADRID 



Lleno absoluto y cartel de no hay billetes 
en el Teatro Salón Cervantes 

El concierto de los Virtuosos 
de Mosú, un acontecimiento 
difícil de igualar en Alcalá 

Las entrad as se agotaron 
práct icamente d esde el mo
mento en que fu eron puestas 
a la venta. La presencia de los 
Virtuosos de Moscú ha sido 
para Alcalá e l más importan
te acontecimiento musical en 
los ú l timos a ñ os y el púb lico 
lo ha sab ido reconocer. Las 
menos de 500 localid a d es d el 
Teatro Salón Cervantes se 
q u edaron pequeñas para escu
char el conc ierto de la que se 
consid era la mejor orquesta 
de cámara d el mundo . Con 
una historia relativamente 
corta, la orqu esta fue funda
d a en 1977, los Virtuosos d e 
Moscú tienen una calidad in
c u est ionable y reconoci d a en 
tod o e l mundo. 

Tener en Alcalá a los Vir
tuosos de Moscú no es fácil. 
La orquesta frecuenta los me
jores escenarios del mundo y 
adem;Í'. \'ario' de ;u' n11í,i -

cos, tien en a gala el encabezar 
como sol istas algunas de las 
más prestigiosas s i nfónicas y 
fi larmónicas d el mund o. L a 
circunstancia d e que los Vir
tuosos de Moscú hayan fijad o 
su resid encia d esde 1990 en 
e l principad o de Asturias ha 
podido fac i litar el tener en 
el T eatro Salón Cervantes la 
presencia de tan destacada 
y laureada orquesta de 
cámara. 

Con toda seguridad, la pre
sencia d e los Virtuosos de 
Moscú en Alcalá tiene una im
portancia superior a la de la 
representación de las óperas 
que hasta ahora se han reali 
zado en el Teatro Salón Cer
vantes y que han contado con 
llenos impresionantes. Decir 
que los Virtuosos de Moscú 
llenaron el Teatro alcalaíno es 
del:ir muy poco. Ha sido to
e!" u11 lujo para Alcalá. 

~~ SERVICIO DE 
CONTENEDORES 
PARA CONSTRUCCION Y RESIDUOS INDUSTRIALES 

CONTENEDORES (QA. IJLVIJREZ•~ 
AVISOS AL Telt:.: 889 59 62 

PUERTA DE MADRID 

~ 
TEATRO SALÓN 

CERVANTES 
L'®t•1:1;1s~fJP4i -

FESTIVAL DE OTONO 
COl'v1PANY A PEP BOU presenta 

«BUFAPLANETES» 
Espectáculo de pompas de jabón 

DIA 11, VIERNES, 21'00 h. 

CO NC IER 1,0 

ORQUESTA TRADICIONAL DE MOSCU 
Director: Y u r i Yevtosh enko 

DIA 13, D O M I NGO, 21 h . 

El precio d<' (';,la;, funciones ;,erá: Butaca de patio 700 pta,., .. 

butaca dP anfitc·atro 600 ptas .. silla de palco 400 pla;,. 

Ya están a la ,·enta las entradas en e l Teatro Salón 
Cenantes, cal le Cen·antes, sin. Telf.: 882 24 97 

El Teatro Salón Cervantes es un servicio de la Fun
dación Colegio del Rey. Sigue la programación cul
tural en Avda. Guadalajara. 7 - Tlf.: 881 39 34 

12 de octubre de 1991 



AVON COSMETICS, S.A. 

selecciona 

OPERADOR DE ORDENADOR 
El puesto de trabajo consiste en la utilización de 

los equipos informáticos, control de su funciona
miento, suministro de datos para su procesamiento 
y chequeo de la información procesada. Trabajará 
con Ordenador IBM 4.3 XX. Sistema Operativo 
VM/VSE-SP, VSAM, CICS y Base de Datos DL/1. 

SE REQUIERE: 

- Experiencia en puesto similar o haber 
finalizado FP 2 Informática, preferible 
rama de Equipos Informáticos. 

- Interesado por progresar profesional
mente. 

- Servicio Militar cumplido. 

- Preferible tener el domicilio en Alcalá de 
Henares. 

SE OFRECE: 

- Formación continuada en el puesto. 

- Salario interesante según nivel del puesto 
y experiencia del candidato. 

- Continuidad en el puesto. 

Interesados solicitar entrevista llamando al te
léfono 889 26 00, de 11 '00 a 1.3'00 horas, los 
días 14, 15 y 16 de Octubre 1991, preguntando 
por el Departamento de Selección de Personal. 

concesionario Oficial Automóviles 
NECESITA 

• CHAPISTAS 
•PINTORES 
• MECANICOS 

Oficiales de l ª y 2 ª 
SUELDO A CONVENIR y 

SERVICIO MILITAR CUMPLIDO 
Contacto en Tlfs.: 888 19 15 Sr. García González 

889 23 89 Sr. Rodríguez Valencia 

12 de octubre de 1991 

SE NECESITA 

ENCARGADO DE ALMACEN 
SE REQUIERE: 

- Edad comprendida entre 25 y 35 años. 
- Graduado Escolar. 
- Con experiencia mínima de l año en el empleo o 

puesto similar. 

SE OFRECE: 

- 1.700.000 Ptas. netas al año. 
- Contrato laboral y Seguridad Social. 

Interesados enviar curriculum vitae con foto reciente, 
al apartado de correos Nº 5 de Alcalá de Henares 

SANTA LUCIA, S.A. 
Para su agencia de ALCALA 

PRECISA PERSONAS DE EDAD ENTRE 2, J 40 AÑOS, 
INCORPORACION INMEDIATA, AMBOS SEXOS 

OFRECEMOS: 
- Unos ingresos mínimos mensuales de 70.000 ptas., una 

vez superado el periodo de formación. 
- Contrato mercantil desde el primer día. 

INTERESADOS presentarse en C/. Tinte Nº 1 - 3° A 
Alcalá de Henares , de 10 a 13 horas. 

ATENDERA Sr. Caballero o Sra. Espinosa 

HIPER GALEFRUT 
Precisa 

CARNICERO 
encargado de Compras y Ventas, etc. 

CON EXPERIENCIA, Sueldo muy interesante. 
Interesados: contactar llamando al teléfono: 911 - 22 03 55 

Srta. Esther. - GUADALAJARA 

SCHOIBETON ESPAÑOLA, S.A. 
Necesita 

· OFICIALES DE 
1ª' 2ª y 

AYUDANTES DE 
CARPINTERIA 

Llamar al teléfono: 889 38 53 

TELYCO·ALCALA 
Necesita incorporar 
para su nueva sede 

en Alcalá de Henares 

UN VENDEDOR 
con experiencia en ofimática 

y telefonía 
Incorporación inmediata. 

Llamar Srta. Nieves, 
Telfs.: 267 08 81 y 267 10 81 

Restaurante de 1 ª 
necesita: 

COCINERO 
y CAMAREROS/AS PARA RESTAURANTE 

CON EXPERIENCIA 
Interesados/as, concertar entrevista llamando al Telf.: 882 58 24. Sr. Martínez 

-ABSOLUTA RESERVA A COLOCADOS-

PUERTA DE MADRID 



EMPRESA DEDICADA A LA FABRICACION 
DE EOUIPOS Y VEHICULOS INDUSTRIALES, 

NECESITA CUBRIR 

LOS SIGUIENTES PUESTOS DE TRABAJO 

- Oficiales de 1 ª J 2 ª en las 
siguientes especialidades: 

3 Oficiales montadores mecánicos 
1 Soldador de eléctrica 
1 verificador para control de calidad 
SE OFRECE: 

- Sueldo a convenir según experiencia . 
. - Integración en Empresa moderna. 
- Incorporación inmediata. 

Interesados , enviar carta con datos personales, historial 

profesional y teléfono de contacto a: 

Apartado de Correos 1.130 - Alcalá de Henares (Madrid) 

Referencia E-1 

EMPRESA DEDICADA A LA FABRICACION 
DE EOUIPOS Y VEHICULOS INDUSTRIALES 

NECESITA 

JEFE DE CONTROL 
DE CALIDAD 

SE PIDE: 

1.- Ingeniero Superior o Técnico. 
2.- Experiencia en puesto similar. 
3.- Conocimientos de mecanización, soldadu

ra y montajes mecánicos y eléctricos. 

SE OFRECE: 

- Sueldo a convenir según experiencia. 
- Integración en Empresa moderna. 
- Incorporación inmediata. 

Interesados, enviar carta con datos personales, his 
torial profesional y teléfono de contacto a: 

Apartado de Correos 1.130 - Alcalá de Henares (Madrid) 
Referencia E -2 

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 

1 MUESTRA DE AR TESANIA EN MOSCU 
EL ORGANISMO AUTONOMO MUNICIPAL PARA EL DESARROLLO ECONOMICO Y FOMENTO 

DE EMPLEO (O.A.O.E) y la FUNDACION COLEGIO DEL REY (F.C .R) convocan a todos los interesados 

a la 1 Muestra de Artesanía del Corredor del Henares en Moscú. La Muestra pretende servir de apoyo y fo

mento del sector artesano, así como promover el desarrollo turístico de la ciudad. 

Normas de participación: 

Podrán participar todas las empresas artesanas , preferentemente las ubicadas en el Corredor del Henares y su área 
de influencia. 

La participación en la muestra es totalmente gratuita. 

Lugar y fecha de celebración: MOSCU. Enero I Febrero 1992 

Plazo de presentación de solicitudes: Hasta el 31 de Octubre de 1991. 

Información y solicihJdes: 

Avda. Guadalajara nº 7 - Tlf.: 881 39 34 Plaza Santos Niños s/n - Tlf.: 881 34 61 
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Nuevo Crédito UniR,ersonal Ford. 

Desde*: 

E/6,2%T.A.E. 
Con una 60 
entrada ª% 
del • l1 

Porque Ford España te subvenciona los intereses 

Durante este mes oferta válida para Fiesta, Escort y Orion. 

Ford te ofrece Ja forma más 

personal para comprarte un nuevo 

Ford Fiesta. Escort (excepto 

Nomade) u Orion Una nueva 

financiación que se adapta a Jo que 

tú necesi tas: el crédito unipersonal. 

Para que elij as. entre Jos 

ej emplos que figuran en el cuadro y 

desde sólo un 6.2% TAE. cómo 

quieres pagarlo. 

Y si tu caso es otro, ven y 

cuéntanoslo. Tenemos una solución 

muy personal p ara tf 

Cuadro TAE.• 

Entrada (sobre PVP) 

12 

60% o más 6.20% 

Desde 40% a 59.9996 8.2596 

Desde 2596 a 39.9996 9.2596 

Desde 10% a 24 99% 10. 75% 

a rena v~hda para ,ef!Jculos en stock 

Henacar, S.A. 
Antigua Ctra. Barcelona, 

Km. 27'200 
Telf.: 880 00 62 

ALCALA DE HENARES 

Este es el momento. 

Plazo (meses) -

24 36 48 

B.10% 10.90% 13.20% 

11.4596 13.4596 15.()0% 

12.80% 14.65% 15.9596 

14. 1596 15.35% 16.30% 

111 
1. ~ 1 
FORO CRmrr s A DE nNANC/ACION 

Véalo en: 

ALCALA MOTOR, S.A. 
el. Eras de San Isidro, 7 

Telf.: 880 14 15 
ALCALA DE HENARES 

ASERCO, S.L. 
Vía Complutense, 108 

Telf.: 889 17 46 
ALCALA DE HENARES 

REGUERO Hnos., S.L. 
Paseo de los Curas , 31 

Telf.: 889 30 43 
ALCALA DE H ENARES 



La contaminación no cesa en la calle Luis de Medina 

una nube de cenizas negras les cubrió el barrio 
Sin conocer todavía las causas de los malos olores que despide el aparcamiento subterráneo de 

la calle Luis de Medina, los vecinos se han encontrado con un nuevo problema relacionado con 
las mo~~stias que sufren debido a la contaminación. Una nube de cenizas negras producidas según 
los vecinos por la empresa Cadem cubrió el barrio en la madrugada del día 7 de octubre y acabó 
depositando por toda la zona auténticos trozos de tizones. 

Un grup o d e vecinas de la 
zona acudió a protestar al 
ayuntamiento en la mañana 
del lunes y lograron que las 
autoridades municipales ha
yan iniciado la tramitación 
de un expediente sanciona
dor contra la empresa . 

Según e l concejal de Me
dio Ambiente , el socialista 
J osé Luis G arcía Graván , las 
investigac iones realizadas 
demuestran que la nube de 
cenizas se originó por el uso 
ind ebido de los quemadores 
de fuel d e la empresa Cad em 
y que , dependiendo de los 
resultados del expediente, 
así será la sanción municipal 
que se imponga. 

Según el testimonio de 
una vein t ena d e vecinas de 
la zona que se congregaron 
en el ayuntamiento para de
nunciar la situación ante la 
concejalía d e Medio Am
biente y los g rupos políticos 
de la corporación, sobre las 
cuatro de la madrugada del 
lunes percibieron un fuerte 
olor: «Era un olor muy de
sagradable, como a gas-oíl 
quemado», dijo una de las 
vecinas . «Nos asomamos a la 
ventana y vimos una n ube 
negra que no permitía avis
tar ni las luces de alumbra
do público de lo densa que 
era». 

Varios vecinos intentaron 
comunicarse con la empresa 
Cadem , situada muy cerca 
de la calle Luis d e Medina; 
era de su chimenea de don
de salía la nube de cenizas y 
pavesas. «Nadie nos cogió el 
teléfono . Llamamos a la Po
licía Municipal y dijeron 
que se pasarían pero noso
tros , en media hora no vimos 
ningún policía por a llí. Nos 
sentimos impotentes por 
completo, muy enfadados 
porque cuando no es una co
sa es otra pero aquí no se 
puede vivir con comodi
dad». 

P or la mañana cuando se 
despertaron vieron un pano
rama ciertamente d esolador: 
el barrio estaba cubierto por 
una fina capa de cenizas y de 
tizones negros, los coches. 
las terrazas, el alféizar de las 
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Sobre estas líneas, una vecina muestra un trapo blanco con res
tos de las cenizas que ha tenido que limpiar en su vivienda. De
bajo, vecinas del barrio acudieron a protestar al ayuntamiento. 

ventanas. Precisamente al
guna de éstas que permane
ció abierta durante toda la 
noche posibilitó que por la 
mañana el interior de la vi-

vienda se encontrara con la 
capa de ceniza depositada en 
el sucio y en los muebles . 

«El aparcamiento subte-
1-ráneo. la cartonera. aquí se 

Sobre estas líneas, las chime
neas de la empresa que , según 
las vecinas, arrojaron la nube 
de humo negro. Debajo, los co
ches del barrio, en algunos de 
los cuales se percibía una fina 
capa de ceniza. 

nos juntan lo s olores desa
gradables». manifestaron las 
vecinas en el ayuntamiento 
s in saber todavía que e l olor 
del aparcamiento de Luis de 
Medina es producido por la 
empresa Química Sintética , 
según lo s estudios toxicoló
gicos. «Lo único que sabe
mos es que l'I mismo olor que 
despide la empresa e~ el que 
aparece en el aparcamiento 
y ese es un olor químico», se
ñaló un a de las vecinas 
mientras que pedía publica
mente que las autoridades 
vayan al barrio pa1·a com
probarlo in situ : «Vamos a 
tomar la decisión de llevar
le a l alcalde un cubo de lo 
que huele en el aparcamien
to porque como no ha veni
do a olerlo 110 sabe lo que 
aquí padecemos. Si i\1ahoma 
no viene a la montaña ten
drá que ir la montaña a ver 
a Mahoma ». 

uLo que tienen que hacer 
las autoridades es venir al 
barrio y da1· la cai-a. decir 
nos si es tóxico o no lo es el 
olor del aparcam iento . pero 
que vengan aquí, lo mismo 
que vienen cuando hay elec
ciones. Y si no, que se ven
gan un par de horas al hoyo 
y comprueben si es tóxico o 
no lo es». concluyó otra 
vecina. 
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Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

Viviendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADALAJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
-\Ll-\L\' DE HE'\.-\RFS 

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADALAJARA 
C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 Chalets 

Uunto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94 



VIVIENDA TIPO 

5 8 

8UHARDIUA 

VIVIENDA TIPO 

58 

PLANTA PRIMEílA 

VIVIENDA TIPO 

58 

PLANTA BAJA 

VIVIENDA TIPO 
. 5 8 

SEMISOTANO 

Hoy 
Residencial 

Pastrana: 

En Alcalá de Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m 2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana, 

Km. 1,300. 
Acérquese a visitarnos. 

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto. 

Disfrútelo. 



Buenas expectativas para la presente edición 

El alcalde inauguró la VI Feria 
del Libro Antiguo y de ocasión 
Los libreros, en general, consideran que la feria de 
·otoño suscita mayor interés que la de primavera 

La VI Feria del Libro Antiguo y de Ocasión se inauguró el pasado sábado día 5 de octubre. Como 
en ediciones anteriores, fue el alcalde el encargado de inaugurar oficialmente la feria paseando por 
sus casetas en compañía de algunos concejales del ayuntamiento: dos concejalas del PP, Esther Gar
cía y Rosalía Rodríguez, y dos del PSOE, Lola Pérez Quirós y Fernando Español. También acompaña
ba al alcalde el director de la Fundación Colegio del Rey, José María Nogales. El alcalde alcalaíno 
se interesó especialmente por el árbol genealógico de Isidro Labrador, que enmarcado y con fecha de 
1800 se exponía en uno de los ustands» a la vista de todo el público. 

Los libreros que han acudi
do a esta feria se muestran 
muy optimistas en cuanto al 
resultado de Ja misma. Con
fían en que la afluencia de pú
blico y las ventas supere las ci 
fras que se alcanzaron en la 
última edición. 

Optimistas expectativas 
José Fcrnández y Fernando 

Sanz. libreros de Alcalá y Ma
drid respectivamente , son dos 
de los doce libreros venidos de 
cualquier punto de España 
que este año muestran sus li
bros en la plaza de Cervantes. 
Estos dos libreros trabajan en 
esta feria desde su primera 
edición y se muestran opti
mistas frente a las expectati
vas. 

José Fernández participa 
en esta feria y también en la 
que se celebra en nuestra ciu
dad en el mes de abril. Reco
noce que ésta «atrae bastante 
más público que la que se ce
lebra en primavera. El libro 
de ocasión anima más al pú
blico , es diferente por comple
to al libro de novedad. Cada 
una en su especialidad tiene 
sus atractivos . La de abril va 
incrementando de año en año. 
cada edición vamos a mejor y 
esta se mantiene igual todos 
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los años, con unas ventas 
buenas». 

Fernando Sanz opina que 
«todo depende mucho del tipo 
de material que traigas. Si tie
nes buenos libros a buen pre
cio, cosas populares o con te-

mas locales, que sean intere
santes en las ventas lo notas. 
Si algún año por las circuns
tancias que sean no has podi
do comprar material variado 
las ventas se resienten. Este 
material es distinto que el Ji-

bro nuevo que si se agota se 
mete en máquinas y ya lo pue
des vender de nuevo. Esto es 
la ocasión y depende de los 
contactos que tengas para 
comprar y un poco hasta la 
su erte. Si no vienes con t an 
buena oferta, entonces vendes 
menos». 

Ambos libreros aseguran 
que los objetivos pretenden 
conseguir movimiento de pú
blico y buenas ventas: «Indu
dablemente se persigue sacar
le una rentabilidad económi
ca, sobre todo los compañeros 
que vienen de puntos lejanos 
de España. Pero también te 
gusta y disfrutas vendiendo li
bros y comprándolos». 

El tiempo del fin de sema
na de inauguración acompa
ñó y el sitio desde luego tam
bién favorece que muchas 
personas, aunque sea de paso, 
visiten la feria: «Organizas un 
festival de cinc; u otro acto y 
la gente acude, pero en el 
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El alcalde se interesó especialmente por la 
genealogía de Isidro Labrador que se exponía 
en un «stand» de la feria 

tema del libro a la gente toda
vía le cuesta, cada vez menos 
pero a la gente le cuesta acu
dir. Por eso tenemos miedo 
cuando negociando con el 
ayuntamiento nos quiere ubi
car en un sitio no tan de pa
so. Porque el libro se lo tene
mos que enseñar a la gente 

según pasa, no va a buscarlo 
salvo excepciones». 

«Antología del chiste» 
o «Cómo hacer que tu 
marido te odie» 

De unos años a esta parte se 

han hecho muy populares 
unos libros de bolsillo, rápi
dos de leer y con temas infor
males. La «saga» la comenzó: 
«Antología del chiste» y 
«Chistes de Lepe». Poco des
pués muchos títulos parecidos 
y de diferentes editoriales 
veían la luz , inundando las li
brerías y las ferias de libros. 
Temas informales y de senci
lla lectura que sacan del abu
rrimiento en los prolongados 
trayectos en el transporte ur
bano parecen ser las lecturas 
favoritas de muchos alcalaí
nos. Pero también están los 

URBANIZACION: LAS PERDICES 
50 CHALETS ADOSADOS 

; ¡.~J l~l u ,. . l- 1 & 
A 
":.. f ' 

'· ':." 

aficionados y coleccionistas 
del libro antiguo . Lectura 
bastante más cara que la que 
citábamos anteriormente, se 
restringe a pocos coleccionis
tas. De cualquier forma, se
gún asegura José Fcrnández. 
cada vez es nlenor el nuevo 
material que se descubre: 
«Unos manuscritos quizás o 
algún que otro pliego. Lo cier
to es que hay un estancamien
to de este tipo de material en 
manos de muy pocos coleccio
nistas y es difícil conseguir 
nuevas antigüedades con las 
que deleitar a los bibliófilos». 

PLANTA ALTA: 
• 4 DORMITORIOS 
• CUARTO DE BAÑO 
• TERRAZAS 

PLANTA BAJA: 
• SALON 
• COCINA 
• RECIBIDOR 
• CUARTO DE BAÑO 

JARDIN PRIVADO 

CALEFACCION INDIVIDUAL 

. ;,.- .._ 

::: .~. 

INFORMACION EN 
LA PROPIA 

URBANIZACl_ON: 
sábados, d_om1ngos 

y festivos 
Telt=.: 882 6'3 67 

PUERTA DE MADRID 

SIN GASTOS DE COMUNIDAD 

~·~ , Informa y vende: 

·~ ... • • • / Euroconsultin 
- / ~mobiliaria, s. l. 

Vía Complutense. 117 - Oficina 4-2 

~~~~~3_0_K_M~~~~ ........ -'-~......;...~~~~~~~~~...;.. 
\ \..___/-} ~ ALCALA 

Madrid ~ oE HENAREs GUADAL AJARÁ ' 
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La pléyade de alumnos de 
la Universidad de Alcalá es 
tal que la cultura española 
no sería lo mismo sin ella. 
Desde Tomás de Villanueva 
a Jovellanos , desde Ignacio 
de Loyola a José de Cala
sanz, de Lope a Moreto , de 
Quevedo a Juan de la Cruz , 
obispos , virreyes, gobernan
tes de toda índole, humildes 
grandes frailes, fundadores , 
cronistas , etc., de los siglos 
XVI , XVII y XVIII inunda
ron desde aquí España y 
América , irradiaron la cul
tura por toda Europa y se 
asomaron brillantemente a 
Asia y Oceanía. 

En el centenario de un alumno 
de la Universidad de Alcalá 

CION DE NUESTRO GLO
RIOSO PADRE BEATO 
SAN JUAN DE A VILA, pri
mogénito de la Seráfica 
V.N.M. Santa Teresa de Je
sús y primer descalzo de su 
sagrada reforma en diversos 
discursos panegíricos de los 
mayores maestros de la Fa
cultad. Recogidos y dispues
tos por el R.P. Fray Francis
co de la Presentación. Lec
tor de Teología , de los Car
melitas Descalzos de Alcalá. 
Torno l. Con licencia . En 
Alcalá, por Francisco García 
Fernández. Impresor de la 
Universidad. Mercader de 
libros y a su costa». 

SanJuan de la Cruz 

Esto ya es sabido por to
dos cuantos lean estas líneas. 
Pero lo que nosotros preten
demos es recordar en home
naje breve a un hombre , 
breve en tamaño , tan breve 
en su obra literaria como su 
figura de «medio fraile» que 
le llamó Teresa de Jesús: San 
Juan de la Cruz. 

Y , pese a la brevedad de 
su figura , su dimensión lite
raria es universal y alcanza 
las más altas cotas. 

Es verdad que hoy , en 
nuestra sociedad seculariza
da , San Juan de la Cruz e s 
más , mucho más, difícil de 
interpretar y de seguir en sus 
vuelos literarios y místicos. 
Nos falta hoy la estética de 
la receptividad literaria y 
nos falta la rece ptividad por 

la fe. Por eso el estudio de 
Juan de la Cruz queda, en el 
primer aspecto, circunscrito 
a los especialistas , que han 
de rastrear con dificultad 
cuanto hay en su obra de in
flujo renacentista de su tiem
po, lo que hay de la propia 
vivencia del autor , cuánto de 
herencia cultural y de tras
vases religiosos. 

En el aspecto segundo, el 
buceo en los aspectos ascéti
cos y místicos, estos mismos 
especialistas llegan más lejos 
que los hombres de Iglesia. 
Acaso porque para éstos los 
«circunloquios» de Sa Juan 
de la Cruz no tienen el sen
tido de aplicación catequéti
ca de fácil transmisión que 
la evangelización y el mun
do requieren. Son, estos 
eclesiásticos , en su mayoría, 
religiosos de la propia Orden 
que se acercan al Santo más 
desde el aspecto hagiográfi
co y laudatorio que a pro: 
fundizar en su pensamiento 
y exégesis. Dejérnoslo así por 
si nos ocurrera lo que a Don 
Quijote y Sancho al entrar 
en El Toboso y no sean, pre
cisamente , los que topemos 

AATICULOS DE REGALO - MENA.JE 

SE PREP .AR.AN PEDIDOS P .AR.A: 
-BODAS 

- COMUNIONES 

Ctra. de Pastrana, 22 

T elé:Cor:io: 

12 de octubre de 1991 

- BAUTIZOS 
-PEÑAS 

ALCALA DE HENARES 

883 05 31 

los muros físicos de una 
iglesia. 

En cualquier caso aquí in
teresa que Juan de Yepes, 
luego Juan de la Cruz, fue 
alumno de la Universidad de 
Alcalá y primer colaborador 
de Santa Teresa de Jesús en 
la reforma del Carrnelo, 
creando los Carmelitas Des
calzos. Por ambas cosas que
dó profundamente vincula
do a Alcalá, ya que en 1570 
quedó fundado el primer 
convento de frailes descalzos 
en lo que es hoy el edificio 
de la Facultad de Filología II 
de la Universidad y antes co
nocido corno Galera por ha
ber sido prisión de mujeres. 
(1). 

Este convento celebró el 
primer capítulo de la orden 
reformada, tuvo imprenta 
propia y en él, precisamen
te estuvo San Juan de la 
Cruz. 

Por todo ello nos parecía 
justo sumarnos al homenaje 
a este gran poeta , místico y 
santo, y lo hacemos desde la 
«ACLAMACION UNIVER
SAL Y FESTIVA DE ESPA
ÑA A LA BEATIFICA-

Este editar «a su costa» es , 
creemos , una buena prueba 
de que entonces se valoró a 
San Juan de la Cruz en la 
ciudad, hasta el punto de 
que ·el editor se atrevió a 
arriesgar su dinero en la edi
ción. Señal inequívoca de 
que había clientes. 

(1).- Véase COLEGIOS Y 
CONVENTOS DE RELIGIO
SOS. José Demetrio Calleja. 
Madrid. 1901. 

José Carlos Canalda Cáma
ra . EL CONVENTO DEL 
CARMEN DESCALZO O DE 
SAN CIRILO. Puerta de Ma
drid. 10-11-1981. 

Francisco Javier GARCIA 
GUTIERREZ 

Miembro fundador 
de la I.EE.CC. 

Poi. lndus. Camarmilla 
Nave 112 

Tel.: 882 77 33 

Diseño y Moda en Piel 
Taller ele Peleter1a 

Especialistas en la confección de 
prendas, ante, nappa y do~le face 

Diseños propios y precios de fábrica 
También fabricamos su prenda a medida 
Horario de 8 de la mañana a 8 tarde, incluso sábados 
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Ahora que los atardeceres 
se inundan de sol viejo y los 
pájaros no dejan tranquilas a 
las higueras y el mosto des
cansa en las dulces tinajas; 
ahora que los valores sonoros 
de las palabras se van per
diendo porque no se las sabe 
manejar - «Con el mismo ba
rro, unos hacían milagros, y 
otros. bacines», afirmaba el 
poeta Ramón de Garciasol-, 
me es grato dedicar un emo
cionado recuerdo a Llanura, 
aquella revista complutense 
de poesía que se ganó el cielo 
con su aparición allá por la 
década de los sesenta, cuan
do las aguas del Henares ba
jaban limpias de pecado y a 
su paso por la ciudad arras
traban Fragancias de rosas 
nuevas y la gran familia alca
laína trabajaba de sol a sol 
para hacer frente a los gastos 
de la vivienda. (Hoy, pese a 
los años transcurridos, suce
de exactamente lo mismo, pe
ro con una triste compara
ción: la de que por mucho que 
se esfuercen las jóvenes pare
jas por formar un hogar, no 
lo consiguen porque sus dis
ponibilidades económicas no 
corren parejas con el precio 
de la vivienda, cosa que no ha 
tenido en cuenta el Papa al 
darnos . se tirón de orejas a 
los españoles). 

2 

Vivíamos en tiempos en los 
que el pobre Pasternak, el 
Nobel de literatura ruso que 
tuvo que rechazar tal galar
dón por presiones políticas, se 
lamentaba porque la poesía 
lírica era algo a extinguir en 
el mundo moderno y a conti
nuación se ponía a escribir 
versos impregnados de un li
rismo arrebatador. Fue en 
aquel entonces cuando el poe
ta Chacón, acuciado por la 
imperiosa necesidad de trans
mitir sus sentimientos poéti
cos a sus semejantes, espolea
do por la ardiente fogosidad 
lírica del joven Luis de Bias, 
secundado por la veteranía 
parnasiana de Julio Ganzo y 
la vergonzosa timidez de 
quien esto escribe, se embar
caron en aquella nave sin re
torno cargada de ilusiones. 
Eran malos tiempos para la 
poesía -ahora lo son 
peores-, y más aún cuando 
Alcalá de Henares, ciudad de 
poderosos jugos gástricos que 
todo lo digería, se vio invadi
da por un aluvión de gentes 
que obsesionadas por Eldo-
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Lecturas 

Loa y recuerdo de «Llanura» 
rado industrial que se aveci
naba abandonaron la hora
ciana placidez de la vida cam
pestre para incorporarse al 
incipiente industrialismo de 
la ciudad. una ciudad califi
cada por extraiios de pobla
chón manchego donde en sus 
viejas calles de edificios rui
nosos crecía la yerba como en 
el campo. 

3 

Sin embargo, aquellos cua
tro argonautas, sin hacer ca
so de los consejos de Salvador 
Pérez Valiente dirigidos a los 
poetas de su olvido en Alcalá 
- «Comprenderéis bien 
pronto que es muy grave / an
dar con vuestra guerra por el 
mundo»-, emprendieron la 
carrera del entusiasmo y con
siguieron lanzar a la calle a 
Llanura, que fue saludada 
con alborozo por la prensa 
madrileña, dedicándole el 
vespertino Pueblo, en su ter
cera página -y decir tercera 
página era decir el summum 
de lo bien escrito-, un en
jundioso comentario que ter
minaba así: «Algo harán por 
la cultura, por la sensibilidad 
nacional, estas revistas poéti
cas, como algo hicieron en el 

siglo clásico las copias manus
critas en las que los poetas de 
entonces se comunicaban sus 
versos». Y como los versos 
eran alados. pro11to se propa
ló la grata nueva de que en la 
patria chica de Cervantes 
existía una revista poética 
co11 la que había que contar. 
Y sobre Llanura cayó una 
copiosa lluvia de colaboracio
nes que e11grandecieron y 
ho11raron sus páginas: Vicen
te Aleixandre se sorprendía al 
verla tan bien cuidada y se 
alegraba de verla nacida en la 
nobilísima Alcalá de Hena
res»; José María Pemán se 
descolgaba con una misiva 
cargada de elogios acompaña
da para su publicación de un 
«Soneto si11gular»: Dámaso 
Alonso se hacía cruces al 
apostillar que «esta revista no 
nace hoy y va hacia el maña
na». Y Llanura se engrande
ció al verse tan correspondi
da por los poetas más repre
sentativos del momento: Sal
vador Pérez Valiente, Ramón 
de Garciasol, Leopoldo de 
Luis, Juan Ruiz Peña, Rafael 
Laffón, Manuel Alcántara, 
Francisco Garfias, Joaquín 
Caro Romero , Rafael Monte
sinos, Luis López Anglada, 

Rafael Guillén, Manuel Pa
checo, José García Nieto. 

Y por si esto fuera poco, el 
inquieto Tomás Ramos, des
de la U11iversidad de Michi
gan. donde profesaba dando 
clases de poesía española con
temporánea , enarbolaba ante 
sus alum11os las página.s de la 
revista oliendo a tinta nueva. 
Espíritu educado en países de 
signos re11ovadores, Tomás 
Ramos pedía más disciplina 
en la aparición de Llanura . 
No la había. Y no la había 
porque no se pagaban las co
laboraciones y los poetas era11 
libres e improvisaban cuando 
la i11spiración así lo requería. 
Nada de entregar los versos 
en fecha fija. Y al e11ca11to de 
aquella bohemia despreocu
pada se unió la escasez de me
dios eco11ómicos para hacer 
frente a los gastos que publi
car versos traía consigo. Fue 
entonces cuando los poetas lo
cales recurrieron al Ayu11ta
mie11to en busca de u11a pe
queña subvención. Pero 
aquellos hombres se excusa
ron con que las arcas munici
pales se encontraban vacías 
-entonces no existía la de
claración de la renta ni tan
tos impuestos como ahora- , 
añadiendo que los poetas go
zaban de fa innegable rareza 
de escribir dándole a las pa
labras un sentido difícil de 
adivinar. Y Llanura, sola. 
asfixiada. sin ninguna ayuda 
-todo lo que 11ace muere
ya no pudo con la rémora de 
sus gastos . Y por mucho que 
le animó aquella confraterni
dad hispanoamericana dejó 
de existir. Es ahora. al con 
templar el renacer cultural 
de Alcalá, cuando uno recuer
da con tristeza aquellos ar]os 
perdidos en la larga travesía 
del olvido. Es verdad que 
algo hizo Llanura por la cul
tura y por la sensibilidad al
calaína. Por lo pronto. ella 
inició una corriente poética 
desconocida en la historia 
de la ciudad. De ahí. pues. 
que desde estas líneas rinda
mos un cálido home11aje a 
José Chacón. a Pelayo Fer
nández, a Amador de la Cues
ta. a Julio Ganzo. a Pedro 
Gallardo. poetas ya desapare
cidos. Y es que como muy 
bien dice el viejo Salustio. 
de las actividades que se ejer
cen con el espíritu. una de 
las más útiles es la 11arración 
de los acontecimientos pasa 
dos. Y si son culturales. tan
to mejor. 

Francisco ANTON 
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OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

DIA 

Jueves,10 

Viernes, 11 

Sábado, 12 

Lunes, 14 

Martes, 15 

Jueves,17 

Viernes, 18 

PROGRAMA DE ACTOS 
Del 10 al 18 de octubre 

ACTO 

Recital de Canto 
VLADIMIR KARIMI 

MARIANA GURKOVA (Piano) 

Recital por ANTONIO DE ROCO 

Concierto Violoncello - Piano 
JOSE ENRIQUE BOUCHE - CONSUELO MEJIAS 

Recital de Canto y Piano 
Mª L. ARDERIUS - J. CASAMAYOR 
«ALMA MAHLER Y SU ENTORNO» 

Recital de Canto 
ANGEL BARRICARTE (tenor) - JAVIER URTASUN (piano) 

Concierto Canto - Piano 
CARMEN SINOVAS (mezzo-soprano) 

EMILIO LOPEZ DE SAA 

TEATRO - Cia Alicia Altabella y Teatro 14 
en «HACE YA TANTO TIEMPO» 

SALA DE EXPOSICIONES 
SALA «A»: 

HORA 

8 tarde 

8 tarde 

a tarde 

8 tarde 

8 tarde 

a tarde 

B tarde 

Del 1al14: Oleo - Acuarela RAFAEL GARCIA BARDERAS 

Del 16 al 30: Oleos - MELCHOR 

= ENTRADA LIBRE = 
A V ISO: Lo> actos 'ºn ;u;c:eptibles de modific:ac:ión o nmbio de fec h a. 

En cumplimiento de las normas de >cguridad. sólamcntc podrán acceder al salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas . 



Esta foto muestra el resultado 
de una de las actuaciones restauradoras 

del antiguo Palacio Arzobispal. Hasta ahora 
las restauraciones han afectado sólo a ladrillos 

y piedras, lo que podría denominarse «la cáscara 
de la historia>>. Desde el domingo día 13 de octubre 
debe empezar la restauración de la historia misma. 

Han pasado los siglos y la Alcalá nueva recibe a su obispo 
nuevo. Se restaura así un fondo histórico complutense de tal 
magnitud que sin él no se comprende nada de la evolución 
milenaria de la población complutense. Esta ciudad se ha 
«reencarnado» en muy diversos avatares a lo largo de los 
siglos, pero en cada uno de esos avatares ha conservado una 
personalidad sustancial derivada de su raíz histórica, del 
sustrato religioso que jamás ha dejado de estar presente en 
su desarrollo a lo largo de los siglos. 
Sin este sustrato religioso -y su peculiar consecuencia en lo 
cultural- Alcalá habría sido una población importante en 
cualquier caso porque su dotación física natural resultaba 

PUERTA DE MADRID 

Llegará 
el domingo 
día 13 de octubre 

La diócesis 
de Alcalá 
espera 
a su obispo 

muy atractiva para las gentes que aquí llegaban. Un clima 
en conjunto muy agradable y una vega fértil y bien cuidada 
forzaban necesariamente que en este terreno naciera y se 
desarrollara una población de cierta importancia. Pero esa 
población habría sido muy distinta sin sus obispos, unas 
veces de su propia sede, otras de la de Toledo. No contamos 
con los de la diócesis de Madrid-Alcalá porque consideramos 
que no han tenido nada de obispos complutenses. 
Monseñor Ureña llega a Alcalá con el encargo de pastorear 
a la grey católica de la renacida diócesis complutense. Esa 
es su misión trascendente. En el ámbito temporal tambien lo 
ha alcanzado una responsabilidad: la histórica. 

12 de octubre de l<J<J l 



Ante la toma de posesión del Obispo de Alcalá 

Testigo de la esperanza de Cristo 
Este es el lema - «divisa» la llamaría un especialista en heráldica- que figura en el escudo de D. 

Manuel Ureña. Cada obispo, en el momento de su nombramiento y consagración, elige o diseña uno. 
En otro tiempo de armas, hoy es la expresión gráfica de su manera de entender su tarea como pastor 
y resumen de su proyecto en servicio del pueblo de Dios. 

El de q ui e n. desd e la ta rd e 
d e l pró ximo d ía l '.1 de oc tu 
bre stT{t o bi s p o d e la nu e , ·a 
cli úccs is el e A k a l<Í til·n e un a 
ex pli cac ió n mu y fác il. N os 
res ult a rú aú n m ás se n c il lo ir 
comen ta n do las fi g uras q u e 
l' ll é l a pa rece n s ig ui e nd o lo 
q u e e l Co nc ili o \ . a ti ca l! o 1 I 
nos di ce sob re 1·! m ini ste ri o 
e pi sco pa l . 

«L a di óces is es u na p a rce
la d e l pue bl o ele Di os q u e 
se confía a l o bi spo pa ra 
qu e sea a p ace nt a d a co n la 
coope rac ió n el e los saccT 
cl o tcS, ele su e rt e qu e, acl
h e 1·icl a a su pastor y re u 
nid a con é l e n e l Espíritu 
Sa nt o p o i· m e di o d e l 
E, ·;111g·c/io y la E uca ris tía. 
co n s t1tu , ·a u n a ig le s ia 
pa rti c ul a r». 

(«Con s t. «C hri s tu s 
D o minu s», 11 ) 

Y h e m os reco rrid o tocios 
los timbres d e l esc udo m e n os 
un o. Ell o q ui ere d ec ir que n o 
se pued e resu1 n ir m ej o r la ta 

rea d e u n pas to r diocesa n o. 
Y se cP mplc ta co n el a n agra
lll a d e la Virge n corno s ig n o 
del «a 111 o r m a te rn a l co n qu e 
es necesa ri o q ue es té n a ni
m a d os tod os a quell os qu e e n 
la mi s ió n a postó lica ele la 
Ig le sia coope ra n a la rcge n c
rac 1o n ele los h o 1nb r es » 
(Cons t. so bre la Ig les ia, 65). 

El obispo 
«Entre los o fi cios principa 

les el e los obi sp os se destaca 
la d e la predicació n del E \'a n
gcli o» (« Lume n Gcntium », 
:Z5) . Y a e n e l L ib ro el e los 
H echos se su braya el afán d e 
los apó to les p o r e ncont rn r 
qui e n es les ay udase n , para 
«ded icarse a Ja orac ión y a l 
ministe ri o de la palab ra». 

L a comunidad crist ia n a h a 
d e cor res ponder «aceptando 
y ab razando co n reli giosa su 
mi sión de es pír it u» ta l m e n
saje. Y a sé que emplear hoy 
es te lengu aje n o es prec isa-

m e nte po pula r . Ya st"· q ue la 
"umisicí n pa rece 1T nunc iar a l 
pro pi o p t· n sa r pa ra e ntrega1· 
la ini c ia ti,·a, la ca pac id a d el e 
ra zon a mi e nt o a o t1·0 . Pe ro 
ta mbi t"· n sé qu e la m a durez 
de la fe y e l c rec imi e n to de l 
c re ye nt L' supo ne el «ob sequi o 
razo n a ble» el e la fe , e s to es, 

el a brazo del E van gelio pro
cla m a d o y a nunc iad o po r 
q ui e nes so n sucesores d e los 
a p óstoles y m aes t ros e n la fe 
puestos po r el E spíritu Sa nto . 

S egún pa la bras d e Ja con
sagración episcopal e n el r i
to b izant in o , q u e hace su yas 
el Con cilio, e l ob ispo «es el 
ad m ini st rado r de la grac ia 
del supremo sace rdoc io, so 
b re todo de la E uca ri stía . Po r 
se r la celebrac ió n culmin a n
te de la lit u rg ia, lo es tam bié n 

d l' la pn·sl·nc ia d e C:ri s tu l' ll 
vi Pueblo d e Dios. l .;1 111isi('i 11 
d e los obispos UllllO s;1111ili
cad o res dl' la com un ida el 
c ri stiana, se expresa e n todos 
y cada uno d e los sacramen
tos , pe ro d e modo muy par
ti cular en e l Misterio del 
Cuerpo y S a ngre del Señor 

p o rqu e es e l obispo "ª quie n 
se h a co n fi ad o e l ofi c io d e 
o frece r a la Div in a Majes tad 
el culto d e la re lig ió n c ri s ti a 
n a y d e regla m e nt a rlo e n 
co n fo rmidad co n los prece p 
tos del Se ñ o r y las leyes d e la 
I g lesia» (<• Lume n Gentium », 
26). Y com o «princ ipa les ad 
mini st rad o res d e los mi ste 
rios d e Dios». los o bi spos «d e 
ta l lll <llHTa h a n ck sa ntifica r 
a las Ig lesi as qu e k s han si
cl o co nfi ad as. que e n c lL1s 

D. MANUEL UREÑA PASTOR 
Obispo de Alcalá 

1-csplandezca p lenamente ('¡ 
sentir ele la Igles ia UninTsa l 
de Cr isto» (« C hri stus D om i
nus», 15) . 

E l ten-1-r ofic io <it' los o b is
pos es el d e regir y gobe rna1· 
a l puebl o de Dios . E l Conci
lio lo abo rda con ténninos 
co mo «p<1clre y pastor». «el 
que s irve» , «verdade ros pas 
tores Cj ll l' se d istinguen por su 
espír it u de amor», «que res
pe ten a sus fieles la panici
pac i<'>n que les co1-responde 
en las cosas de la Igles ia» . 
etc. Tal lengu aje, tan lejos ck 
lo que en tendemos por poder 
y domin io , no se aparta s in 
emba rgo de ind ica r que su 
autor idad «está conferida prn· 
Dios». 

La diócesis, Iglesia local 
Unas línea s más arriba ya 

he mos d icho lo qu e e nt ie nd e 
e l Conci li o po r d iócesis . e 
a ñ a d e a cont inuación que 
«lo s obispos a quil·ncs se ha 
co nfi ado el cuidado de una 
I glesia parti c u lar apaci ent a n 
a su s ovej as bajo la autoridad 
del Rom a no P o n tífice , como 
p as tores prop ios , ord inarios 
e inmedi ;11os de ellas .. . ». 

C o n,·ien1 · clctemTsc ;iquí 
pa ra que quede clara la clik 
re n c ia e ntre lo qu e Alca lá h a 
s ido' hasta a hora , d entro ele 
la Archidiócesis , y lo que em
pieza a se r a hora, ta mbi é n 
d 1· n t ro cl1 · l;i c ircu1 1'- <Tipc it> n 
111t ·u-o po i i 1; 11 1<1. 

Dura nte los ú lt imos años 
Alcalá h a s ido sede d e un a 
Vica ría Epi scopa l. L os pri 
m e ros a ñ os d e la di v isión tc
rritrn·ia l d e la dióces is. fu e 
un a (·i11d ad m ;Ís d e ntro d e la 
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zona Este de lo que e ntonces 
era la provincia, hoy Comu
nidad ele Madrid. Cuando se 
creó la V icaría X se eligió Al
calá como sede de la misma. 
Dl' los tres Vicarios que la 
han regido , sólamente uno 
l'ra obispo, Monse ñor Este
pa . Los Vicarios d e pe ndía n 
del todo del Arzobi spo de 
l\Ltclricl-Alcalú, único obispo 
propio de la Ar-c hiclióces is. 
La di\·isiún en Vicarías, ini
ciada l'n tiempos del Carde
na l Tarancón y ampliada 
cll'spul-s . fue una form a ele 
hacer 111 ;Ís gobernabk lam a 
crocli<'>cesis rnaclrikña. 

! ,os Vicarios, conforme es
tabkct" el Derecho Canónico, 
1 Ít ' rH·n t' n l'I territorio ele su 
\ "ic;1 rÍ;1. las mismas f"aculta
cks qut· un Vicario Cenera! 
para tocia la diócesis . 

llenará de ilu s ión que, desde 
a h ora, las principales cele
brnciones esté n pres ididas 
por el obispo. Y nos alegra
mos todos de que sea así. P e
ni ab rá mome ntos en que, 
por razones obvias, h ab rá de 
h ace d o en Ar-ganda, L oe
clies, Torrclag un a , Coslada, 
Vil la r ejo , Torrejón, e tc., 
porqu e será tan o bi spo ele 
ellos como nuestro. 

El ayer y el mañana 
Que Alcalá recupera su 

cond ic ió n de sede ep iscopa l 
t·~ un a \'erdad histúrica in ~ 
coi1testablc. P e ro es te h ec ho 
\'a mu c ho más lejos que la 
ml'ra reconqui s ta de lo úni
co que nos fa lt aba para vol
\Tr a ser- lo que fuimos, o 
ace rca rnos , a l m e nos , a ello. 

Este edificio, que hasta ahora ha sido domicilio del vicario, será 
en el futuro inmediato la residencia del Obispo de Alcalá. 

Pl'ro. a partir d l' ahora. 
l\tadr·icl Sl' cli\·iek l'll tres cli c'i 
cl's is distint a s v con obispo 
propio para cada una: Ma
dricl. Ak;d{i \ . Cl'wk. 

Dl'scll' ahor;1 Akalú sera 
ca pital cll' una di<')(" l's is nul'
\·a, c¡ul' abarca toci o l'I terri
torio dl' la antigua Vi ca ría 
lll<Ís un SlTtor rnu ~ · impor
lanlt' clt · otra \ "ic;i rÍ ;1 t'n L1 
1:0 11a Sur . 

l ,a ca pit a liclacl 111t· ~ugil'rT 

una n ·lll' :-.:iún. Ser<'1 la sccll' 
cid obispo, cll' su e :a tnlral-
1\lagisl ral. pero SLT;Í obispo 
dl' tocia la diúcesis. Y como 
w l h ;dn<'1 ele cll'clic;1rst · ;1 to
cios sus diocesanos (casi ml'
clio mill c'm ). 

Al pul'blo dl' Akal;í \" a sus 
cor 11u11idades cristianas las 

T e nemos todo el derecho a 
sl'n ti rnos orgu ll osos de que 
un obispo propio tenga sede 
l'n nuestra c iud ad, que \ ·iva 
L"ntre nosotros. que recorra 
nul'stras ca lle s. que presida 
Lts g r·andes solemn idades en 
ntll'Stro templo principal, 
qul' la M agistra l tenga títul o 
cl l' Catedral. .. T odo e<;o es 
rwn·s;uio . pero in suficiente. 

A part ir· ele ahora nos na
tT una responsabilidad nuL·
\ ·a y mayor: la de ser cabl'1:a 
ck una parcela del pueblo ek 
1 )ios y la de colaborar a l crl'
ci rnil'n to dl' toda la I glesia a 
t r;i\ C·s del trabajo por nucs
l rn propi a diócesis. (;\lo ha
bríamos lamentado quL', re
cu p erada la Un in-rsidacl . cll' 
t·ll;t no hubit-ran sa li do clu -
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rante estos años licenciados y 
doctores como fruto fecundo 
de la a ut é nti ca docencia? 
(NO la m e nt a remos que, ek
g ida como sede del In st itu to 
«Cervantl'S», apenas repercu
ta en nuestro crec in1iento 
cultural, a l menos par-a usar 
bi en el idioma que habla m e
dio mundo ·~ 

( H abrl' mos de lamenta r. 
puL·s , que rl'cuper·acla la se
d e ep iscopal. Alcal{i cont inúe 
co n un a escasa vicia cr ist ia 
n a e n rnuchos secto rT'-. < ¡.. 
enorme gl'n tío L'l1 St·r11;i11.1 
Santa y escasez de cr istianos 
comprornetidos en nuestras 
p a rr-oqui as; de tan ta cle\'o
c iún popular a la \ ' irgl'n del 
Val co rno ause n c ia ele gcntl's 
que llen e n nu est ros ter11pl" " 
todos los domingos cl l' I ;iiin.' : 
( D e tantos y tantos p<idres 
como lleva n a su s hi_j os a ha
cl' r la Primera Comun ión . 
co rn o escasos son los que de
dica n su \'id a a un a \Trclaclc
r-a educac iún cr istiana ele '-ll'

familias? 
Esta es la mirada a l maña

na. Nada puede se r- igua l a 
partir de ahora. Tocio tiene 
que sl'r distinto. 

El ((ahora» 
El momento pr-csL·ntL' L'S L·I 

del abrazo de nuestra c iudad. 
de la I g les ia local, a su nue
\·u P astor. Llega a nosotros 
con una muy seria y amp li a 
formación intelectua l \" r1 1t1\ 
sólid a rcli g iosidad \ ' clot l'~ dt · , , 

gob ie r-no. c u a lidades pul'stas 
de manifiesto en Ibi za\" Me
norca estos últimos años. Es 
un buen bagaje para notarle 
muy cerca de nosotros y cll' 
r-cno\·acla esperanza par;1 t111:1 
«nueva e\·angcl izac iún n. tt'T
mino y concepto tan repeti
do por J uan Pablo 1 I \" que 
habremos ele aplicar· antes 
que nada entre nosotn >s. en 
la nuc\'a diúccsis. 

Le recibiremos el pró.-.;i1110 
clom i ngo, 1 '.) ele oct u bn ·. l' n 
nuestro Templo l\1agistral. 
L a Eucaristía, en L1 qul' Sl' 
dará lectura a la creacic'm prn· 
el Papa.Juan P ablo 11 ele L1 
nuc\·a cliúcesis \ . del no11rhra-
111icn10 corno obispo ck .\lc;i 
lú de D. \Li mll'l L' reii:i l' :i-.,
tor. crnlH' lll'.ar<'1 a las ci11co clt
l;i >arck . 

Pn·tt ' rHkrrH '" <jll\ ' tod < 1 < ¡, ... 

curra con la rnaxrrna senc i
ll ez , cll'ntro ele la solcmn icl a cl 
que t;il ocasic'1 11 rt'clama. El 
templo r11 :1g·istr;il Sl' aclap1 ;1-
r ú para qul' l' l1 e l pn·sbitLTio 
se congrl'guen los más ele :rn 
ob ispos y unos 200 sacerdo
tes, que concelchra rún la 
Eucaristía con \·;irios cardl'
nalcs. 

Sobn · 1111 gr ·; 111 <'"l r;iclo. cll' 
rn ás de()() rlll' tr ·os nt<H lraclo~. 

de lante dl' la reja principal. 
se colocarú el altar pm·;1 la 
co ncclcbrac ión . Las au to r·i
dack" n;icionak .... auto11{mri
cas. " ' 11111 ;1rnit ·111c> cll' r1ut ·s
tr;i ciw L1< 1. rq>n -.-.,l ·111:111tt '" ck 
las cc>rpor;ic ionl's rnunicipa
lcs ck todos los pueblos cll' la 
n ue\·a cliúcl'sis, U niHTsiclacl 
y organismos culturall's adl'
más ek representantl's ele co
r11un icl :1<k-., p :1rroc¡ui;iks . 
ocup;11 ·;í11 ;1-.,it ·111c> ... <' ll l;i 11a
\T tTn l r;il. 

So111os conscil'nll'S de <jlll' 

no cabr;Í tanta gentl' corno la 
c¡ul' querrt1 sL·gu ir cll' nTca L1 
Cl'l"l' lllo11 1<1. 1 L111 anunci<iclo 
;1cle11r;í ... "ll pn · ... c·1wi;i 11 u1 1H·
rosos lic ·lc- ... ck . \l li;iicla ( \ .;i
lc11ci;1). p tll'lilo 11at ;d clt · 1) . 

Manuel Un·ña , as í corno ck 
Ibi za. Co n tocios ellos nos 
rnost rarcmos corcliaks \" tl'n
clrán oportunieL1cl ele e:-.:¡ll'ri
n1ent ;11 · l:i ;ico ~ icl : 1 nin (· -., , . 
conl i;il dl · 11ut·s1r;1 <·it1cL1<I p :1-

ra con l o~ cll' fuLT<1. 

L a 1 t:·c ni e a 111 od e rn ;i ¡ ll' r
m i ti r ú c¡uc las personas c¡ul' 
sigan el ano clcsclc e l CLllls
tro o clesclc Lt PLua ek los 
Santo ... \:iños ptll ·clan hanT
lo con < ic-rt;1 < c>11r<>clicL1cl \ . 
con todo tktalk. La inl'sti
mablc c olaboraci{in ckl 
Ayuntamiento , que clesck d 
principio nos ol"rec iú su coo
peracic'rn. har<Í posibk que la 
to111a < 1t- Pº"l'si <'>11 dt· ntll 'Sl ro 
nuc\·o ol>i"Pº "l':t di ~ n;i cll' L1 
Ciudad <¡lll ' 1a 11 cariños;i -
1nente k abrl' sus bra;:o~. 

Lu ego , desde l' I clí;i 1-1-. 
\Tlldr;'1 l' I l raliajo. Li put·s1:1 
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Desde el día tJ de octubre Alcalá será sede episcopal 

Monseñor ureña llegará a las 
s de la tarde a la Magistral 

El día 13 llegará e l obispo de Alcalá a su sede y será recibido «sin banderitas». El acto litúr
gico comenzará a las cinco de la tarde en la Magistral, cuya capacidad seguramente se quedará 
pequeña para albergar a los fieles cristianos que deseen acudir , toda vez que la mayor parte 
de sus bancos estarán reservados con arreglo al protocolo. El templo se abrirá una hora antes, 
a las cuatro , para facilitar que los ciudadanos puedan ir acomodándose donde quieran , sa lvo 
en los lugares reservados a los invitados. En otro orden de cosas, hemos hablado con don Luis 
García Gutiérrez , canónigo de la Magistral, sobre algunos d etalles de la diócesis complu ten se. 

- Una de las primeras 
consecuencias de la llegada del 
obispo a Alcalá es la desapa
rición de la vicaría ... 

- Efectivamente y la ra
zón es muy sencilla: porque 
se crea una entidad nueva 
que se llama Diócesis de lll
calá de Henares. La razón de 
las, en Madrid 13, vicarías 
cuyo inicio data de tiempos 
del cardenal Tarancón y se 
amplió posteriormente en 
tiempos del cardenal Suquía 
era una manera de acercar la 
gobernabilidad de los dioce
sanos al propio obispo. Una 
diócesis de casi 5 millones de 
habitantes era imposible que 
pudiera ser gobernada por 
una sola persona desde Ma
drid; ni siquiera con la abun
dancia de obispos auxiliares 
podía remediarse el asunto. 
Entonces se dividió la dióce
sis. En principio fueron 8 ó 9 
y posteriormente se amplió 
hasta 13. Más aún, Alcalá 
primeramente ni fue siquiera 
capital de vicaría porque es
tábamos incorporados a la 
zona de Ventas. Posterior
mente sí fuimos sede de vica
ría y el primer vicario propio 
de Alcalá fue D. Luis Maicas, 
inmediatamente anterior a 
monse~or Estepa. Ahora, al 
desaparecer la diócesis de 
Madrid-Alcalá tal como está 
y convertirse en tres diócesis 

- diferentes, Madrid, Alcalá y 
Getafe, el obispo es propio. Si 
el día de mañana el obispo 
nuevo, monseñor Ureña, cree 
oportuno dividir en vicarías 
esta diócesis, ése es un asun
to completamente distinto 
porque el obispo tiene capa
cidad para dividir la diócesis 
en vicarías, tanto territoria
les, como sectoriales, o como 
él crea conveniente. Don 
Carlos Martínez, vicario de 
Alcalá, queda a disposición 
del obispo de Madrid, por 
consiguiente le dará el desti
no que crea oportuno. En 
cualquier caso se supone que 
le tratará muy bien porque 
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se lo merece, dado que ha de
jado aquí mucho de su vida y 
de su trabajo. 

- ¿Cuál es la importancia 
real del día 13 de octubre y la 
toma de posesión del nuevo 
obispo para esta ciudad? 

- Realmente es una etapa 
nueva, es un punto de parti
da histórico en el que la igle
sia diocesana de Alcalá, con 
casi medio millón de habitan
tes, con una extensión cerca
na a la cuarta parte de la co
munidad de Madrid, va a te
ner la capitalidad de una dió
cesis joven, con una gran pu
janza, con comunidades cris
tianas muy preparadas, muy 
serias, en zonas industriales, 
difíciles, conflictivas. Y tam
bién, aunque menos, hay zo
nas rurales, especialmente 
en la zona sur, allá por Villa
rejo de Salvanés, hasta Estre
mera, que es el último pueblo 
de la diócesis. Esta es una 
diócesis que tiene delante de 
sí un futuro verdaderamente 
apasionante. Alcalá tiene 
que acostumbrarse desde 
ahora a ser capital de una 
diócesis, lo cual va a signifi
car que sea un punto de refe
rencia, pero no la única ciu
dad, o la más importante si
quiera, porque en cada mo
mento, los problemas que 
puedan surgir en otro punto 

pueden recabar la atención 
del obispo. Vamos a iniciar 
esta etapa de una manera 
muy sencilla; el cardenal ar
zobispo de Madrid ha prome
tido que piensa dotar lo me
jor que pueda a 'estas dos hi
jas que se le casan', esa fra
se que él ha hecho popular. 
Pero toda la ayuda será poca 
porque todo lo que empieza 
necesita unos cauces que 
desde luego habrá que ir in
ventando al ritmo que Dios 
nos marque. Supongo que 
don Manuel Ureña está lo su
ficientemente preparado y es 
conocedor perfecto de lo que 
tiene que hacer como para 
poner en marcha una curia, 
unas delegaciones, una dió
cesis en definitiva. No parti
mos de cero, dicho sea en ho
nor de la verdad. Sin que es
ta comparación pueda hacer 
daño a nadie, respecto de Ge
tafe, como referencia nuestra 
más inmediata, aquí tenemos 
una iglesia catedral, que lo 
ha sido ya, y que el título de 
magistral queremos que se 
conserve por encima de todo, 
con un cabildo, unas institu
ciones, un clero perfecto co
nocedor de la pastoral y de 
los problemas de la zona. 

- ¿Cuántos sacerdotes tie
ne actualmente la diócesis ? 

-Aproximadamente unos 

El templa se 
abrirá a las 4 
para que las 
fieles tengan 

tiempo de 
acomodarse 

150 sacerdotes en las 72 pa
rroquias. Alcalá tiene doce 
parroquias. La diócesis tiene 
doce monasterios de clausu
ra de los cuales nueve están 
en Alcalá. En esta ciudad te
nemos unos 55 sacerdotes ac
tuando con nombramiento 
diocesano. 

- ¿Cuál es el cometido 
concreto del obispo? 

- El obispo es un pastor 
propio, como deja bien claro 
el concilio Vaticano 11; presi
de en la fe a la iglesia, anima 
desde la caridad, desde la ce
lebración de la fe en la litur
gia la vida de los creyentes. 
Es maestro en la fe puesto por 
el Espíritu Santo como suce
sor de los apóstoles -no ca
da obispo individualmente, 
sino la colectividad- en co
munión con el romano pontí
fice. El obispo es el padre, el 
pastor, el que anima, el que 
estimula, el que da esperan
za, el que dinamiza las comu
nidades cristianas. Cuando 
veamos pasar por nuestras 
calles al obispo, y le distinga
mos porque acabemos por 
conocerle y estrecharle la 
mano o darle los buenos días, 
veremos a una persona que 
en otro tiempo era muy im
portante y que no se la veía 
nunca y cuando se la veía era 
con actos triunfales y con 
banderitas. Todo eso ha pa
sado a la historia. El obispo 
ahora es un pastor, una per
sona entre el pueblo, entre la 
gente, cercana a todos. No lo 
digo en teoría porque las no
ticias que tenemos de él de su 
actuación en la diócesis de 
Ibiza, lo ha hecho allí. Mon
señor Ureña es una persona 
muy bien preparada intelec
tualmente y una persona 
agradable de trato y muy cer
cana a la gente. El obispo se
rá eso, una presencia perma
nente de iglesia como pastor. 

- ¿Desaparece también la 
figura del abad de la magis
tral? 

- No, en absoluto. Lama
gistral obtendrá el título de 
catedral. Hay dos maneras, 
una porque la propia bula de 
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A la izquierda, la casa que servirá de residencia al obispo de Alcalá; a la derecha, la torre de la Magistral se destaca sobre los tejados 
de la ciudad como todo un símbolo histórico y cultural. 

creación de la diócesis lo di
ga y otra porque el obispo 
propio inmediatamente lo ha
ga. Repito que no queremos 
que pierda el título de magis
tral aunque lleve el de cate
dral. El abad no cambia; es 
presidente del cabildo elegi
do democráticamente entre 
los canónigos y seguirá sien
_ do presidente del cabildo. 
Ahora, si acaso a la gente le 
entra la nueva denomina
ción, se le podría llamar 
deán, pero tampoco habrá 
necesidad porque en reali
dad la figura no ha subsisti
do en catedrales con tradi
ción. Es una figura que signi
fica la presidencia del cabil
do, pero como tal segu1ra 
siendo el párroco de San 
Pedro. 

- ¿Cuál es l a func ión d el 
cab ildo? 

- En otro tiempo tuvo una 
función de asesoramiento del 
obispo. Sin embargo, desde 
el concilio Vaticano 11 ha 
cambiado su función; ahora 
son el sitio y las personas del 
culto oficial de la iglesia, per
sonas designadas por el obis
po, según su propia voluntad, 
para que lleven tareas de ti
po pastoral; en Alcalá con
cretamente para tareas de 
enseñanza, de sanidad, de 
pastoral litúrgica y de las 
cuales el obispo puede dispo
ner para llevar tareas más o 
menos significadas dentro 
del gobierno de la diócesis. 
Eso no es obstáculo para que 
el obispo nombre su propio 
consejo presbiteral; eso con 
el tiempo lo iremos viendo en 
Alcalá como nueva diócesis . 

- ¿ D ónd e va a resid ir el 
obispo? 

- Exactamente en la casa 
donde ha vivido el vicario 
don Carlos Martínez hasta 
ahora, la casita al lado de la 
Puerta de Madrid. Allí se es
tán haciendo unas reformas 
ahora; la casa es muy senci-
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lla, muy modesta. El viejo 
concepto del obispo en un pa
lacio es algo bastante pasado 
de moda. Si algún día el obis
po rehabilitara el Palacio Ar
zobispal, cosa que está en su 
mente por cierto, no lo va a 
hacer para vivir él, sino pa
ra sacar de ahí lo mucho que 
se puede sacar. 

- ¿En qué va a consistir la 
ceremonia d e toma de pose
sión d e monseñor U reña el día 
1.3 d e octubre? 

- Vendrán entre veinti
cinco y treinta obispos de 

otras tantas diócesis españo
las; suponemos que vendrán 
aquellos que tienen alguna 
vinculación con la ciudad o 
proceden de la diócesis de 
Madrid. Vendrán invitados y 
amigos del propio obispo 
monseñor Ureña. También 
asistirá el nuncio de Su San
tidad, y dos o tres cardena
les, posiblemente monseñor 
Tarancón. Al principio de la 
misa, el obispo que va a to
mar posesión no se destaca 
en nada, va entre las filas co
mo un obispo más. La m isa 

la preside el obispo propio , 
que hasta ese momento si
gue siendo monseñor Suquía. 
La diócesis se crea exacta
mente cuando el nuncio lea 
la bula al comienzo de la 
eucaristía del día 13. A con
tinuación lee la de nombra
miento de monseñor Ureña 
como obispo de Alcalá. En 
ese momento se levanta de 
entre los obispos y se coloca 
en su sede principal. Ese 
es el momento en que que
da nombrado obispo de la 
diócesis . 

El Domingo, Marcos. 10.2-1& 

La vida humana es un pacto continuado 
¿Q ué significan toda esa 

se r ie de tratados, acuerdos, 
relaciones y alianzas que co
tid ianamente hacemos unos 
con otros? R adicalmente 
q u ier en d ecir que la v ida hu
mana es una vida d e relación 
y a la vez d e carencias : es un 
pacto continuado. Siempre 
en busca d e una realización 
rad ical y profunda que sólo 
pued e darse en la alianza del 
amor: el matrimonio. D e es
to hablan los interlocutores 
d e J esús. P ero aún esta 
a l ianza , la más importante 
d e cuantas el hombre puede 
r ealizar , es frágil. El princi 
pio está claro es una comu
nidad de vida y de amor in
disoluble . Pero .. . ¿y la prác
tica? En el Antiguo Testa
mento el divorcio fue legis-

lado como un mal menor , en 
determinados casos , Cristo 
vive en una sociedad ma 
ch ista y divorcista . Pero en 
esa sociedad el divorcio vie
ne de la relajación de las cos
tumbres , no de la propia ins
t i tución matrimonial. Apa
rece en cambio que la unión 
perpetua es un ideal que hay 
que conseguir con esfuerzo , 
para que se haga r e alidad el 
proyecto de Dios , bueno pa
ra el hombre. Los Evange
lios y las Cartas de los Após
toles están de acuerdo en ex
cluir el divorcio de la ética 
cristiana. 

Para la sociedad civil el 
punto de mira e s el bien co
mún. Según esto parece de
ducirse que cuantas más 
uniones e stables mayor será 

el beneficio social. Es decir , 
mayor será el bie.n de la pa
reja , de los hijos . y de la 
sociedad entera. Y por el 
contrario menor bienest a r 
social cuanto mayor se a el 
número de fracasos . 

En la re l igión y en la so
ciedad subyace una teología 
y filosofía del matrimonio . y 
muchas veces. siendo el ideal 
al mismo tiempo un d e b e r. 
no se puede imponer é s te a 
todos los ciudadanos , sino 
más bien tolerar el mal soc ial 
derivado d e l divorcio . que la 
socieda d tiene que 1-cg ular a 
su vez para evitar a algunos 
y a l a soc ied a d mi sma tra s
tornos peo re s . 

Angel ALBA 

APARATOS Y MUEBLES 
PARA HOSTELERIA 

• Cafeteras , botelleros , termos, vi
trinas , máquinas registrado 
ras , armarios frigoríficos , 
hornos microondas .. . hostelco 

PROYECTOS E INSTALACIONES COMPLETAS DE CAFETERIAS, BARES, 
... RESTAURANTES, COCINAS, CONGELADOS ... 

AIRE ACONDICIONADO Y FRIO INDUSTRIAL - Servicio Técnico-

Polígono Esgaravita, Nave 39 
-Virgen del Val

Telf. : 881 43 24 - ALCALA 
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Detalles para una ocasión histórica 

Así se desarrollará el acto de la toma de 
posesión del Obispo de Alcalá 

Ya se ha advertido que no habrá fastuosa «recepción popular» a monseñor Ureña cuando llegue 
a Alcalá, ni en la Puerta de Mártires -como se había rumoreado- ni en parte alguna. ¿Por qué 
no se recibe en olor de multitudes al obispo de Alcalá? La explicación no puede ser más sencilla 
ni más contundente: ¡Porque en rigor aún no hay obispo de Alcalá! No lo habrá hasta que esté creada 
oficialmente la diócesis, lo que no ocurrirá hasta que el nuncio de Su Santidad lea la bula papal. 
En fin, «apuntes técnicos» al margen, he aquí algunos interesantes detalles explicativos de lacere
monia prevista para el día 13 de octubre. 

- La Magistral se a brirá 
a l público en general a las 
cuat1·0 de la tarde , una hora 
antes de la hora prevista pa
ra el comienzo de la ceremo
nia. las cinco de la tarde. 

- La nave central del 
templo a lbergará los invita
do~: autoridades municipa
les de toda la diócesis y a uto
ridades civiles, militares y 
judiciales de Alcalá, así co
mo a los familiares de mon
~cñor U rcña y a otras perso
nal idadcs ilustres. Veintio
cho bancos están reservados 
para estos invitados. 

- El pueblo estará en las 
naves laterales del templo y 
también se habilitarán para 
él el claustro interior y l a 
plaza de los Santos Niños, 

que será debidamente acota
da por la policía municipal. . 

- Se espera que vengan 
autobuses para trasladar a · 
muchas de las personas que 
vengan a la ceremonia. Es
tos autobuses quedarán 
aparcados fuera del casco 
histórico d e la ciudad, muy 
probablemente en e l polígo
no Puerta de Madrid o en 
sus cercanías. 

- En lo referente a las re
percusiones sobre el tránsi
to rodado, se cambiará ese 
día el sent ido d e circulación 
de la calle d e San Juan con 
el objetivo d e que los invi
tados puedan dirigirse por 
esta calle para aparcar en el 
patio de armas del Palacio 
Arzobispal. 

PELETE RIA 
Pezuela 

- Como es previsible 
que se congreguen muchas 
más personas que las quepo
drán seguir en directo el ac
to , dadas las insuficientes di
mensiones de la Magistral , 
se instalarán pantallas gi
gantes de televisión que 
transmitirán la ceremonia 
en circuito cerrado para que 
pueda ser seguida en todos 
sus detalles desde el claustro 
y desde la plaza de los San
tos Niños. Asimismo , tam
bién se grabará un vídeo que 
tendrá un carácter de docu
mento histórico. 

- Se repartirán cinco mil 
folletos explicativos para 
que los asistentes puedan se
guir la ceremonia con todo 
deta lle . 

de las Torres, S.A. 
Pone a disposición de ustedes su 

- Se espera la asistencia 
de treinta obispos, que sal
drán desde la ermita de San
ta Lucía, en la calle de la 
Tercia. Los doscientos sacer
dotes que estarán presentes 
se revestirán con sus orna
mentos sagrados en el Cen
tro Obrero, anejo a la Magis
tral. Desde este mismo pun
to, en la calle de la Tercia , 
partirá la procesión hacia la 
puerta principal de la Ma
gistral hacia las cinco menos 
cuarto de la tarde. 

- La comitiva irá presi
dida por el cardenal Suquía , 
que a esas alturas será toda
vía el obispo titular de Alca
lá. 

- Se cuenta con una me
gafonía espléndida que ha si
do cedida para este acto por 
la Brigada Paracaidista . 

- Por su parte , los traba
jadores municipales han pre
parado e instalado una tari
ma para ampliación del 
presbiterio del templo , con 
unos sesenta metros cuadra
dos de superficie. 

- La iluminación del 
presbite rio también ha sido 
obra del ayuntamiento. que 
no ha regateado esfuerzos en 
la r ecepción al obispo . 

COLECCION PIEL 91·92 
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en Pezuela de las Torres. EXPOSICION, TALLERES Y VENTA: 
PI. Mayor, 1 - Teléfono: 885 90 41 

-Abierto todos los días, incluso domingos por la mañana
HACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES. 

Visítenos y compruebe calidad y precios 
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El subdirector territorial recibirá a los padres 
de alumnos para tratar del horario continuado 
por obras que los padres reclaman 

Parón en las obras del Cisneros 
por reforma del proyecto inicial 

Los representantes de los padres en el consejo escolar y la APA 
del colegio Cisneros serán recibidos por el subdirector territorial el 
próximo 17 de octubre, como así se les comunicó el día 2. Como ya 
les informábamos la semana pasada, padres y alumnos del citado co
legio se manifestaron para continuar con el horario' continuado por 
obras, orden ésta que aprobó el Subdirector Territorial pero que re
vocó en el momento en que las obras del colegio se interrumpieron . 

La intención de los padres 
de alumnos del Cisneros es 
que se les conceda el horario 
continuado , ya que las obras 
aún no han tocado a su fin , si
no que se encuentran suspen
didas temporalmente . En una 
encuesta que se realizó entre 
padres, profesores y alumnos 
qel centro, el 94 % se manifes
tó a favor de este horario. 

presión , al menos hasta la en
trevista con el subdirector, 
con el fin de «no perjudicar la 
enseñanza de los niños ». 

Repr esentantes de los padres de alumnos en el consejo escolar del 
Cardenal Cisneros durante la manifestación del pasado 1 de octu
br e que los llevó hasta la subdirección territorial. 

Esta suspensión de las 
obras que se realizaban en el 
colegio era otra de las preocu
paciones de los padres. Por es
te motivo fueron recibidos por 
el concejal de Educación, Ur
bano Brihuega, quien les ex
plicó los motivos de la parali
zación de las obras. Durante 
la realización de las mismas. 
que están dirigidas por el Mi 
nisterio de Educación y que 
pretendían restaurar el edifi
cio que está declarado patri
monio histórico-artístico , se 
comprobó que los muros inte
riores y la fachada posterior 
del antiguo inmueble se en
contraban en situación de gra
ve deterioro . A pesar de que 
en el proyecto inicial se con
templaba que fueran conser
vados , se hacía imposible por 
su mal estado. Por tanto fue
ron demolidos previa autori 
zación de la Comisión del Pa
trimonio. Esto motivó la in
terrupción momentánea de las 
obras , mientras se redacta un 
proyecto reformado que con
temple la nueva situación. 

Los padres de alumnos , en 
una asamblea que celebraron 
el pasado 3 de octubre , deci
dieron que los niños reanuda
ran normalmente sus clases , 
en vista de la explicación del 
concejal de educación en 
cuanto a la paralización de las 
obras y la cita concertada pa
ra fechas próximas con el sub
director territorial , l\1iguel 
Angel Fernández García 
Cuevas . Aunque su deseo es 
que se aplique jornada conti
nuada por obras han decidi
do suspender las medidas de 
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Nacido campeón. 

Citroen presenta a un nuevo Campeón: El Citroen ZX. Un vehículo que ha 
superado con éxito el desafío más duro: el Rally París· Dakar '91 donde fu e 
campeón absoluto. 

Nacido potente: El uevo Cítroen ZX nace potente. Gracias a sus motores 
que desarrollan hasta 130 CV. de potencia que le permiten alcanzar con total 
seguridad una velocidad punta de 205 Km /h. Su aceleración es fulgurant e: de 
O a 100 en tan sólo 8,3 segundos. 

Todo esto unido a su excelente comportamiento en carretera. gracias a su 
tren trasero con efecto autodireccional. hacen del Citroen ZX un vehículo 
nacido potente. 

Nacido lujoso: Por su equipamiento: Volante regulable en altu ra y reglajes 
múltiples del asiento. Por su habitabilidad: de 1,67 a t, 71 m. Por su su perficie 
acristalada: líder de su calegoria. Por su comodidad: su asiento trasero se 
desplaza longitudinalmente y se puede regular su inclinación. Por todo esto y 
por más el Nuevo Citroen ZX nace lujoso. 

Nacido robusto: Robusto porque garantiza la integridad del habitáculo 
Además, posee el mayor porcentaje de superficie protegida de todos los veh1· 
culos de su categoría conseguiéndose una excelente defensa ante la corrosión 

Nace el Nuevo Citroen ZX. Nace un nuevo campeón probado y de 
mostrado. 

~ DESDE 1.473.450 PTAS~ 

CITROEN 
NUEVO CITROEN ZX. NACIDO CAMPEON. 

1 
jii iJjl¡fijiiii¡\\jiii,~1"'1"': .. 1·=• :.iii¡iii¡jiiíiii]jl!tJiiiiijiiiiil--{c;-1r;::a:-. ;;N:ac:io:n:;al, km. 32 · Tlfs. 880 JO 12. 880 JO 95 . FAX 880 10 90 

U l, 1 Af ., \'. r!J jJ =s:J Alcalá de Henares 

CITROEN~ 
' "'• • •r11. /\ \ ''-"''"''fl•1I'''" • ,. ,¡ \. 1 .... r.,,1t 

12 de octubre d e 199 1 



ULTIMOS CHALETS 
LLAVE EN 
MANO 

INFORIVIACION: En el chalet piloto de la urbaniz < 

plantisa, s.a. 
PROMOTORA INMOBILIARIA 



. . ,, 
1z ac1on 

• 

Tel 

CHALETS ADOSADOS 
de 210 m/2 con cuatro 
dormitorios, dos baños, 
aseo, salón comedor, 
cocina amueblada y 
garaje. 
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de la empresa , C. Rodríguez San Pedro , 7 de Madrid. 



«Habiendo toros, baile y pólvora, hay fiestas», 
se dice en la localidad torresana 

Torres de la Alameda celebró 
$US fiestas patronales 
en honor de la Virgen del Rosario 

Las fiestas de Torres de la Alameda tienen tres componentes que no pueden faltar. Son los mismos 
que suele haber en la mayor parte de los pueblos y ciudades de la geografía de España pero en Torres 
tienen un status tan importante que ya forma parte de los dichos populares: «Habiendo toros, baile y 
pólvora, hay fiestas». Con motivo de la festividad de la Virgen del Rosario, el día 7 de octubre, Torres 
de la Alameda celebró sus fiestas patronales el primer rm de semana de este mes. 

Los encierros y las sueltas 
de reses en la plaza de toros 
son festejos muy populares en 
Torres de la Alameda, donde 
los vecinos demandan además 
toda una corrida con matado
res. al menos para ver al to
rero de la localidad, José Ma
ría Plaza. «En Torres hay mu
cha afición a los toros>>, co
mentó el concejal de Informa
ción, Cultura, Deportes y pre
sidente de la comisión de Fes
tejos , el socialista Pedro Ro
pero Carrasco. Por eso , coin
cidiendo con el primer aniver
sario del nuevo coso taurino , 
con una capacidad para cua
tro mil personas , el sábado día 
5 de octubre tuvo lugar una 
corrida en la que intervinie-

Pedro Ropero Carrasco, concejal de Cultura, Deportes e Informa
ción y presidente de la comisión de Festejos. 

Academia 
CURSO 91·92 

•INGLES 
• INFORMATICA 
• CLASES DE APOYO 
• GRADUADO ESCOLAR 
• MECANOGRAFIA 

TECNICAS DE ESTUDIO 
• AUTOCONFIANZA 
• MOTIVACION 
• PLANIFICACION Y CONTROL 

DE ESTUDIO 
•IMPARTE EL INSTITUTO DE 

PSICOLOGIA C. '!' . M. 
• FINES DE SEMANA 

OPOSICIONES 
Administración del Estado. 
s. social. 
• TEXT PSICOTECNICOS 
• CONTABILIDAD 
• MECANOGRAFIA 
• INFORMATICA 

ron además de Plaza, los dies
tros R aúl Galindo y Juan 
Cuéllar. 

«Nuestra pretensión es que 
la plaza de toros sea un lugar 
donde celebrar todo tipo d e 
espectáculos . Coincidiendo 
con las fiestas de la comuni
dad d e Madrid tuvimos en 
e lla una actuación del grupo 
Los Héroes del Silencio, y ha
ce unos días programarnos un 
concierto d e La Frontera que 
se tuvo que suspender por el 
mal tiempo•>, dijo R opero 
mostrando la satisfacción d e la 
que es partícipe el resto del 
pueblo por disponer de una 
plaza de toros que es la envi
dia de todos los pueblos de la 
zona. No hay que olvidar que 
en T orres viven un total de 
3 .040 habitantes, casi mil per
sonas menos de las que pue
den entrar en el recinto. 

Las fiestas de la Virgen del 
R osario tienen un presupues
to entre los 16 y los 18 millo
nes de pesetas, que suele ser 
deficitario , es decir , que el 
ayuntamiento no recupera lo 
invertido. Aún así hay tres 
fuentes de ingresos muy im
portantes que son las. cuotas 
vecinales, los donativos y la 
recaudación del recinto ferial. 

Todos los hombres mayores 
de 16 años tienen que pagar 
una cuota de 3.500 pesetas 
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Los bailes populares es una de 
las ofertas festivas que no 
pueden faltar en ninguna fiesta 
y tampoco faltaron en Torres. 

por las fiestas lo que les da de
recho a una entrada para la 
corrida de toros y a la invita
ción para la gran almorzada 
que se ha celebrado este año. 
La cuota para las mujeres sol
teras con más de 16 años y pa
ra los jubilados es de 2 .000 
pesetas. Además existen dona
tivos y subvenciones del co
mercio y la industria de la 
localidad. 

Así pues , a los toros van to
dos aquellos que han pagado 
la cuota; todos aquellos que no 
viven en Torres de la Alame
da tienen que sacar su entra
da. Sólo en los bailes es don
de los torresanos, según el 
concejal Ropero , «tienen que 
pagar algo, pero muy poco». 
Los bailes son algo muy espe
cial en la localidad , muy en 
especial el baile del vermuth 
que se celebró el sábado día 5 
de octubre. «Este acto es muy 
tradicional en Torres, procu
ramos por todos los medios 
que alguna de las orquestas 
que contratamos toque en el 
baile del vermuth». Tan espe
cial son los bailes que el ayun
tamiento habilitó un local ce
rrado para que se pudieran 
celebrar en caso de mal tiem
po. «Se puede suspender cual
quier otro acto pero no el bai
le», dijo sonriente el concejal 
de Festejos. 

Lo cierto es que Torres se 
vuelca con las fiestas. El pro
pio Ropero explicó que en su 
primer año como presidente 
de la comisión de Festejos se 
ha encontrado con una cola
boración muy especial y mul
titudinaria de los vecinos. De 
hecho la comisión de Festejos 
la forma todo aquel que lo de
sea, «pero la colaboración no 
sólamente es de aquellos que 

el. Santiago 42 
Telf.: 889 00 22 
Fax: 882 78 49 
ALCALA DE HENARES 
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se apuntan a la comisión». Es 
esta la encargada no sólo de 
diseñar el programa sino tam
bién de controlar la organiza-
ción». 

Además de las fiestas de la 
Virgen del Rosario, en Torres 
se celebran especialmente los 
Reyes Magos , el Carnaval y la 

Fiesta del Agua, esta última, 
conmemorando el aniversario 
del enganche de la localidad al 
canal de Isabel 11, que tuvo 
lugar en julio de 1982. «Esto 
de las fiestas , que yo lo conoz
co bien porque soy peñista, es 
muy trabajoso . Algunos, co
mo José Macías en Alcalá, tic-

nen infartos organizando las 
fiestas pero yo estoy al borde 
de tenerlo », bromeó Pedro 
Ropero Carrasco . 

El propio concejal no sabía 
a ciencia cierta el número de 
peñas que hay en la localidad. 
«Debe haber más de treinta y 
cuatro, que son las que tene
mos contabilizadas para con
cederles burladeros». 

El ayuntamiento de Torres 
está gobernado en mayoría 
absoluta por el PSOE , grupo 
que tiene siete de los once con
cejales que forman la corpo
ración. Los otros cuatro se los 
reparten así: dos para el Par
tido Popular y los otros dos 
para la Agrupación de Veci
nos Independientes. «Lama
yoría absoluta no significa 
que gobernemos con comodi
dad , aquí, la oposición hace 
una labor muy digna», dijo el 
concejal Ropero. El alcalde es 
Antonio Rodríguez del Ba
rrio. 

MENU DEL ASADOR MENUDOS 
<Todos los días> 2.250.· Ptas. IVA incluido 

1 ° S Espárragos 
Ensalada mixta 
Caldo Santiago 

2 º S Paletilla o pierna lechal 
Entrecot con guarnición 
Emperador a la brasa 

Postres 

1.500.· Pms. IVA incluido 

1 º S Sopa de cocido. 
Espaguetis o macarrones 
Consomé. 

2°S Ternera en su jugo 
Bistec empanado. 
Pescado blanco. ( Romana o plancha). 

Postres : Tarta Santiago o Fruta del tiempo. 

Tarta Santiago o Flan de huevo Pan , agua 0 refresco 

Pan , vino o agua Nota: Domingo, lunes y martes noche 
cerrado 

Especialidad en comidas de trabajo, reuniones de empresas, 
celebraciones familiares, etc. 
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Esta es la tercera semana consecutiva que la asociación de vecinos 
Cervantes denuncia alguna deficiencia en su distrito 

es reivindicativa. Está luchan
do por el bienestar de sus ve
cinos y cada vez que hay un 
defecto por cualquier circuns
tancia, saltamos a la opinión 
pública explicando lo que está 
pasando para darle una solu
ción al tema. Lo mismo puede 
pasar en cualquier otra asocia
ción, aunque últimamente sa
bemos que hay asociaciones de 
vecinos que en vez de tales son 
asociaciones de pandereta por
que todo les está bien. Sólo con 
hacer un par de fiestas ya es
tán de acuerdo. Nosotros no 
queremos eso. Seguiremos lu
chando por el bienestar de los 
vecinos aunque seamos los rei
terativos de las quejas. 

«No es que ocurra todo en este distrito; 
es que somos una asociación reivindicativa>> 
«Hay muchas asociaciones de pandereta», afirma lnocencio cea 

Esta es la tercera semana 
consecutiva que la asoci a 
c ión de vecinos Cer van tes 
aparece en n u es t ro medio 
denunc iando a lg u na d efi 
c iencia en el distritro a l q u e 
representan . Con anterio ri
dad también son innu mer a 
b les las quejas que d e este 
distr i to ha recogido PUER
TA DE MADRID . Así, la 
primera pregunt a resu lta 
obl igada. 

- ¿Tod o ocurre e n el d is
t r ito 11 , o este es el único q u e 
se queja ante l a opinión pú
blica o su asociación de ve
cinos es muy act iva? 

- No es que todo ocurra en 
este distrito. El problema es 
que esta asociación de vecinos 

[) 

PID 
QUIERO 
INGENIERIA ALEMANA 
Vectra, la mas avanzada 
ingenieria Opel. Ejemplo 
de fiabilidad, economia y 
rendimiento. 

- ¿ L os p r oble m as n o se 
d an a con ocer e n otros dis
tritos o es que son m e n os 
impo r t antes? 

- No sé si son más o menos 
importantes. Sí sé que nosotros 
creemos que una de las formas 
de dar una buena imagen alba
rrio es informar a todos los ciu
dadanos de lo que pueden ir 
haciendo. Por lo tanto es la ra
zón por la que informamos a to
dos los medios de comunica
ción, para presionar y que to
dos los temas se solucionen in
mediatamente». 

ESE OS 
Ou1ERO UN GRAN 
EQUIPAMIENTO 
Para hacer de la 
conducción un placer. Con 
la máxima seguridad. 

Ou1ERO UN BUEN PREc10* 
Elija su Opel Vectra. 

DESDE 1.993.500* PTAS. 

• Precios recomendados por el fabricante (Peninsula y Baleares) Transporte . IVA. y gastos de pre-entrega 1nclu1dos Ventas a flotas . consulte a su Concesionario Of1c1al Opel 
Excelentes cond1c1ones de Financ1ac1on y Leasing oltec1das por Opel Cred1t. Opel Leasing y Opel Renting 
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AGROGIL, S. A. 
Ctra. Madrid - Barcelona, Km. 32 ,500. Tels. 889 45 12 / 48. ALCALA DE HENARES (Madrid) 

EXPOSIONES EN : 
Madre de Dios, 4 (enfrente del Parque Municipal). Tel. 880 09 93. ALCALA DE HENARES 

Conces1onar1os Of1c1ales 

OPEL-S 
Mejores por experiencia 
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La asociación de vecinos Cervantes ha puesto una denuncia 
contra cas Madrid y la empresa se queja de dificultades en 
el acceso a las viviendas para subsanar la avería 

El polígono Puerta de Madrid pasó 
cuatro días sin suministro de gas 
El corte afectó a 1 .562 familias que residen en este barrio 

1.562 familias del polígono Puerta de Madrid estuvieron sin gas durante casi cuatro días a causa de 
una avería en los depósitos de alimentación de la colonia. La asociación de vecinos Cervantes interpu
so una denuncia contra Gas Madrid por negligencia y descuido en el mantenimiento de las instalacio
nes. Por su parte la empresa asegura que desplegó todos sus efectivos para subsanar la avería lo antes 
posible, pero se quejan de que muchos usuarios dificultaban su trabajo impidiendo el acceso de los 
técnicos a las v iviendas. 

El pasado miércoles 2 de 
octubre a las 10,00 de la ma
ñana la colonia P uerta de Ma
drid, 1.562 viviend as, se que
daba sin gas. El motivo: una 
a vería en el regulador de pre
sión de la planta de propano. 
Media hora más tarde la ave
ría estaba reparada. 'Sólo' 
quedaba reponer manualmen
te y una a una las válvulas de 
seguridad de los portales de la 
colonia que habían saltad o 
automáticamente en el mo
mento que dio comienzo la 
avería. Estas válvulas de se
guridad dejan a la comunidad 
sin gas ante una avería o un 
corte en el suministro para 
evitar catátrofes ante una 
n : instauración imprevista del 
suministro de gas. La asocia
ción Cervantes detectó cuatro 
portales que no sufrían de la 
falta de gas debido a que sus 
válvulas de seguridad no ha
bían saltado cuando tenían 
que haberlo hecho. 

1 nocencio Cea. presidente 
de la asociación de vecinos 
Cervantes, no culpa a la em
presa de la avería pero sí del 
mal trato dado posteriormen
te a los vecinos: «No culpamos 
a Gas Madrid por la avería, 
en cualquier lado puede haber 
un fallo. Pero las válvulas de 
los ascendentes no se repusie-

PUERTA DE MADRID 

ron rápidamente. En ningún 
momento se están atendiendo 
las cosas como merecen 1.562 
familias que viven en el polí
gono Puerta de Madrid. Con 
3 ó 4 cuadrillas podía haber
se solucionado rápidamente el 
problema. Para eso es una 
empresa potente y además un 
servicio público que consiste 
en dar un servicio diario y 
continuo y no se ha hecho. Es
to y las malas condiciones de 
las instalaciones, las entradas 
del gas, es lo que denuncia
mos. No podemos permitir
lo» . 

«12 años sin revisiones» 
Otra de las quejas de la aso

ciación es la falta total de re
visiones de las instalaciones: 
«Algunas válvulas de seguri
dad no han funcionado en es
ta ocasión , eso es un error gra
ve y eso tenía que haber sido 
detectado mucho antes. Por 
ley , cada año ha de revisarse 
un 25 por ciento de las insta
laciones pero llevamos 12 años 
sin una sola revisión. Es de
nigrante ver las bocas podri
das y oxidadas, no es lógico 
que se tenga una ciudad como 
Alcalá y un distrito como es
te en las condiciones que se 
tiene de gas». 

El jueves 3 de octubre la 
asociación interpuso una de
nuncia en el juzgado de guar
dia contra Gas Madrid por 
negligencia en la reparación 
de la avería y descuido en el 
mantenimiento de las instala
ciones. «El juez nos ha dicho 
que este tipo de denuncias se 
archivan, porque una negli
gencia sin consecuencia no es 
delito. A pesar de todo asegu
ró que daría un toque de aten
ción a la empresa y nos sugi
rió que escribiéramos a la 
CAM y al ayuntamiento pa
ra notificar lo sucedido, dado 
que ellos tienen potestad 
sancionadora». 

«No provocamos las averías 
para cambiar a gas natural» 

Pilar Suárez Carreño , di
rectora de relaciones externas 
de Gas Madrid, declaró a 
nuestro periódico que «Se ha
bía realizado un esfuerzo tre
mendo para solucionar lo más 
rápidamente posible el pro
blema. Estamos desplegando 
todos nuestros efectivos y más 
de los que tenemos. Es un tra
bajo pesado porque cons iste 
en dar paso al gas en cada por
tal y luego casa por casa tie
nen que comprobar si de ver
dad el gas sube o no sube . Es 

aquí donde hemos encontra
do las mayores dificultades. 
Pediría que en estas situacio
nes, el usuario permita el ac
ceso del técnico a su vivienda , 
si no la reparación puede pro
longarse eternamente. Hemos 
tenido muchos problemas en 
esta ocasión por este motivo . 
Nosotros también queremos 
que la avería se solucione 
cuanto antes. porque somos 
una empresa con fines lucra
tivos, por tanto cada día que 
pasa y estos usuarios no con
sumen gas nosotros estamos 
perdiendo dinero». 

Declaró que se estaba revi
sando todo. también esas vál
vulas de seguridad que no 
funcionaron en su día. Pilar 
Suárez niega que durante 12 
años no se hayan efectuado re
visiones como asegura la aso
ciación de vecinos: «Ultima
mente hacemos lo que se lla
ma 'Revisión Sistemática ' . 
finca por finca , que hasta ha 
ce 3 años no se hacía. Pero an
tes efectuábamos las revisio
nes aprovechando las visitas 
por averías , lecturas u otros 
motivos. Estos malentendidos 
son únicamente falta de infor
mación del usuario». 

En cuanto al descuido de 
las instalaciones esta fuente de 
Gas Madrid señala que es 
competencia de la comunidad 
de cada finca el mantener en 
perfecto estado la llave: «No
sotros tenemos competencia 
hasta la acometida , el resto es 
asunto de la comunidad y del 
usuario». 

También quiso reponder la 
directora de relaciones exter
nas de Gas Madrid a unas ma
nifestaciones contra su empre
sa donde se les acusa de pro
vocar ello~ 1T1ismos las averías. 
para -aprovechando la repa
ración- cambiar el suminis
tro de sus clientes a gas natu
ral: «No tenemos intención de 
cambiar a gas natural y nega
mos rotundamente que sea
mos nosotn>s los que pn1voca
mos las a\-cna~ ». 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará. 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven . Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles. cortinajes. 
decoración . es algo que se 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción ~~ rf::J!:::S'I 
Roca es el gran cambio. El ~ ~ ~ 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. 

Vea la solución definitiva en: 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



Este año la CAM cerrará el patio y el próximo se realizará la ampliación 
después de haber adquirido en 1990 la casa colindante 

Presentación de la guía del ~ 
casa Natal de Cervantes : '!; 
Más de treinta mil personas visitan anualmente 
un museo gestionado por la comunidad de Madrid desde 1985 

El consejero de Educación y Cultura, Jaime Lissavetzky y la directora general de Patrimonio Cultu
ral de la CAM, Araceli Pereda, junto con el alcalde de Alcalá, Florencio Campos, presentaron el lunes 
7 de octubre la guía editada por la institución regional madrileña sobre el museo Casa Natal de Cer
vantes. Gestionada desde el año 1985 por la Comunidad de Madrid, la Casa de Cervantes, está integra
da dentro de la red de museos de la región y cuenta con más de treinta mil visitantes al año, lo que 
le hace estar en los primeros lugares del escalafón de museos más visitados. Este año tiene previsto 
el cerramiento con una superficie acristalada de su patio y para 1992 se esperan realizar las obras de 
ampliación con la casa de al lado, adquirida en 1990. 

El consejero d e Educación para la ciudad complutense 
y Cultura habló d e la guía ca- como sede del Instituto Cer-
lificándola de <<nuevo soporte vantes. «El presidente Legui-
divulgativo». Se refirió Lissa- na ha hecho mucho por esta 
vetzky al deseo d e su conseje- pequeña o gran batalla». 
ría de seguir dotando a la ca- Campos agradeció también a 
sa de Cervantes d e aquellos la comunidad el esfuerzo de
objetos que la enr iquezcan; sarrollado para dotar y enri
«de hecho , esta guía es un oh- quecer así el museo Casa Na
jeto más y un instrumento tal de Cervantes que «no es el 
muy importante para el fun - gran museo pero sí es 
cionamiento del museo». importante y trascendente por 

Jaime Lissavetsky también su importancia». También di-
habló de la importancia que jo de la guía presentada que 
para la Comunidad de Ma- «es didáctica y muy ilustrati-
drid tiene la ciudad de Alca- va». 

La directora general de Pa-

trimonio Cultural d e la CAM , 
Araceli Pereda , explicó que 
este año se abordará en la Ca-
sa de Cervantes el cerramien
to del patio con una superfi
cie acristalada: «Aparte de 
conseguir una mayor comodi
dad para los visitantes, pre
tendemos evitar que las pie
zas estén sometidas a un con
traste de temperaturas que no 
las beneficia». Para el próxi
mo año se pretende en un 
principio conseguir la amplia
ción de la casa después de ha
ber adquirido en 1990 la casa 
colindante. «El objetivo es 

mm 

dota r al museo de una sala de 
reuniones y de conferencias y 
una de exposiciones tempora
les. También va1nos a restau
rar las pinturas que aparecie
ron en los muros que separan 
ambas casas y que nos mostra
ron e l interés por incorporar 
al patrimonio la colindante». 

Araceli P ereda informó de 
que la CAM viene gastándo 
se en la Casa de Cervantes en
tre 6 y 7 millones de pesetas 
anuales en adquisiciones pa
ra el museo y explicó que 
cuando la CAM se hizo cargo 
de la Casa, había muchos de
pósitos de conventos princi
palmente que fueron retirados 
y que empobrecieron el pat1·i
monio del museo; «por e llo ha 
habido que hacer un esfuerzo 
de dotación». También se dio 
e l problema de la falta de per
sonal que llevó a cerrar el mu
seo en un período tan impor
tante para los visitantes como 
es e l verano. «Este problema 
ya está resuelto; antes , nada 
más que había un conserje y 
una limpiadora. Ahora hay 
además una directora , un 
auxiliar y un administrativo. 

Según la directora general 
d e Patrimonio Cultural , 
anualmente visitan el musco 
unas 30.000 personas , una ci
fra superior a la de otros mu
seos madrileños. lá , «a la que dedicamos un es

fuerzo importante por ser un 
gran foco cultural de nuestra 
comunidad» . El consejero 
concluyó su intervención di
ciendo que junto a la Casa de 
Cervantes en Alcalá se en
cuentra el Instituto Cervantes 
y pronto el corral de comedias 
rehabilitado, de.stacando en 
ese sentido la conjunción de 
ideas existentes. 

summz !UUa& 

A continuación habló Flo
rencio Campos para destacar 
la sensibilidad de la Comuni
d a d de Madrid con la ciudad 
de Alcalá. Para el alcalde , la 
carta de presentación de la 
institución autonómica ha si 
do importantísima a la hora 
de conseguir la designación 
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Bajo la presidencia de Izquierda Unida 

se constituyó el conseja de la junta del distrito v 
El pasado día 2 de octubre se ha constituido el Consejo de la Junta del Distrito V, que preside 

el concejal Francisco González Adrada, de Izquierda Unida. En el acto de constitución se tomaron 
diferentes acuer dos sobre el funcionamiento de este órgano municipal y del apoyo a las activida
des de las entidades del d istrito. 

Según la información pro
porcionada a este periódico 
por fuentes de Izquierda 
Unida, los acuerdos tomados 
fueron los siguientes: 

- Se decidió enviar una 
carta al comité local del 
PSOE , para recordarles que 
envien su representante, ya 
que los otros dos partidos, 
PP e 1 U, ya los enviaron ha
ce vanas semanas. 

- Asimismo, se aprobó 
conceder una subvención de 
100.000 pesetas a la asocia
ción de vecinos .. El Val» pa
ra acondicionamiento de 
muebles para su nuevo local , 
próximo a inaugurarse. 

- Aprobación de una 
subvención de 250.000 pese
tas al Club de Pensionistas , 
que les adeudaba la anterior 
junta de distrito , del ejerci
c.:io de 1990. 

- Apoyo a la creación de 
una Escuela de Ajedrez en el 
colegio «Arcipreste de Hita». 

por un importe de 200.000 
pesetas , para la compra de 
tableros, relojes de control , 
juegos de piezas, etc. 

- Subvención de 60.000 
pesetas a la Escuela de V o
leibol en los colegios «El 
Val», «Escolapios» y «Cer
vantes» para la compra d e 
diversos materiales deporti
vos para la práctica de dicho 
deporte. 

En el apartado de aspec
tos urbanísticos y de equipa
miento del distrito se acor
dó dirigirse al Ayuntamien
to para plantear: 

1) Que se eliminen los se
máforos de la plaza de la Ju
ventud y que se coloquen só
lamente señales de ceda el 
paso para dar fluidez al trá
fico de esta plaza . 

2) Retirar los coches 
abandonados que hay en to
das las calles del barrio. 

3) Cerrar el tráfico de ve
hículos el tramo entre la ave-

nida del Val y la Ermita, d e 
jando esta zona peatonal. 

4) Arreglar las aceras de 
Miguel de Moneada q u e es
tán en unas condiciones muy 
deficientes. 

5) Iluminación d e las vi
viendas del IVIMA, que lle
van casi tres años sin este 
servicio municipal. 

6) Vallar la par cela conti 
gua al Centro Comercial del 
Val, que presenta un aspec
to muy degradado. 

7) Arreglar todas las defi
ciencias del Parque frente a 
la calle Santander: fuentes, 
canastas baloncesto, césped, 
bancos, etc . 

8) Similar acondiciona
miento del parque de la pla
za de la Juventud , que pre
senta similares defic iencias 
que el anterior. 

9) Arreglar todo el siste
ma de desagües y alcantari 
llado en el paseo del V al , Av
da. Castilla (junto al ambu-

latorio) para cortar las bal
sas de agua que se producen 
cuando llueve. 

10) I ntensificar el alum
brado a la plaza de Felipe 11, 
para un mejor servicio a los 
vecinos y a los jugadores de 
petanca que lo usan asidua
mente. 

Entre otras peticiones formula
das al ayuntamiento, la junta 
de distrito también pide que se 
arreglen las fuentes que están 
deterioradas en el parque si
tuado frente a la calle de San
tander . 

Automóviles 
Vía Complutense, 70 
(Frente a Prycon,sa) 

Tlfs . : 882 42 78 - 883 08 78 
ALCALA D E HEN~RES 

TALLER MECANICA GENERAL Y ELECTRICIDAD 
en Polígono Industrial Alcalá 1, nave 106 

(Vía Complutense , 117) 

IGUEZ 
VENTA Y EXPOSICION MULTIMARCA AL SERVICIO DEL AUTOMOVILISTA 

Garantía Oficial. Servicio Postventa a domicilio. 
Financiación hasta 72 meses sin entrada 

CON TODAS LAS VENTAJAS.DE PROMOCIONES 
Y DESCUENTOS VIGENTES EN LA ACTUALIDAD 

Obsequio de radiocassete FM stereo en todos nuestros vehículos 
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VEHICULOS NUEVOS 
DE TODAS LAS MARCAS Y MODELOS 

Durante este mes, les obsequiamos con 

UN REGALO por su visita 
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otoño 91: Actividades para jóvenes en el centro Henar 

El.trimestre comenzará con un recorrido 
por las vías que traían el agua a Alcalá 
en el siglo pasado 

Ya está a punto de comenzar la campaña de actividades juveniles «Otoño 91» que ha sido organizada 
por la delegación de Juventud del Ayuntamiento de Alcalá de Henares y el Centro de Formación, Re
cursos y Actividades Juveniles Henar. 

Turismo ecuestre, escalada, 
espeleología, orientación, su
pervivencia, danza, fotogra
fía, y una larga lista de cur
sos monográficos dirigidos a 
todos aquellos jóvenes intere
sados en ocupar su tiempo li
bre con actividades diferen
tes, lúdicas y a la vez forma
tivas. 

Un trimestre de actividad 
que comienza el próximo día 
12 con un recorrido subterrá
neo por las vías que traían el 
agua a nuestra ciudad en el si
glo pasado. 

Una aventura que introdu
cirá a los participantes en el 
mundo de la espeleología y en 
la historia de Alcalá . 

PROXIMAS ACTIVIDA
DES: Curso de Diseño Gráfi
co. (Comienzo el día 22); Cur
so de Guitarra. (Comienzo el 
día 23); Curso de Iniciación 
a Monitores. (Comienzo el día 
26) . 

Información e inscripcio
nes en la Casa de la Juventud. 

curso de iniciación 
a la radio 

El Centro de Formación, 
Recursos e Iniciativas Juveni
les Henar, dependiente de la 
Concejalía de Juventud, en 
colaboración con la asociación 

Eral 

cultural «Colectivo Actividad» 
gestora de la radio comunita
ria «Radio Actividad» (dentro 
de la campaña de otoño 91) 
han organizado un curso de 
iniciación a la radio con el fin 
de dar a conocer el mundo de 
la radio, fomentar la partici
pación y la creatividad expre
siva en este medio de comu
nicación. 

El curso, que se presenta 
bajo la denominación de Ra
dio, Comunicación e Infor
mación, está dirigido a jóve
nes mayores de 16 años y ofre
ce formación sobre técnicas y 
manejo de equipos de graba
ción, mesa de mezclas, etc., 
además de locución, elabora
ción de información, elabora
ción de guiones radiofónicos, 
programación, etc ... 

La actividad, para un gru
po de veinte personas, comen
zará el 15 de octubre, martes, 
en la Casa de la Juventud, y 
tendrá una duración de 35 ho
ras repartidas en cuatro horas 
semanales, los sábados por la 
mañana, en la sede de Radio 
Actividad. Las clases serán 
impartidas por profesorado 
perteneciente al colectivo ges
tor de dicha emisora. 

El precio, de 6.000 pesetas, 
incluye profesorado, material 
de actividades y documenta-

ción sobre el curso. Las ins
cripciones se realizarán en la 
Casa de la Juventud, Avda. 
del Val, 2, Telf.: 889 66 12, 

. de lunes a viernes de 6 a 9 de 
la tarde. · 

IU pide que las obras 
del centro de casas 
Regionales termine 
en el plazo previsto 

El grupo municipal com
plutense de Izquierda Unida 
afirma ha llegado a su cono
cimiento que las obras de 
construcción del «Centro de 
comunidades regionales», si
tuado en la ronda de la Pes
cadería, en lo que fue el edi
ficio del antiguo matadero 
municipal, van muy retrasa
das. 

Los concejales de Izquier
da Unida creen que las casas 
regionales tienen necesidad de 
disponer de estas instalaciones 
para el desarrollo de sus múl
tiples actividades recreativas 
y culturales y ha pedido al 
grupo de gobierno, a través 
del presidente de la comisión 
de Planeamiento, que «Se ges
tione adecuadamente el desa
rrollo de estas obras para que 
se finalicen en los plazos pre
vistos». 

ESPECIAL 
OTOÑO 

* Chuletas de cordero a la brasa 
* Ensalada Eral 
* Vino de la casa 

2 personas .......... 2.900 Pts. 

RESTAURANTE-PARRILLA 
C/ Luis Vives, 1 3 
T e.l éfonos: 882 63 51 52 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

* Costillas a la brasa 
* Ensalada Eral 
* Vino de la casa 

2 personas .......... 2.700 Pts. 

ESPECIALIDADES ERAL 

- carnes rojas a la brasa 
- Churrasco a la p a rri l la 

PUERTA DE MADRID 

Exposición 
«Abierta» de 
fotografía 

«Abierta» es una exposición 
dedicada a la gente que hace 
fotografía como diversión. 

Enfocada desde un ángulo 
distinto para las personas afi
cionadas a la imagen , que ven 
en la fotografía una vía de co
municación desconocida para 
muchos. «Abierta» es la posi
bilidad de mostrar y demos
trarnos la capacidad de expre
sión que todos poseemos. 

Esas fotos que has realiza
do en un momento que tú 
crees que tienen algo , ésas son 
las esperadas. 

Puedes enviar tus obras a 
«Exposición Abierta», Casa de 
laJuventud, Avda. del Val, 2. 
Alcalá de Henares 28804. O 
bien llevarlas personalmente 
a la misma dirección. 

El material se entregará en 
sobre cerrado , con nombre, 
dirección, y teléfono hasta el 
día 15 de noviembre. 

Las fotografías podrán ser 
en blanco y negro o color, sin 
límite de tamaño , recomen
dando poner el nombre del 
autor detrás de cada imagen. 

La exposición tendrá lugar 
en la Casa de la Juventud, en
tre los días 18 y 29 de octu
bre. 

Podrás recuperar las fotos 
a partir del día 5 de noviem
bre en el lugar donde las 
entregaste. 

AJHERT A cuenta con la 
colaboración de la delegación 
de Juventud del Ayuntamien
to de Alcalá de Henares y el 
Centro de Recursos , Forma
ción y Actividades Henar. 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

-CON PLAZA DE GARAJE-
• 174 m/2 • 4 dormitorios 

• Salón comedor • Cocina totalmente 
amueblada con electrodomésticos 

• Cuarto de baño completo • Aseo 
• Terraza cerrada • Dobles ventanas 

• Puerta blindada 

Telf.: 881 61 18 
(llamar de 14 '30 a 16 h. o noches) 

VESTUARIO LABORAL 
@m1(Q 

•EMPRESAS • · 1..\1.l.t::R~' 

• HOSTELERIA • CLI :\IC\' 
. • ALIMENTACION 

-Servicio a domicilio-
EST AMPAMOS ANAGRAMAS 

'.Vlercado Municipal. Planta aha n '" H 

Tlfs. 8118 99 96 - 880 90 04 ---
12 de octubre de 1991 



Rodolfo Gómez de Vargas, teniente de alcalde. Raquel García Romero-Nieva, concejala de Bienestar Social. 

Desde el ayuntamiento se pide tranquilidad a los vecinos 

«En Meco hay droga y delincuencia, 
pero no racismo» 

Con cuatro mil habitantes, gran parte de los cuales son niños y jóvenes, Meco vive tiempos difíciles. 

Hablar en la villa de lo que en estos días está ocurriendo es recibir un aluvión de opiniones opuestas. 

Dicen en Meco que hay una sola cosa que está clara: que hay droga y delincuencia, pero no racismo. 

Los mequeros quieren al
canzar la placidez habitual de 
su vida a fuerza de integra
ción. En Meco las autoridades 
se quejan de la escasa atención 
que merecen para el delegado 
del gobierno los problemas 
que tienen. Desde el ayunta
miento de Meco se pide tran
quilidad, se aconseja a los ve
cinos que cesen las manifesta
ciones en las que se pide ma
yor seguridad ciudadana. Las 

reuniones se suceden; respon
sables municipales han man
tenido conversaciones con el 
comandante de puesto de la 
Guardia Civil y quieren ha
cerlo con el capitán de la co
mandancia de Alcalá. Tam
bién se han reunido con aque
llos vecinos que reclaman se
guridad para ellos y para sus 
enseres y con los señalados por 
la mayoría como culpables del 
aumento de la delincuencia y 

la drogadicción. Pero en Me
co no se sabe bien quiénes son 
los 'culpables ' . Se ha señala
do a dos familias, una paya y 
otra gitana, como las causan
tes de todos los problemas. Sin 
embargo, miembros de estas 
dos familias participaron el 
miércoles día 2 de octubre en 
la manifestación multitudina
ria contra la delincuencia y la 
drogadicción. Muchos me
queros señalan nombres con 

Alfredo Motos, patriarca de los gitanos, también se manifestó el día 2 contra los robos y la drogadic

ción. Su familia también ha sufrido varios robos y a uno de sus hijos le quemaron el piso. 
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temor, sin que les oiga nadie 
y pidiendo el más estricto 
anonimato. pero nadie está 
dispuesto a asegurarlo y me
nos a denunciarlo. 

El primer teniente de alcal
de, el independiente Rodolfo 
Gómez de Vargas, explicó que 
en los contactos mantenidos 
por el ayuntamiento con las 
dos familias en cuestión éstas 
mostraron su pesar por el he
cho de que su nombre hubie
ra aparecido en los medios in
formativos. Es un secreto a 
voces que varios de los com
ponentes de esta familia son 
gente honrada y trabajadora 
pero, al parecer, hay dos her
manos con antecedentes 
policiales. 

Por otra parte, el patriar
ca gitano, Alfredo Motos, pa
dre de catorce hijos, pedía 
mayor seguridad ciudadana 
en la manifestación del 2 de 
octubre: «Nosotros no vende
mos droga», gritaba al ser pre
guntado por un reportero de 
PUERTA DE MADRID, al 
tiempo que exigía que no hu
biera más robos en Meco. 
También se asegura desde el 
ayuntamiento que varios 
miembros de esta familia tie
nen sus trabajos en la cons
trucción y en industrias. 

Rodolfo Gómez de Vargas 
señaló que el viernes día 4 de 
octubre, varios miembros de 
la corporación se entrevista
ron con la familia Motos y 
que, con su patriarca a la ca
beza, se ofrecieron a predicar 
con el ejemplo, es decir , a pa
gar las tasas municipales y la 
comunidad no privando al 
resto de sus vecinos, los del 
bloque número 14 de la urba
nización ' Ciudad la Luz' , de 
los más elementales servicios 
comunitarios: «Aseguraron 
que van a cuidar el portal y 
que lo que quieren es la inte
gración, que en Meco se en
cuentran a gusto. También 
dijeron que mantendrían una 
reunión con sus vecinos de 
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Según los vecinos, la Ciudad de la Luz se ha convertido en un lugar conflictivo para la convivencia vecinal. 

bloque para transmitirles ese 
mensaje de tranquilidad». 

uNosütros sabemos, todo el 
pueblo sabe, que en la urba
nización se vende droga, lo 
que desconocemos es quiénes 
son los traficantes. En las cer
canías del colegio que hay allí 
se encuentran frecuentemen
te muchísimas jeringuillas y, 
lógicamente, eso es un peli
gro», manifestó la concejala 
de Cultura, Juventud y Bie
nestar Social, Raquel García 
Romero-Nieva, del Partido 
Popular. 

Por su parte, el concejal de 
Urbanismo, Pedro César de la 
Vega, de Izquierda Unida, pi
dió en la manifestación del día 
2 la colaboración ciudadana 
para denunciar ante la Guar
dia Civil todos los delitos que 
se produzcan en la villa. La 
petición no fue casual, pues se 
dice que en Meco apenas se 
denuncia una décima parte de 
los delitos cometidos. Los ro
bos son la estrella y apenas 
hay atracos: robos en estable
cimientos, en pisos y en in
dustrias; la propia concejala 
Raquel García Romero-Nieva 
sufrió el desvalijamiento de su 
vivienda hace ya más de cua
tro años. Entonces el proble
ma no era tan grave; ahora sí. 

Unos treinta robos por mes 
La bomba de relojería que 

se fabrica en Meco podría es
tallar en cualquier momento, 
por lo que hay que esforzarse 
en desactivarla ; la caldera ha 
ido calentándose en los últi
mos años y desde el verano a 
esta parte se ha ido poniendo 
;,) rojo vivo. Gómez de Var
gas y García Romero-Nieva 
aseguraron a PUER.T A DE 
MADRID que en los meses de 
julio, agosto y septiembre, los 
robos han llegado hasta los 
treinta por mes, una cantidad 
que en Meco consideran altí
sima . La droga no se conocía 
en Meco hace cinco años y 
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ahora es habitual encontrar
se jeringuillas en las inmedia
ciones de la 'Ciudad la Luz'. 
«Sentimos impotencia por te
ner que aguantar esto. No nos 
queda otra cosa que tener ese 
sentimiento», afirmó Raquel 
García Romero-Nieva. Hay 
ciudadanos que han sufrido 
en Meco hasta tres y cuatro 
robos. Las amenazas e inclu
so las agresiones llegan a tal 
punto que una mujer embara
zada sufrió una paliza y 
abortó. 

La mecha de la bomba la 
encendió el concejal de U rba
nismo, Pedro César de la Ve
ga, cuando el día 1 de octubre 
ordenó quemar una caseta 
cercana al colegio que los ve
cinos señalaban como un ni
do de drogadicción. «Allí ha
bía jeringuillas a puñados», 
aseguraron varios manifestan
tes del día 2 de octubre. «La 
gente estaba muy caliente y 
estaban deseando que ocurrie
ra algo para verse respaldados 
y salir a la calle para protes
tar. La quema de esa caseta 
fue la ocasión propicia», seña
ló la concejala de Cultura. Eso 
le valió a Pedro César de la 
Vega recibir amenazas de 
muerte contra él y contra su 
familia. Por su parte , el pa
triarca de la familia Motos, 
Alfredo Motos, un valenciano 
que a sus 50 años tiene 14 hi
jos y vive en Meco desde ha
ce 7 años , se manifestó indig
nado porque el concejal de IU 
quemara la caseta «donde ju
gaban los niños. Se ha dicho 
que era una chabola gitana y 
eso me ha molestado muchí
simo. Nosotros no somos de
lincuentes ni drogadictos , co
mo se está diciendo». Alfredo 
Motos se manifestó el día 2 
por las calles de Meco contra 
los robos y la drogadicción: 
uEn el barrio hay mayoristas 
vendiendo droga. Nosotros no 
queremos que haya robos por
que mi familia ya ha sufrido 
varios robos y a uno de mis 

hijos le quemaron el piso». 
El ayuntamiento no puede 

hacer frente a un problema 
que le desborda. La plantilla 
de policías municipales es de 
dos agentes: «El 80 por cien
to de su horario laboral lo pa
san en la zona conflictiva, en 
las entradas y salidas de los 
colegios, pero eso es a todas 
luces insuficiente. ¿Contra
tar a más agentes? Con el pre
supuesto que tenemos en Me
co, que está en torno a los 150 
millones de pesetas, es prác
ticamente imposible, explicó 
el primer teniente de alcalde. 

El ayuntamiento 
quiere reunirse con 
el delegado del gobierno 

Puestas así las cosas , en el 
ayuntamiento de Meco toda
vía creen que una entrevista 
de las autoridades municipa
les con el delegado del gobier
no en Madrid, Segismundo 
Crespo, podría solucionar el 
problema. Sin embargo, esta 
reunión no llega: «Llevamos 
mucho tiempo solicitándola. 
El día de la manifestación, sin 
ir más lejos, cuando el am
biente estaba muy caldeado, 
el concejal de Seguridad Ciu
dadana intentó en vano ha
blar telefónicamente con el 
delegado del gobierno». 

El incremento de dotación 
humana de la Guardia Civil es 
para las autoridades de Meco 
algo prioritario: «El cuartel 
tiene que cubrir cuatro pue
blos y tiene once guardias », 
señaló Gómez de Vargas. 

El ambiente es tenso pero 
por el momento el ayunta
miento, sobre todo Pedro Cé
sar de la Vega, ha evitado que 
salgan las patrullas ciudada
nas como preconizaban algu
nos vecinos en la manifesta
ción. Sólo queda algo que sí 
parece ser un mensaje común: 
«Aquí no hay racismo ni dis
criminación. Buscamos que la 

familia gitana se integre. A 
pesar de la falta de ayuda del 
delegado del gobierno , por 
nuestra parte vamos a poner 
todos los medios para que es
to se solucione,., afirmó Ra
quel García Romero-Nieva. 
Del mismo modo se pronun
ciaron los manifestantes del 2 
de octubre, una gran parte de 
los vecinos del pueblo. 

«La ministra de Asuntos 
Sociales hace ver al país que 
estos problemas son de racis
mo y xenofobia contra los gi
tanos y la cuestión es que no 
sabe solucionar el problema 
de la droga. que cada vez va 
a más. Por eso culpa a los es
pañoles de racistas. Si para la 
señora ministra estar en con
tra de la delincuencia y de la 
droga es ser racista. yo me 
considero racista en ese sen
tido». señaló la concejala de 
Cultura volviendo a manifes
tar que decir que el problema 
de Meco es de racismo, «es 
desviar la cuestión». 

La realidad es que hay cris
pación y temor. Tanto como 
para que el que puede se mar
cha de la urbanización 'Ciu
dad la Luz'. El problema es 
que nadie quiere comprar allí 
un piso; al parecer, algunos de 
los que llegan lo ocupan ilegal
mente. 

~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Madre de Dios, 5 - 2 ° D 
Alcalá de Henares 

Teléfono: 881 24 92 
Tel. : 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 

• Cuestiones laborales. 
• Informes financieros. 
• Responsabilidad 

y solvencia económicas. 
• Servicio de escolta 

(Guardaespaldas) 
Consultas: -Lunes. miércoles y 
viernes de 5 a 8 de la túde 
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SPORTWEAR 

c/. Mayor, 86 
ALCALA DE HENARES 

BIPERDEPORTE 
~ 

c/. Alameda, 24 
ALCALA DE HENARES 

Centro Comercial EL V AL 

c/ Escritorios , 19 local , 214 c/. Virgen del Amparo , 3 

ALCALA DE HENARES ALCALA DE HENARES GUADALAJARA 

Presentan 
LA MAYOR OFERTA DEL CORREDOR DEL HENARES 
EN DISTRIBUCIONES OFICIALES AUTORIZADAS 

DE LAS MARCAS LIDERES: 
NIKE, . REEBOK, CONVERSE, AD IDAS, PUMA, . 

MUNICH, ASICS, .JOHN SMITH, MITO 111 

MUY CERCA DE TU DOMICILIO PARA EVITARTE INCOMODOS DESPLAZAMIENTOS 
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segundo muerto por la droga en siete días 

unos niños encontraron el 
cadáver de un drogadicto 
Los vecinos sienten temor por sus hijos, que viven 
rodeados por el nefasto submundo de la droga 

La muerte de un hombre de 32 años por sobredosis de droga ha servido para levantar a todo un ba
rrio. Jesús Camacho Ruiz, vecino de la calle Nuestra Señora de Belén, fue encontrado muerto el sába
do 5 de octubre por unos niños en una obra abandonada en la calle Gonzalo Gil, cercana a su domicilio , 
siendo la segunda muerte por sobredosis en siete días. Este suceso congregó a casi dos centenares de 
vecinos junto a la obra donde apareció el cadáver y entre ellos, el enfado por la situación, que estiman 
de desamparo y marginación, en la que se encuentra el barrio se hizo patente. Tráfico y consumo de 
estupefacientes, delincuencia y marginación son problemas que en las últimas semanas están llevan
do a situaciones límite. En muchos puntos de España, y ahora en Alcalá, los vecinos están desalentados. 

J esús Cam ach o Ru iz acudía 
práctica mente tod os los d ías a las 
obras que h ay e n la calle Gon za
lo G il, una call e paralela a la d e 
Nu est r a Seño ra d e Belén. Es tas 

obras llevan ab a n donadas más 
d e 15 años . L os vec inos de esa 
calle estaban acostu mbrados a 
verle «casi tod as las tardes • ., en 
comp añía d e otros dos indivi-

duos. Con 32 años, según los 
prop10s veCinos, era una perso
na de complex ión fuerte y posi
blemente no llevara m u cho tiem
po consum iendo d roga . 

Los vecinos sienten gran temor por sus hijos , rodeados por el peligrosísimo ambiente del consumo y 
tráfico de droga. Aunque no se han manifestado con violencia como en otros puntos de España, al me
nos doscientas personas nos manifestaron el sábado su profunda irritación por cómo están las cosas. 
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Los tres acostumbraban a des 
cender al agujero de la polémi
ca , aquel en el que hace más de 
quince aiios se empezaron a 
construir unas viviendas que 
después se paralizaron . El test i 
go d e aquella paralización es el 
agujero, en el q u e q u edó cons
truid a la cimentación de lo que 
iba a ser el bloque. 

Los cimientos y pilares son el 
refugio utilizado desde hace ya 
mucho tiempo por los toxicóma
nos . La muestra de ello son las 
jeringuillas que entre la basura 
que se acumula en el agujero sue
len aparecer en gran número. En 
la tarde del sábado día 5, Jesús 
Camacho Ruiz descendió a los ci
mientos de las obras abandona
das por última vez en su v ida. 
P os iblemente lo hizo en compa
ñía de los compañeros de heroí
na , aquellos con los que habitual
mente se inyectaba por las tar
des. Se sentó junto a uno de los 
pilares y se inyectó en la mano 
izquierda. Fue la última jerin
guilla; quedó clavada mientras la 
mortal sobredosis le arrebataba 
la vid a. 

Sobre las ocho de la tarde , un 
grupo de niños jugab a por lazo
na y descendieron al agujero por
que se les había caído un mono
patín. Ellos fueron los primeros 
que encontraron el cuerpo sin vi
da de J esús Camacho R uiz. Con
taban algunos vecinos que en un 
principio los niños creyeron que 
se trataba de un maniquí . Des
pués fueron a un bar cercano y 
comu nicaron su macabro hallaz
go. En un primer momento no 
les d ieron crédito pero debido a 
su ins istencia se ratificó la exis
tencia del cadáver y se avisó a la 
Policía. En el lugar se perso na
ron varias patrullas de Policía 
Municipal y de Policía Nacional. 
Las voces se fueron extendiendo 
y un grupo cada vez mayor de 
vecinos se fue congregando ante 
las obras abandonadas a pesar de 
que la noche se cerraba por mo
mentos. No se trataba de simples 
curiosos: en su presencia se mo~
traba el malestar por el foco de 
drogadicción en que el entorno 
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A la izquierda, vecinos congregados en las cercanías del agujero donde apareció el cadáver; a la derecha, abundantes jeringuillas que 

aparecieron en esta misma excavación. 

se ha convertido desde hace ya 
mucho tiempo. 

Dos horas y media después 
fue retirado el cadáver 

Un médico forense certifi
có la muerte d e Jesús Cama
cho Ruiz , que en esos momen
tos todavía no había sido 
identificado , puesto que no 
llevaba documentación. En 
un primer momento se com
probó que estaba sentado en
cima de una fotocopia de car
net de identidad , pero ésta no 
le correspondía. Tiempo des
pués, exactamente dos horas 
y media después de ser halla
do e l cadáver, llegó el juez de 
guardia y tras examinar dete
nidamente las circunstancias 
del fallecimiento ordenó su le
vantamiento y traslado al de
pósito , situado en el cemente
rio municipal. Empleados de 
la funeraria introdujeron el 
cadáver en una gran bolsa y 
procedieron a su traslado. 
Eran aproximadamente las 
diez y media de la noche. 

La segunda muerte por 
sobredosis en una semana 

La de Jesús Camacho Ruiz 
es la segunda muerte por so
bredosis de droga en una se
mana. En la madrugada del 
sábado 28 de septiembre falle
ció en una vivienda del núme
ro 2 de la calle Santander un 
joven de 24 años por idénti
cos motivos; su nombre era 
R aúl Monterrubio Cea y se 
había inyectado junto a un 
amigo tres papelinas de heroí
na y dos de cocaína. Los dos 
se inyectaron la droga: con la 
misma jeringuilla y cuando el 

. am igo , propietario de la vi
vienda, se despertó ya por la 
tarde, se encontró en un sofá 
a Monterrubio Cea muerto en 
posición decúbito supino con 
los pies en el suelo. 
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Se da la circunstancia de 
que el domicilio en el que fi
guraba como residente Raúl 
Monterrubio Cea es la calle 
Gonzalo Gil, la misma en la 
que una semana después falle
ció Jesús Camacho Ruiz víc
tima de otra sobredosis. El 
domicilio de este último está 
fijado en la calle Nuestra Se
ñora de Belén. Además , según 
fuentes policiales , también co
nocía al propietario de la vi
vienda de la calle Santander 
donde murió Monterrubio 
Cea. 

«El agujero de la muerte» 
Las obras de cimentación 

abandonadas en la calle Gon
zalo Gil ya han sido testigo 
mudo de al menos otro falle
cimiento. Los vecinos de la 
zona, muy molestos con el fo
so, abandonado desde hace 
más de quince años, ya le lla
man 'el agujero de la muerte' 
e incluso hablan de tres y has
ta de cuatro muertes. Indig
nados por las condiciones de 
insalubridad en las que está el 
foso junto a las puertas de sus 
bloques, los vecinos comenta
ron que lo raro es que no ha
ya ocurrido nada más allí. 

El día 7 de enero de 1988 

fue encontrado en el mismo 
foso el cadáver de José Fore
do Holgado, de 34 años de 
edad. Otra vez, el macabro 
hallazgo les correspondió a 
unos niños que se encontra
ban jugando en la zona. El ca
dáver apareció parcialmente 
quemado, con la excepción de 
la cabeza y de los pies, bajo un 
colchón calcinado. De aquel 
caso se creyó que había sido 
fruto de una venganza , dadas 
las circunstancias que concu
rrieron , aunque también se 
especuló con la posibilidad de 
que el fallecido tratara de de
fenderse de un robo, que fue
ra muerto por sus asesinos y 
que éstos intentaran quemar 
el cadáver para deshacerse de 
él. Para ello utilizaron aceite 
lubricante y algunos vecinos 
confesaron haber visto una 
hoguera en la misma noche 
del día 6 de enero; incluso al 
guién llegó a decir que oyó so
bre las tres de la madrugada 
de aquel día cómo gritaban: 
«Me han matado , me han 
matado». 

Los vecinos de aquel barrio 
se encontraban en un impor
tante estado de indignación. 
Para ellos es habitual encon
trarse con los drogadictos que 

Momento en que es retirado el cadáver en una bolsa. 

van a inyectarse al foso, apar-. 
te del peligro que supone que 
siga allí después de más de 
quince años sin que se le dé 
una solución. La obra t;n su 
momento se paralizó, según 
explicaron los propios veci
nos, porque por encima pasan 
unos cables de luz. El dueño 
d e los terrenos pudo entrar en 
pleitos con la compañía eléc
trica y el estado en que se en
cuentra la obra es de abando
no sin que nadie dé una solu
ción al problema. «Lo que te
nían que hacer los políticos 
era venir aquí y darnos solu
ciones. Esto está plagado de 
drogas, rro hay derecho. Aquí 
sólo vienen cuando hay elec
ciones y arreglan cuatro cho
rradas pero no los verdaderos 
problemas•» manifestaron 
Juan José González y su espo
sa, . Antonia Pablo , quienes 
nos trasladaron el malestar 
que sienten. A la conversación 
se fueron sumando poco a po
co más vecinos. 

«Un vivero de jeringuillas» 
«Nosotros hemos avisado a 

la Policía Municipal en mu
chas ocasiones cuando hemos 
visto esto lleno d e drogadic
tos, pero a veces nos lo han re
criminado diciendo que ya lo 
saben y que si tuvieran que ir 
detrás de cada drogadicto no 
darían abasto», comentó Gon
zález con el asentimiento de 
otros vecinos. Otro vecino co
mentó que desde la ventana 
suelen ver a los drogadictos y 
que en alguna ocasión éstos les 
han plantado cara. El nido de 
drogadicción es habitual des
de ya hace años. «Mientras 
que ese agujero siga ahí el 
problema continuará. Así lle
vamos dieciséis años y la 
prueba son los árboles que 
han nacido y crecido en el in
terior de la obra y que por 
cierto talaron hace años !>ero 
han vuelto a brotar». 
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El matrimonio formado por Antonia Pablo y Juan José González empezó a contar sus tribulaciones a los redactores de PUERTA DE MA
DRID, empeño en el que fue seguido por muchos otros vecinos. 

El malestar fue creciendo: 
"Que venga aquí el alcalde y 
vea cómo está esto» , decía uno 
mientras otro subía el tono de 
voz para hacerse oír: «Todos 
los políticos y la asociación de 
vecinos nos tienen olvidados. 
De este distrito sólo les impor
ta el polígono Puerta de Ma
drid; allí tienen zonas de cés
ped y mucha atención; aquí 
no tenemos nada. Somos los 
parientes pobres del distrito 
11, a los que nadie les hace ca
so. Es muy bonito ponerse 
medallas diciendo que se es
tán preocupando del polígo
no, donde hay mucha gente 
marginada, pero ¿y de noso
t 1·os? ¿quién se ocupa?». 

En el inmenso descampado 
entre la ermita de los Santos 
Niños y el vivero, otro punto 
negro de la drogadicción com
plutense, es frecuente ver je
ringuillas y preservativos, «Un 
auténtico foco de infección, y 
por si fuera poco los gitanos 
que hay acampados». Es el vi
vero de las jeringuillas. 

Los gitanos acampados 
Nadie se queja de que los 

gitanos que están acampados 
en el solar junto a las obras 

abandonadas hayan cometido 
delitos en el barrio y recono
cen que no se meten con na
die. «Todo lo contrario, si les 
pedimos que nos cuiden el co
che para que no nos lo roben, 
nos lo cuidan, pero no les que
remos aquí, que se los lleve el 
alcalde a la plaza de Cervan
tes», dijo una vecina al tiem
po que aseguraba que «le dan 
al barrio una mala reputación 
porque tienen mucha miseria 
y porquería; la verdad es que 
no tienen nada más que mier
da. No tenemos nada contra 
ellos , lo que queremos es que 
les den una vivienda digna y 
se vayan de aquí». 

Otro vecino explicó que los 
gitanos llevan acampados más 
de dos años; se dedican a la 
venta ambulante y a la men
dicidad: «Son de los que salen 
con un acordeón y con la ca
bra. Varios niños de la fami
lia van al colegio, por tanto 
tienen que estar empadrona
dos. ¿Me puede explicar el se
ñor alcalde con qué dirección 
están empadronados si viven 
aquí siempre acampados? ». 
Incluso , según explicaron , en
ganchan un cable a una faro
la para tener luz. «Ese es otro 

peligro que hemos denuncia
do porque los cables quedan 
al aire libre. Un policía mu
nicipal estuvo a punto de pi
sar el cable y se asustó . Es cu
rioso que dijera que no sabían 
nada cuando nosotros ya lo 
habíamos puesto en conoci
miento». 

«Cuando llegaron las elec
ciones municipales , refirién
dose al asentamiento gitano, 
comentan los vecinos, les di
jeron que se marcharan y que 
podría volver más tarde. Es
tuvieron dos meses viviendo 
cerca de la fábrica Fiesta , pe
ro allí no tenían agua y termi
naron viviendo aquí» . 

El ya nutrido grupo fue 
quejándose de otros proble
mas, como el de los olores que 
genera la cercana depuradora; 
una vecina fue muy explícita: 
«Aquí masticamos la mierda 
de la depuradora». Otro vol
vió al foso de la obra abando
nada: «Todos nos están enga
ñando; nos dicen que nos van 
a hacer un parque , pero aquí 
nadie hace nada. Aquí podían 
hacer un aparcamiento subte
rráneo». 

«Seguro que aquí han veni
do los traficantes del barrio de 

Las Fronteras de Torrejón . 
Aquí se ve cada vez más mo
vimiento de droga», aseguró 
otro vecino. «Las que también 
vienen muy a menudo son las 
prostitutas de la Nacional IL 
No nos privamos de nada ». 
dijo otro. 

Por el momento 
no emprenderán 
«acciones de fuerza)) 

Los vecinos decidieron la 
mañana del domingo día 6 de 
octubre emprender acciones 
de fuerza. Habían establecido 
que hoy sábado se juntarían 
todos y derribarían la valla 
que circunda el foso como me
dida de fuerza. Cuatro veci
nos se entrevistaron el lunes 
día 7 con el presidente de la 
delegación municipal del di s 
trito 11 , el socialistajosé l\1a
ría . V el asco, y con dos conce
jales de Izquierda Unida. Joa
quín Arias y Magdaleno 
García-Alcalá. los cuales, se
gún un vecino, los convencie
ron para que no emprendie
ran acciones de fuerza y que 
dieran un plazo de quince 
días para ver si se encuentra 
una solución. 

Algunos vecinos se quejan también de la presencia de estos gitanos en el barrio, aunque reconocen que no se meten con nadie y hasta 
los ayuden a guardar el coche para que no se lo roben. A la derecha, la farola de la que, según dicen, tornan a veces la corriente eléctrica. 
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El coche chocó frontalmente contra un árbol y pid ió que le reco nociera u n 
méd ico . En la C asa d e Soco
rro el personal fac u ltativo ra
t ificó su estad o d e embria
guez, siempre según las mis
mas fuentes. 

El conductor murió carbonizado en 
el interior de su vehículo Cuando se le traslad a b a al 

cuartel policial golp eó a un 
policía con u na patada en el 
muslo y en los testícu los . D e 
vuelta a la Casa de Socorro 
para que el agente recibie r a 
atención , el airad o conductor 
se autolesionó golp eánd ose la 
cab ez a con el c r istal d e la 
p uer ta de entrad a. Tras r eci
bir atención méd ica se le tras
lad ó a la comisaría d e policía, 
d o nde se le tramitaron d ili
gencias y atestad o . 

Miguel Mora Landete, vecino de Meco, falleció poco después de las siete de la mañana del domingo 
día 29 de septiembre cuando el vehículo en el que viajaba se incendió al colisionar contra un árbol. 
La colis ión tuvo lugar en la confluencia de la carretera de Meco con la Nacional 11. 

El Alfa Romeo 33 del falle
cido , con matrícula de Ma
drid 9454-JX, venía de Meco 
para incorporarse a la Nacio
nal 11 cuando colisionó fron
talmente contra un árbol in 
cendiándose a continuación. 
El choque fue muy violento, 
por lo que el conductor que
dó atrapado dentro del vehí
culo sin poder salir. 

. La Guardia Civil avisó a los 
bomberos para que extinguie
ran e l incendio pero, al estar 
el cue rpo del fallecido carbo
nizado en el interior, no pu
dieron rescatarlo hasta que el 
juez de guardia no diera or
den . Una vez que se personó 
en el lugar de los hechos los 
bomberos tuvieron que utili -

zar equipos especializados pa
ra sacar el cadáver de entre los 
restos del automóvil. 

Agredió a los policías y 
luego se autolesionó 

Sobre las 23'55 horas del 
sábado 28 de septiembre un 
vehículo R enault- 14 colisionó 
contra cinco vehículos estacio
nados en la calle Rico Home . 
Al llegar al lugar del acciden
te un coche patrulla de la Po
licía Municipal, el conductor 
del Renault-14 intentó darse 
a la fuga realizando manio
bras. 

Mientr as llegaba otra pa
trulla policial , los agentes in
tentaron convencer al conduc-

De interés 
para la mujer 
embarazada 

Ofrecemos a la mujer embarazada tratamientos hidra
tantes y nutritivos para favorecer un buen estado de la 
piel que evite la aparición de las antiestéticas estrías. 

Estos tratamientos no tienen ninguna contraindicación 
por ser tratamientos naturales a base de elastina, coláge
no y algas. 

En el período postparto, se colocan cada 48 horas ven
dajes secos sin ningún problema que afecte a la mujer ni 
a la lactancia materna. Se puede empezar a las 4 sema
nas después del parto. 

Los efectos son persistentes y ayudan no sólo a la re
cuperación física y estética de la mujer, ya que la sensa
ción de volver rápidamente a lograr la talla y firmeza mus
cular anterior al embarazo favorece la recuperación psí
quica y de aceptación de la maternidad. 

CLINICA SAN NICOLAS 
Avda. Guadalajara, 34 - Telf. : 889 20 45 - 881 24 93 
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tor de que bajase d el vehícu
lo y les mostrara l a documen
tación. Al mostrar aparentes 
síntomas de intoxicación etí
lica se le comunicó que se le 
inmovilizaría el vehículo, 
a b alanzánd ose contra un 
agente por lo que éstos tuvie
ron que reducir al citad o 
conductor. 

Ya en el coche policial los 
agentes le informaron de sus 
d erechos y le practicaron la 
prueba de alcoholemia, dan
do ésta resultado positivo con 
resultado 2 ' 0, según la infor
mación facilitada por la poli
cía . 

E l conductor se negó a con
trastar los datos d e la prueba 
con una extracción de sangre 

Por cierre de Boutique 

SE VENDEN 
EXISTENCIAS 

TEMPORADA 
OTOÑO-INVIERNO 
SENORA Y CABALLERO 
Telf. : 881 95 55 

ARTESANIA EN PIEL FINA 
VISON - ZORRO - NUTRIA - NAPA 

ASTRACAN - MOUTON - ETC. 

Peletería 

c;;~spYsc-. 
el. Gurugú, 2 · c.v. a Torrelaguna · Telf.: 880 23 76 · Alcalá de Henares 

TALLERES y EXPOSICION en: 

ALCAPIEL, 5.L. 
POLIGO NO CAMARMILLA, nave 114 - Telf. : 882 92 06 

- Ctra. Madrid-Ban:elona, Km. 28'300-

ALCALA DE HENARES 

Transformaciones - Arreglos 
- COMPARE PRECIO Y CALIDAD -

Abierto todos los días, incluso sábados tarde 
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Robos en diversas tiendas 

Los ladrones rompen las lunas y causan 
graves trastornos a los propietarios 

Varias tiendas han sido robadas por el procedimiento del golpe a la luna del escaparate, sisterná éste 
que en Alcalá por su reicindencia causa serios trastronos a los propietarios. Para llevarse algunos ob
jetos causan un elevado perjuicio al ser alto el valor de las grandes lunas y las molestias que con ello 
llevan incluidas el quitarlas y volverlas a poner, volver a colocar el escaparate y tener que estar pen
diente hasta la llegada de los acristaladores. En algunos casos se han quejado los comerciantes a este 
periódico en el sentido de los problemas que tienen a la hora de renovar los seguros. 

- El día 28 sobre las 3 de 
la madrugada en la tienda va
quera El Paso fue fracturado 
el cristal del escaparate y sin 
entrar se llevaron tres cazado
ras vaqueras valoradas en 
25.000 pesetas. 

- En el establecimiento 
denominado «Artes Quijote» 
situado en calle Teniente 
Ruiz , 27 fue cometido un ro
bo el día 29 sobre las 6'30 de 
la madrugada. Tras romper el 
cristal de uno de los escapara
tes desde el exterior sin llegar 
a entrar se apoderaron de seis 
relojes de mesa de alabastro 
valorados en 38 .000 pesetas. 

- Durante la noche del 20 
al 2 7, en la tienda «El Stand 
de los pantalones», situada en 
calle Manuel de Falla núme
ro 1, fue fracturado el cristal 
de la parte de arriba de la 
puerta de entrada. Se apode
raron de varios pantalones, 
camisas y una cazadora . 

- El día 20 durante el cie
rre del mediodía, entre las 14 
y las 17 horas, fue fracturado 
el cristal del escaparate del es
tablecimiento «Confecciones 
Isabel», situado en carretera 
de Pastrana número 39. Sus
trajeron jerseys, faldas, pan
talones y chandals por valor 
de 50.000 pesetas. 

- En la tienda «People», 
ubicada en el número 2 del 
Paseo de la Estación, fue lle
vado a cabo un robo durante 
la madrugada del 21 al 22. 
Fracturaron la luna del esca
parate y desde el exterior sus
trajeron efectos valorados en 
50.000 pesetas; varios panta
lones vaqueros de diferentes 
marcas. 

- El día 25 de madrugada 
fue roto el cristal del escapa
rate del comercio denomina
do «Darling», situado en la ca
lle Santorcaz. Sólo se apode
raron de un chándal de seño
ra que se encontraba expues
to. 

Alcalá de Henares 

- Durante la noche del 17 
al 18 fue robada la librería 
ONGIL. establecimiento co
mercial situado en el núme
ro 12 de Caballería Españo
la. Fue fracturado el cristal 
de uno de los escaparates cau
sando daños por valor de 
50.000 pesetas. Fueron roba
dos los efectos expuestos en el 
mismo , valorados en 90.000 
pesetas. 

Robo de artículos 
bañados en plata 
por valor de 
3 millones de pesetas 

Durante la madrugada del 
día 2 de octubre fue come
tido un robo en la empresa 
denominada LYS SA , dedi
cada a la fabricación de ar
tículos de regalo y situada 
en Mejorada del Campo , en 
Avenida de Portugal número 
8. Entraron a través de una 
ventana la cual previamente 
habían forzado. Sustrajeron 
efectos por valor de tres mi
llones de pesetas, principal
mente artículos bañados en 
plata. 

SONY • PIONEER · AINA · MARANTZ • ONKYO · SANSUI 
SOMOS PROFESIONALES NO TE SIENTAS SOLO COMPRANDO TU EQUIPO 

H I F I TELEVISION O VIDEO EN 
ESPACIOS ABIERTOS 
VISITA NUESTRA PARCELA DE HIPER MUSIC 
NUESTROS PRODUCTOS SON OFERTA TODO 
EL AÑO 

VEN Y LO VERAS 
SOLICITANOS TU TARJETA DE CLIENTE 

NO LO OLVIDES, SOMOS PROFESIONALES 
el. JUAN DE GUZMAN, 9 - Teléfono: 881 48 66 

E C O A L C A L A : Electrónica en general 
c/. Juan de Guzmán 9 y 14 - Teléfono: 889 39 77 ALCALA DE HENARES 
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Entró en su casa y observó la silueta de un hombre en el salón Incendio en Ajalvir 

Este, al verse sorprendido, optó por arrojarse Ardieron 11 olivos 
por la ventana de la cocina logrando escapar y 400 Has. de pastos 

El pasado día 27 de septiembre , sobre las nueve de la noche, cuando el propietario de la v ivienda 

situada en calle Violeta, 2, segundo C , en el barrio de Copasa, llegó a su domicilio , al entrar en el salón 

observó la silueta de una persona, la cual al verse sorprendida salió corriendo lanzándose al vacío desde 

la terraza de la cocina. 

El día 8 de octubre sobre la 
una d e la tarde se prod ujo un 
incendio en el término muni
cipal de Ajalvir, concretamen
te en el paraje perteneciente 
a la Cámara Agraria d e esta 
localidad. El fuego era impor
tante por su extensión, ya que 
afectó a 400 hectáreas de pas
tos y ard ier on también unos 
100 o livos, á r bol éste q u e tar
d a m u cho en q u emarse. 

Al parecer se trataba de un 
individuo joven que en su 
huida , a pesar de arrojarse 
desde un segundo piso, logró 
escapar. 

Cayó desde la terraza de la 
cocina sobre un tended ero de 
cuerda del piso inferior y pos
teriormente a la vía pública 

logrando escaparse. Notaron 
a faltar una pulsera , un juego 
de pendientes y un reloj. 

Al caer sobre las cuerd as del 
tendedero amortiguó el golpe 

y aunque ligeramente cojean
do el individuo , un hombre 

joven y delgado, logró desapa
n:ccr de la vista de las perso
nas que perplejas observaron 
el hecho. 

Robo de efectos 
de piel y de un 
ordenador por valor 
de 3 millones 
de pesetas 

El día 3 de octubre fue co
metido un robo en la empr e
sa denominada Palacio del 
Bolso, establecimiento comer
cial situado en el kilómetro 
16 ' 700 de la N-11. Accedieron 
al in t erior tras forzar una d e 
las puertas, se apod eraron d e 
numerosos bolsos de piel y po
lipiel, un ordenador y varios 
efectos más por un valor total 
de 3 millones de pesetas. 

en octubre ... 
VUELTA AL COLE 

Y NO OLVIDES EL CUIDADO 
DE TU BOCA 

Es un consejo de: 

CLINICA DENTAL 
Dr. Freo. Javier Calvo Mateos 
-Lunes a Viemes, 10 a 14 horas y 16'30 a 20'00-

c/. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Telf.: 889 26 97 

ALCALA DE H ENARES 

12 de octubre de 1991 

Atraco a un taxista 
En la madru gad a del d ía 7 

d e octub re fue atracado un ta
xista por el u su ario que había 
traíd o d esde San Seb ast ián de 
los R eyes . Un joven c u ya apa
r iencia no era sospech osa so
licitó a un taxista en San Se
bast ián d e los R eyes su servi
cio . Antes de llegar a Alcalá, 
en la carr etera d e D aganzo a 
Alcalá , el viajero intimidó al 
taxista esgrimiendo una nava
j a, por lo que éste se vio obli
gad o a entregarle el d i nero 

que llevaba, 15.000 pese t as. 
No le causó lesiones. Estos he
chos han sido d enunciad os an
te la Guardia Civi l. 

Las causas se están investi 
gando, aunque se hablaba de 
que a a lguien se le h ubiera po
dido ir un rastrojo que estu
v iera quemando y se le hubie
ra escapado de control. 

Sofocaron el incend io los 
bomberos sob re l a s 16'40 ho
ras, acudieron a l lugar 3 ca
m iones de Alcalá y una dot a
ción de Alcobendas. 

113ostería 
del fstudíante 

sGRA1Ul1AS 
ES1 ANCIA S6 PUNTOS DE LA 

EN ALGUNO DE L~; DISTRIBUIDOS POR 
RED DE PAR~DOR ELEBRANDO SU BODA 
TODA ESPANA, C ENTRE EL 15 DE 
ANIVERSARIO , ET~-y EL 15 DE MARZO 

DICIEMBRE DE99129 INFORMESE 
DE 1 · 

Les recordamos que para este fin de semana tenemos: 
•Un sugerente MENU y nuestro servicio de CARTA. 
• MENU y CARTA especial para niños. 

• EN NUESTRO VIVERO: 
- Langosta. - Bogavante. - Centolla. - Buey de mar. 

- Almejas de carril. 

Comedor privado, presupuestos bodas, Primeras Comuniones, 

Cenas Cervantinas y otras celebraciones 

Reservas: e/ Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 



E 
En diferentes puntos de la ciudad J 

''i .....__ ____,,, 
El lunes día 7 de octubre 

Siete personas han sido detenidas Redada policial 
en el vivero 
contra la droga acusadas de tráfico de drogas 

Siete personas han sido detenidas por la policía acusadas de traficar con drogas en diversos puntos 
de la ciudad, aunque éstos casi siempre son los mismos, principalmente la plaza de la Juventud y la 
barriada de Copasa. 

El día siete de octubre pa
sado , después de que se pro
dujera la aparición de un jo
ven drogadicto muerto en las 
obras abandonadas que se se 
encuentran en la calle Gonza
lo Gil , suceso ocurrido el sá
bado , la policía llevó a cabo 
una acción en la zona, concre
tamente en el vivero, al cual 
ya se lo conoce en el barrio co
rno «el vivero de las jeringui
llas». 

- En la plaza de la Juven
tud l a policía h a d etenido a 
varios pequeños traficantes 
que actuaban en la zona, la 
cual no termina de verse libre 
de estos personajes que reite
radamente vuelven, casi siem
pre acosados por la necesidad 
de traficar para de esta mane
ra poder proveerse a sí mis
mos de su dosis diaria. 

- El día 20 fue detenido 
Antonio S.L., de 38 años de 
edad, con antecedentes por 
robo y tráfico d e estupefacien
tes. Le fueron ocupadas ocho 
papelinas de heroína. Tam
bién el mismo día la policía 
detuvo a Angel FS, de 35 

años, con antecedentes; le fue- · 
ron ocupadas una navaja y un . 
trozo de hachís. 

- A Manuel EM, de 30 
años de edad , con anteceden
te por robo y tráfico de dro
gas, le . fueron ocupadas nue
ve papelinas de heroína y 
quince de cocaína, al ser de
tenido cuando supuestamen
te traficaba en la plaza de la 
Juventud. 

- María Teresa BV, de 26 
años de edad, fue detenida el 
día 1 de octubre en el barrio 
de Copasa. Esta mujer carece 
de antecedentes penales . 
Cuando vio a la policía arro-

~ A.NW:ION 
COlfGIO DEL REY 
AVDA GUADAIAJARA, 9 

TEL8813934 
LA FUNDACION COLEGIO DEL REY 

por acuerdo de su Consejo de Administración 
en sesión celebrada el día 2 de Octubre de 
1991 acordó aceptar ofertas de propietarios 
de inmuebles para alquiler de locales con des
tino a las oficinas, almacén y actividades de 
la Fundación Colegio del Rey. 

Interesados enviar ofertas antes de las 12 
h. del día 18 de los corrientes a la actual se
de de la Fundación, Avda. de Guadalajara, 
7, incluyendo plano de local, fotografías del 
mismo, ubicación, plano de instalaciones y 
alquiler mensual pretendido, siendo su tope 
de 450.000 pesetas, IV A incluido. Superfi
cie mínima entre 800 y 1.000 metros cuadra
dos. 

Alcalá de Henares, 3 de Octubre de 1991 

José María Nogales Herrera 
Director Gerente 

PUERTA DE MADRID 

jó al suelo un paquete en el 
cual había 48 dosis de heroí
na. Por estos hechos ha sido 
puesta a disposición judicial. 

- El día 25, en el barrio 
de la Rinconada, fue deteni
do Francisco LM, de 30 años 
de edad, acusado de traficar 
con droga en la calle de Bea
triz Galindo. La policía le in
tervino una navaja, 75.000 
pesetas y varias papelinas de 
heroína. 

- Irene María RC , de 22 
años de edad, y José Luis GP 
fueron detenidos también en 
la plaza de laJuventud cuan
do traficaban con hachís. 

La policía practicó duran
te esta actuación siete denten
ciones y se incautó de ciento 
ochenta papelinas dosis de he
roína y cuarenta de cocaína. 

De las siete personas dete
nidas en esta redada, tres de 
ellas estaban reclamadas por 
los juzgados , que habían in
teresado su busca y captura. 

CURSO 
ADMINISTRACION -DE PERSONAL 
* Introducción al Departamento de 

personal 
* seguridad social 
* Nómina, s.s. y retenciones l.R.P.F. 
* El Estatuto de los Trabajadores 

Comienzo: Noviembre / 91 

Días: LX V 

HORA: 9 a 10 

Teniente Ruiz, l - Tlf.: 889 60 64 - 28805 Alcalá de Henares 
(4 Caños) Fax 880 39 10 (Madríd) 

12 de odubrc de llJlJI 



EL NUEVO CEMENTERIO JARDIN 
EN MARCHA 

CARACTERISTICAS DEL NUEVO CEMENTERIO JARDIN DE ALCALA DE HENARES: 

Ubicación: 
Ctra. del Gurugú, pasado el puente sobre el río 

Henares. 

Ventajas frente a actuales cementerios: 
- Compra en régimen de propiedad. 

- Financiación del tipo que se desee. 

- Mantenimiento garantizado. 

- Mejor servicio. 

- Distintos tipos de unidades de enterramien-

to. 

Superficie: 
13 hectáreas en la primera fase . 24.000 m/2 de 

zona verde y ajardinada, con numerosos árboles . 
(Lago , cascada, esculturas y fuentes decorati

vas) . 

Capacidad: 
56 .000 unidades de enterramiento. 

Dependencias: 
Edificio de servicios funerarios , que incluye 

oficinas , tanatorio con cuatro salas , horno crema
torio , cafetería , salas de espera, iglesia , almace
nes , parkings y viabilidad para el recorrido 
interior . 

Más información en los telf s.: 8831152 · 8831189 



Fue una reunión monográfica sobre el tráfico y consumo de drogas y 
la respuesta que los ciudadanos han dado en otros puntos de España 

se reunió la Junta Local de seguridad 
Presidida por el alcalde y en ausencia del concejal Pablo González, responsable munic ipal de este 

área, que todavía se encuentra convaleciente del accidente de tráfico sufrido semanas atrás, el martes 
día 8 de octubre se reunió la Junta Local de Seguridad Ciudadana en un encuentro entre los r esponsa
bles de las fuerzas de seguridad de Alcalá para valorar de forma monográfica el problema del tráfico 
y consumo de drogas y las repercusiones sociales que está teniendo a nivel nacional. 

En la reunión participaron 
el subinspector jefe de la P o
licía Municipal,JuanJosé Ta
mayo , y el comisario jefe de 
la Policía Nacional en Alcalá, 
Jesús Sainz López , acompaña
do de los responsables de los 
grupos de Seguridad Ciuda
dana y de Estupefacientes de 
la Comisaría alcalaína. Poste-
1·iormcnte se incorporó a la 
reunión el capitán de la co
mandancia de la Guardia Ci
vil, José Matellanes, quien esa 
misma mañana había mante
nido una reunión en Meco pa
ra intentar dar una solución 
a un problema también rela
cionado con el objeto del de
bate en la Junta de Seguridad 
alcalaína. 

De carácter técnico, estas 
reuniones, que se celebran 
mensualmente, reúnen a los 
responsables de la seguridad 
ciudadana de Alcalá para es
tablecer planes conjuntos y 
una coordinación en todas las 
actuaciones realizadas. Junto 
a estas juntas existen otras de 
carácter abierto a asociaciones 
y entidades ciudadanas . 

En la reunión del martes 
día 8 de octubre se trató de 
manera monográfica el tema 
del tráfico y consumo de dro
gas. dándose cuenta de la s úl
timas acciones dcsan-olladas v 

Pl' ERT . ..\ DE :\1...\DRID 

diseñándose las próximas a 
efectuar. Según parece, tam
bién se valoraron los inciden
tes producidos en diversos 
puntos de España relativos a 
la delincuencia y la drogadic
ción, así como la posibilidad 
de que esos incidentes pudie
ran estallar en Alcalá . 

«Apalear a un drogadicto 
no va a solucionar nada», 
dijo el portavoz socialista 

El portavoz del grupo de 
concejales socialista, Crescen
cio Vicente Abad , declaró a 
PUERTA DE MADRID. que 
no hay hasta el momento en 
Alcalá, ningún indicio de que 
se vayan a producir los inci
dentes que han tenido lugar 
en diversos puntos de España 
ante la respuesta popular con
tra la drogadicción y la delin
cuencia. Vicente Abad dijo 
que «en Alcalá no se dan las 
circunstancias que se han da
do en estos lugares, porque 
aquí existe una Junta Local de 
Seguridad que está realizan
do una labor muy importan
te en la lucha contra la droga 
y la delincuencia. H ay serv i
cios emprendidos desde és ta 
que están dando sus frutos. 
como es el teléfono contra la 

droga . LaJunta Local estudia 
detenidamente las acciones a 
desarrollar». 

uEl tema de la droga debe 
tratarse de manera muy refle
xiva , evitando actitudes cíni
cas porque en un país demo
crático nadie está legitimado 
para tomarse la justicia por su 
mano», afirmó el concejal so
cialista quien a continuación 
señaló que «Cualquier acto que 
pueda significar algún tipo de 
racismo o manifestación vio
lenta hacia alguien, debe ser 
algo condenable». Aun seña
ló Crescencio Vicente que «e l 
hecho de apalear a un droga
dicto no va a solucionar nada. 
Tengo que confesar que se me 
han erizado los pelos al leer lo 
ocurrido en Barcelona . en Va
lencia y en otros puntos de Es
paña en los últimos días». 

La droga. para el portavoz 
socialista, es un problema que 
preocupa a toda la sociedad: 
«No tiene solución aplicando 
única y exclusivamente medi
das coercitivas a los drogode
pendientes. Hay que conside
rarlos enfermos y ha y que 
darles un tratamiento preven
tivo o al menos curativo. Con 
imaginació n hay que busca1· 
fórmulas para erradicar la 
drogadicci1)n dentro dl· uno~ 
términos de racionalidad .. . 

OCTUBRE 
Día 3 . .... ... .. ... . .. .. 81.616 
Día 4 .......... .. .. .... 46.212 
Día 7 ....... .. ....... .. 26.017 
Día 8 .. .... . ..... ... .. . 99.846 
Día 9 ....... .. .. .. .. .. . 45 .287 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 - Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

PUERTAS 
PIQUERA 
• DE SEGURIDAD 
•DE INTERIOR 
•FRENTE DE 

ARMARIOS 
•CUBRE 

RADIADORES 
e/ . Escuelas Pías , 4 -Telf.: 882 81 77 

ALCALA DE HENARES 

su FORD en 
Alcalá Motor 

SERVICoO úHCIAl 

\'E~HS : 

el Era de San Isidro. i · Tlf.: 880 H l.i 
TALLER. 
el. Daoiz y Velarde. 11 - Tlf.: 880 82 l.i 

Particular 

VENDE CHALET 
En Azuqueca de Henares 

300 m/2 construidos 
150m/2 de parcela 

llamar de 7 a 10 de la noche 
Tclf.: 911/ 26 22 13 

ALQUILER 
DE ANDAMIOS 
PARA CONSTRUCCIONES, 
OBRAS, REFORMAS, ETC. 
Telf.: 882 71 30 (Yalcntí11) 

12 de octubre de l~ 1JI 



Urbanización 1 PEÑAS • ALBAI 
A ! kilómetros del centro de Alcalá de Henares 

VENTA DE PARCELAS 
• A partir de 500 m/2 • Licncia de Construcción inmediata 

• Aptas para chalets individuales o pareados 

INMEJORABLE SITUACION E INFRAESTRUCTURA 

1GENERALES1 1 A PIE DE PARCELA 
- Centro Comercial - Grandes 
- Chili social zonas verdes 
- Restaurante-Cafeteria 
- Guarderia infantil - Colegio EGB 
- Zonas deportivas 

Información: 

E~ LA PROPIA 
l.IRBANIZACION 
Sábado de 11 a 14 y de 17"30 a 20 ' 00 

Domingos y festivos de 11 a 14 '30 

Laborables . de 18 a 20'30 horas 

- Toma de agua y de luz 
- Toma de teléfono 
- Toma de gasóleo 
- Toma de antena parabólica 
- Toma de TV y FM 

Av. Guadalajara, 3 
Tlfs. 880 25 12 - 880 25 96 

ALCALA DE HENARES 

os·~ 1 ~~ ::;::: 
GRAN SURTIDO EN MATERIALES ELECTRICOS E ILUMINACION 

DESCUENTOS ESPECIALES PARA PROFESIONALES Y COMUNIDADES 
REPARTO A DOMICILIO (servicio en 24 horas) 

iATENCION A NUESTROS PRECIOS! 
TIENDA: 

C/ . Sebastián de la Plaza , n° 2 
(Edf. Exágono Real) 

Telf.: 88155 55 - FAX: 881 55 77 
ALCALA DE HENARES 

PROXDI.\ .\PERTCR.\: 

Ctra. de Barcelona, Km. 29 
(Poi. JUMAPI , c/ A - Nave 3) 
Telf.: 882 55 55 - FAX: 882 77 55 

ALCALA DE HENARES 

~~! ,;J;a!e/ ~at¡Une/11~ ~~r ~ 
~ Perfumería BELLEZA 
TINA Lencería UÑAS de: 

Peluqueros Bisutería gel, porcelana 

Estilistas Regalos fibra de vidrio 

Reservas al Telf. : 889 00 30 

Centro de 
Psicología Clínica 
y Escolar 

•LOGOPEDIA 
• RETRASO ESCOLAR 
• TRASTORNOS VOZ 

Avda . de Avila, 22 (El Val) 

Desde 1979 en Alcalá 

• DEPRESION 
• TERAPIA FAMIUAR 
• TERAPIA PAREJAS 

Mañanas de 12 a 2, Tardes de 4 a 8'30 

el. Lope de Vega, 19 - Teléfono: 880 12 ~4 (previa petición) 

(Zona CABALLERIA ESPANOLA) 

CARPINTERIA - EBANISTERJ 

A.P.A., S.L. 
ESPECIALIDAD EN ESCALERAS, MUEBLES Y LIBRERIAS 

A MEDIDA - PUERTAS - REFORMAS EN GENERAL 

ESTAMOS A SU SERVICIO EN: 

Polígono Ju1napi. calle C - Nave 2:3 

Telf.: 882 81 05 - ALCALA DE HENARES 

NECESITAMOS OFICIALES Y AYUDANTES 

12 de octubre de 1991 

cespa es también concesionaria del servicio de limpieza 
en la capital alavesa, que es un modelo a imitar 

El portavoz de IU y dos miembros del comité 
de empresa de cespa visitaron Vitoria 

Se afirma que Vitoria es la ciudad más limpia de España. Sus am

plias avenidas, su urbanismo ordenado y perfectamente regulado y 

una importante inversión en la limpieza viaria posibilitan que la ca

pital alavesa sea un modelo a imitar y más cuando la empresa conce

sionaria de este servicio es la misma que tiene el ayuntamiento de 

Alcalá, Cespa. El concejal de IU y portavoz de este grupo en la cor

poración municipal, Rafael García Poveda y dos miembros del comi

té de empresa de Cespa en la ciudad complutense, visitaron Vitoria 

y tomaron buena nota del modelo con la intención de hacerle llegar 

al equipo de gobierno y a la propia empresa las conclusiones y pro

curar llevarlas a efecto en Alcalá; una ciudad que la mayor parte de 

los vecinos y visitantes sitúan en el polo opuesto por su suciedad. 

La idea principal es que en Vi
toria se invierte mucho más que 
en Alcalá en materia de limpieza 
viaria. Con 210 .000 habitantes, 
Vitoria tiene un presupuesto mu
nicipal de 17.000 millones de pe
setas y dedica 1.210 millones a la 
limpieza de sus calles. Alcalá tie
ne 158.000 habitantes y un pre
supuesto de 11.000 millones de 
pesetas de los cuales dedica 612 
a la limpieza, justo la mitad que 
la capital alavesa. La lectura es 
fácil; Vitoria dedica muchos más 
recursos económicos que Alcalá 
para la limpieza. 

Rafael García Poveda, conce
jal de IU, y Jesús Sánchez e Ig
nacio Calleja visitaron Vitoria el 
sábado día 5 de octubre y se en
trevistaron con el concejal dele
gado del área de limpieza del 
ayuntamiento vitoriano, el socia
lista Patxi Lazco. La visita con
sistió en un recorrido por las ca
lles de la capital alavesa y por las 
modernas instalaciones de Cespa 
en esa ciudad. «De las ciudades 
que yo conozco, desde luego Vi
toria es la más limpia y Alcalá es
tá muy lejos de ella .. , dijo Rafael 
García Poveda a su vuelta expli
cando que el urbanismo de la ca
pital vasca tiene poco que ver con 
el urbanismo complutense: «Sus 
calles son amplias , sin aglomera
ciones ni grandes densidades. Vi
toria es una ciudad muy acaba
da y todas sus obras están perfec
tamente ordenadas . Ello facilita 
considerablemente la tarea de 
limpieza». 

Como dato muy a tener en 
cuenta , García Poveda aportó el 
hecho de que el barrio vitoriano 
con mayores deficiencias , situa
do en la periferia de la capital 
alavesa , «tiene un grado de lim
pieza similar al de la plaza de 
Cervantes». 

La mayor sorpresa de los visi
tantes alcalaínos fue la de no en
contrar contenedores de recogida 

de basuras. Hay puntos señalados 
en los que los vecinos depositan 
sus bolsas cerradas a una deter
minada hora, justo antes de que 
pasen los camiones de recogida. 
Además hay en Vitoria un im
portante servicio de inspección 
que se encarga de velar por la 
normalidad en el depósito deba
suras y en su recogida. Quienes 
son sorprendidos depositando ba
sura fuera de los horarios estable
cidos son sancionados según nor
mativa municipal. Además hay 
un equipo de barrenderos que se 
cuidan muy especialmente de es
tos puntos. 

Vitoria, que tiene 200 barren
deros frente a los 140 que tiene 
Alcalá, hace gala de una tecnolo
gía punta en la limpieza de sus 
calles. Profusión de máquinas ba
rredoras, de limpieza de pinta
das , de limpieza de sumideros y 
hasta para quitar orines de la vía 
pública hablan de unas diferen
cias muy grandes con respecto a 
Alcalá. A esto hay que añadir una 
mejor organización en el sistema 
de limpieza. 

Para Rafael García Poveda «es 
necesario duplicar en esta legis
latura el presupuesto de limpie
za en Alcalá y por ello hay que 
elaborar un nuevo pliego de con
diciones con la empresa Cespa 
para que esta ciudad cuente con 
una limpieza de mejor calidad . 
Está claro que aquí estamos ha
blando de una mala gestión del 
equipo de gobierno complutense 
en este área». 

García Poveda le transmitirá 
al equipo de gobierno ideas con
cretas con las que mejorar el ser
vicio aportando una inicial , la 
posibilidad de realizar un refe
réndum o encuesta en la que los 
alcalaínos se pronuncien en un 
tema tan en boga como es el de 
los contenedores , «Un foco per
manente de suciedad .. . 

PUERTA DE MADRID 



IDEA, S.A. 
Empresa Instaladora Autorizada 

TLF 880 41 10 
INSTALACIONES ELECTRICAS 
AIRE ACONDICIONADO 
CALEF ACCION (Tarifa Nocturna) 

SomDs especialistas en a.hoTro de energia. 

EN MECO 
SE VENDE 

ADOSADO 
centro del pueblo 

• 240 m/2. • gar aje 3 coches 
y patio • 4 habitaciones, 

• salón , • comed or y estudio 
- CONSTRUCCION DE LUJ0-

14 millones + hipoteca 
INFORMACION: 886 01 61 

~~ C/ . Teniente Ruiz , 4 
~ Teléfs. : 880 00 88 
'iOMI--~ y880004 t 

MMNl;i!it.¡-1p.1 Alcalá de Henares 

ALOUILA LOCAL 
el Cabeza de Vaca 

' (Zona Reyes Católicos) 
• 60 m/2 • Fachad a de 

8 metros con escaparate 
y rej as • Acondicionad o 

Edificio CARDENAL TAVERA 
UUNTO A FACULTAD DE ECONOMICAS) 

VENTA DE 

PISOS, APARTAMENTOS, 
LOCALES, PLAZAS DE GARAJE 
Alta calidad. De t a s dormitorios 

• Parquet • Carpintería interior de madera noble 
• Gres en baños y cocina • Calefacción y agua caliente individual 
• Carpintería exterior aluminio lacado • Escalera y portal en mármol 

I nformac ió n : 
IN~MOeiARIA • :::' . 

_ - ~ -o Avda. Guadalajara , 3 
~TES Tlfs . 880 25 12 - 880 25 96 

' ALCALA DE HENARES 

Los premios a los alumnos no distinguen sus capacidades 
intelectuales sino sus valores humanos 

11 campaña de animación a la lectura 
Con el lema 11Un libro te hace feliz», se ha desarrollado en los cen

tros escolares públicos y concertados de EGB la segunda campaña 
de animación a la lectura, que concluyó con su acto principal el día 
9 de octubre en el Teatro Cervantes. La campaña ha estado organi
zada por la concejalía de Educación y Universidad y por la Asocia
ción de Libreros y Papeleros de Alcalá, donante de los libros entre
gados a los escolares distinguidos en la campaña. 

A propuesta de cada uno de los 
profesores , cad a nivel escolar 
distinguió a un niño cuyo premio 
era un libro. El propio centro es
colar recibió también un lote de 
l ibros para su biblioteca. 

El acto se desarrolló en el Tea
tro Salón Cervantes que acogió 
a bastantes más personas que el 
aforo que tiene. Junto a los ni
ños premiados y a otros muchos 
que no quisieron perderse el ac
to , estuvieron presentes padres y 
profesores. 

P residió la convocatoria el al
calde, Florencio Campos y jun
to a él se encontraban el conce
jal de Educación , Urbano Bri 
huega , la presidenta de la Asocia
ción de Libreros y P apeleros de 
Alcalá , Isabel Sobrino y la escri
tora de literatura infantil y juve
nil Juana Aurora Mayoral. Va
rios concejales del P P y de IU se 
dieron cita en el acto y se moles
taron al tener que encontrar aco
modo en el anfiteatro. 

Nuevo Volvo 940 Royall 

La escritora Juana Aurora 
Mayoral agradeció la acogida 
dispensada en Alcalá, «Una ciu
dad emblemática y más en el ani
versario del bautismo de Cervan
tes». La escritora recordó las pa
labras del escritor italiano Gio
vanni Papini que al preguntarle 
que salvaría si le anunciaran el 
fin del mundo contestó sin dudar 
que el Quijote de Cervantes . 
También dijo que el lema de la 
campaña ' un libro te hace feliz ' 
es el objetivo de todos los escri
tores y que ella también persigue 
otro lema: «Más libros , más 
libres». 

Yoho 940 Royal P.V.P.•: 3.490.000 Ptas. Yoho 940 Royal (Gl.E) P.V.P.•: 3.920.250 Ptas. (' IVA y transporte mclu1dos). 

VOlllO ESTRENA COCHE. 
2.3 litros. 4 ci lindroc;. Inyección . 1:\0 C\ '. 

Aire acondicionado. ABS. Dirección asistida. 
Frenos de disco en las 4 ruedas alta capacidad . 
Llantas de aleación. Cerradura'i centrali1adao;. 

Ele\'alunas clt".•c trico'i delanu:· ros ~ tra~ros. 
Retro\'isort.'S t:Xt(·riun:s dl-ctrico~ . 

( :a1ali1ador. 

VOLVO 
Res¡mesta 1egura. 

AUTO ELIA, S. A. Exposición, Venta y Servicio Postventa: Ctra. Nacional 11, Km. 32,300 
Tfnos. 882 97 30 · 882 97 32 • Alcalá de Henares (Madrid) 

Por último, Florencio Campos 
les dijo a los niños que «la me
moria de la humanidad son los li
bros». 

INSTALACION DE TODO SISTEMA DE SEGURIDAD 
ROBO • INCENDIO • EXTINTORES • PUERTAS 

P olg. Esgar avita, Nave 3 - ALCALA DE HENAR ES 
Telfs.: 91/ 882 20 47 - 911 880 24 74 - FAX: 882 20 47 

PUERTA DE MADRID 

CUBIERTAS DE SEGURIDAD EN PISCINAS 

• Evita accidentes en personas y animales 
• El agua se mantiene oxigenada 
• Evita se corrompa el agua 
•Nueve meses conservada 
• Evita la limpieza al comienzo de temporada 

PIDA INFORMACION Y PRESUPUESTO 

12 de octubre de 1991 



Dos exconcejales socialistas, Teodoro Escribano y José Luis Herre
r o, también estuvieron presentes en la inauguración. 

12 de octubre de 1991 

A la izquierda, el presidente de 
la casa regional, Fortunato Gar
cía, presenta a Arsenio Lope 
Huerta y a Florencia Campos 
Corona. Arriba, el alcalde en un 
momento de su intervención. 

Asistió Arsenio Lope Huerta, delegado del 
gobierno en la región castellano-leonesa 

se inauguró la sede del 
centro castellano-Leonés 

El pasado sábado 5 de octubre la casa regional de Castilla-León 
de Alcalá inauguró oficialmente su nueva sede. La presencia de re
levantes autoridades, entre ellas Arsenio Lope Huerta delegado de 
gobierno en Castilla-León, contribuyeron a solemnizar el acto en el 
que intervinieron los dulzaineros de Mari Carmen Martinez León. 

A las 7 ,00 de la tard e del - funcionamiento d el centro: la 
mismo día se reunían en 
asam blea los socios de la casa 
para tratar temas referentes al 

marcha d el mismo, el d esarro
llo y el presupuesto de las 
obras , el mal estad o d e las 

El delegado del gobierno en Cas
tilla León prometió a los castella
no-leoneses toda la ayuda posi
ble. A la izquierda, un aspecto 
del público que seguia atenta
mente el desarrollo del acto. 

PUERTA DE MADRID 



cuentas d ebido precisamente 
a las obras efectu adas en el 
centro . .. También se aprobó 
que a partir d e enero habrá 
una cuota de inscripción . 

Alrededor de las 8 ,00 co
menzaron a llegar los invita
dos: Arsenio L ope Huerta, 
delegado del gobierno en 
Castilla-León; Florencio 
Campos , alcald e de Alcalá; y 
algun os otros miembros d el 
ayuntamiento: R osalía Rodrí
guez d el Río y Esther García 
Romero-N ieva del PP , Fran
cisco Gonzalez Adrada y Joa
quín Arias de IU , y J ose Ma
ría Velasco y Fernando Espa
ñol del PSOE. También acu
dieron a la cita los presiden
tes de las otras casas regiona
les de Alcalá y el ex-concejal 
de urbanismo Teodoro Escri
bano , quien posó sonriente 
para nuestras cámaras en 
compañía de Velasco . 

Todos los asistentes disfru
taron d e la merienc;la y de los 
vinos de la región hasta que 
a las 9 aproximadamente se 
hizo la presentación en la que 
se dirigieron al público el pre
sid ente de la casa , Fortunato 
García , Arsenio Lope Huerta 
y Florencio Campos. 

Arsenio L ope Huerta , que 
llegó desde León exprofeso al 
acto y que partió inmediata
mente despues hacia Vallado
lid, dedicó unas palabras de 

felicitación a los castellano
leoneses por lo conseguido , 
prometiendo toda la ayuda 
que pudiese brindar que en 
opinión del presidente de la 
casa «Será mucha». Acto segui
do procedió a firmar en el li
bro d e oro de la casa estrenán
dolo. «Teníamos especial in
terés en que fuese él el que es- 1 

trenase nuestro libro de fir
mas y así se ha hecho» decla
ra Fortunato García. Con 

palabras también de felicita
ción se dirigió el alcalde a los 
presentes inmediatamente 
después. 

P ara te rminar la fiesta los 
300 castellano-leoneses de Al
calá que acudieron a la fiesta 
pudieron disfrutar de la mú
sica de los dulzaineros que 
Mari Carmen Martínez en
vió. Fortunato García , presi
dente de la casa regional. se 
declaró muy satisfecho de la 

inauguración: «Si todos los ac
tos que organicemos salen así, 
me apunto». El único fallo de 
la velada fue que la com ida y 
la bebida se acabaron casi de 
inmediato: «Nosotros calcula
mos en relación al acto que 
realizamos el 23 de abril pe
ro vino mucha más gente de 
la que esperábamos y los 40 li
tros de limonada. las 20 tor
tillas y lo demá s se acabaron 
den1asiado pronto». 

centro de Asistencia Dental ALCEDENT S.A. 
• Revisión y Diagnóstico (Gratis) 
• lmplantología 
• Ortodoncia 
• Odontopediatría 
• Prótesis dental 

• Tratamientos estéticos 
y funcionales 

• Blanqueamiento dental 
• Fundas de cristal ceramizado 
•Etc ... 

4 MODERNOS GABINETES ATENDIDOS POR PROFESIONALES ESPECIALIZADOS 
Horarios: Lunes a Viernes de 9'30 a 13 '30 y 16'00 a 20 horas. 

Sábados, de 9'30 a 13 '30 horas. 
el. Del Río Manzanares, 4 (Nueva Alcalá) - ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 

RESERVE DI.A Y HORA 
Telfs.: 888 12 12 

888 17 17 
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Los usuarios se han organizado para exigir arreglos 

Denuncian deficiencias en el aparcamiento 
Vía complutense 11, recién estrenada 

Unos 100 propietarios de plazas en el aparcamiento municipal de la Vía Complutense se reunieron 
el pasado v iernes para constituirse como comunidad. En la reunión se trataron todas las quejas y pro
blemas que los dueños están encontrando, cuando hace menos de dos meses que el aparcamiento co
menzó a ser utilizado. Goteras, inundaciones en los días de lluvia, cables sin protección, retraso en 
la entrega y apertura ilegal del garaje son algunas de las denuncias de este colectivo contra la empre
sa constructora del aparcamiento. 

Cuando el aparcamiento 
t'mpczó a construirse y las pri
mt'ras plazas fueron vendidas, 
la fecha de inauguración se fi
jaba en noviembre de 1990 , 
pero fue casi un año más tar
de cuando los propietarios co
menzaron a ocupar sus plazas. 
Fue en agosto, el 14, cuando 
st' realizó la recepción provi
sional del aparcamiento sub
terráneo para residentes, Vía 
Complutense 11. Seis días más 
tarde el ingeniero del ayunta
miento , Jose Luis García
García , realizaba la inspec
ción donde se detectaron va
rios «defectos de proyecto» 
que aún en el día de hoy no 
han sido resueltos, a pesar de 
determinarse que su realiza
ción debía cumplirse antes del 
25 de septiembre. 

Los 6 miembros que cons
tituyen la comunidad se pre
sentaron voluntariamente en
tre los asistentes a la citada 
1·eunión. Uno de ellos, Ma
nuel Cordero , nos especifica 
en qué consisten exactamen
te los «defectos de proyecto»: 
«De los 15 puntos que regís-
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tró el ingeniero municipal , la 
empresa todavía no ha reali
zado ninguno. Nosotros recla
marnos cuatro puntos de im
portancia: duplicar las rejillas 
de las rampas , instalar las ca
zoletas de conexión de bajan
tes , repaso de las goteras de
tectadas y la necesidad inme
diata de guardería. Estos son 
los defectos de proyecto que 
determinó el técnico munici-

pal , aunque nosotros también 
pedíamos algunas otras cosas 
que en total no superaban las 
100.000 pesetas. No nos han 
hecho ninguna. La empresa 
ha tenido nuestro dinero du 
rante 6 meses , desde que se di
jo que se entregaba el aparca
miento hasta que realmente se 
entregó. y los intereses de ese 
dinero bien se podían empicar 
en nuestras peticiones». 

«El aparcamiento 
ya se ha inundado>> 

L os usuar ios también se 
quejan d e problemas más im
portantes d e construcción : 
«Nos referirnos a las fi lt racio
nes, bien porque la tela asfál
t ica ha sid o d eteriorada o por 
otras razones. H a hab ido 
inund ac iones durante todos 
los días q u e ha llov ido. Eso 
un ido a la poca capac idad de 
achicamiento d e las b o mbas 
h n d ado como r esu ltado has
t a 30 centímetros d e agua en 
a lgunas partes d el garaje. 
También en la retícula hay 
filtraciones de alquitrán que 
mancha los techos de los 
coches» . 

L a última cuest ión impor
tante q u e trataron los usuarios 
se refie r e a l a puesta en fu n 
c ionamien t o legal del garaj e. 
Manu e l Cordero ya se ha en 
trevistad o en a l g u na ocasión 
con el concejal de urbanismo , 
Crescencio Vicente A b a d , y 
d eclara que e l concejal le ase
guró q u e el aparcamiento ca
recía de licencia de aper tura: 
«En este momjento dudo que 
el aparcam iento tenga licencia 
d e apertura porque así me lo 
ha d icho C r escencio Vicent e. 
Y o tengo que creerme lo que 
me dice el concejal. Que rernos 
reclamarle a la empresa que 
nos dé l a l i cencia y, si no nos 
la da , nosotros estamos aquí 
en situ ación ilegal. Nuestro 
d eber es ponerlo en conoci
miento d el ayuntamiento pa
ra que torne las medidas ne
cesarias . D esde aquí le d igo a 
todos los vecinos d e Alcalá 
que cuand o vayan a firmar 
cualquier contrato con una 
promotora subsidiaria del 
ayuntam iento que le pongan 
la fecha y que si no, no com
pren. Los contratos s i n fecha 
tienen para mí muy mala 
intención» . 

<<Que yo sepa, 
el aparcamiento Vía 
Complutense 11 no tiene 
licencia de apertura» 

Con estas palabras venía 
Crescencio Vicente Abad a co
rroborar la declaración de un 
usuario del citado apart:a-
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Los usuarios reclaman 
cuatro puntos 
de. importancia 
miento. El concejal de Urba
nismo reconoce haber mante
nido contacto con Manuel 
Cordero , representante de los 
usuarios: «Me planteó que 
querían reivindicar a la cons
tructora que les compensase 
de alguna manera el retraso en 
la ejecución de las obras. Aun
que el ayuntamiento escucha 
siempre para tener conciencia 
de la demanda ciudadana, es
ta cuestión la tienen que di
rimir los adquirentes de las 
plazas y la empresa concesio
naria del servicio» . 

Respecto a la existencia de 
licencia de apertura en este 
caso concreto , Crescencio de
claró que estaba estudiando 
en estos momento el pliego de 
condiciones. «Hay quien sos
tiene que al ser aparcamien
tos municipales no tienen por 
qué tener licencia de apertu
ra, yo sostengo lo contrario. 
U na actividad que se va a 
ejercitar como en cualquier 
otro garaje creo que tiene que 
tener licencia como en cual
quier otro caso» . 

Crescencio Vicente Abad 

Un momento de la reunión de los irritados usuarios del recién estrenado aparcamiento Vía Compluten
se 11. Con la carpeta en la mano, Manuel Cordero. 

declara que este tipo de pro
blemas surge a causa de las 
«diversas interpretaciones del 
pliego de condiciones , que de
ben ir subsanándose a medi-

da que va surgiendo la proble
mática. Ahora mismo está la 
cuestión d e la lice n cia de 
apertura , la cuestión del man
tenimiento - ¿ quién debe 

efectu a rlo ? - e inclu so e l 
tema de la readjudi cación 
en caso <l e que un u s u a ri o 
deje su pl aza po i- a l g ún 
motivo». 

COOPERATIVA DE VIVIENDAS MONTE ALCALA 

EDIFICIO LA SERNA (C/ san Vidal> 

CONSTRUCCION DE VIVIENDAS EN REGIMEN DE COOPERATIVA CON 

Pisos de 2 · ! y 4 dormitorios y 2 cuartos de baño 
desde Ptas. 

8.900.000 <aprox.>. INCLUIDA PLAZA DE GARAJE 

INFORMACION: 
GESTORA EMPUGE 1, S.A. 
CASETA DE OBRA e/. San Vidal 

PUERTA DE MADRID 

Telf.: 882 40 18 y 882 40 82 
ALCALA DE HENARES 
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EDIFICIO <<LA PALOMA>> 
e/. SAN JULIAN, Núm. 5 <a 100 m. de la Plaza de Cervantes> 

* APARTAMENTOS 
DE LUJO 

• Climatización, invierno-verano. 
• Salón Comedor. 
• Dos dormitorios con armarios 

empotrados (interior forrado). 
• Baño completo. 
• Cocina totalmente amueblada, 

con electrodomésticos (lavadora, 
secadora, frigorífico combi, lava
vajillas, placa vitrocerámica. 

• Suelo parquet de roble. 
• Carpintería interior y exterior 

(pino de Balsain) 
• Puerta blindada 

*OFICINAS 
ALTO STANDING 

• Climatización, invierno-verano. 
• Instalación para hilo musical. 
• Cuarto de aseo. 
• Suelo parquet de roble. 
• Puerta blindada 

*LOCALES 
COMERCIALES 

* PLAZAS DE GARAJE 

Llave en mana 



La empresa asegura que los malos olores no pueden ser 
causados por los disolventes que se han encontrado en 
el lodo y que podrían provenir de Ouímica Sintética 

«Todo el subsuelo de la zona está contaminado», 
dijo el concejal de Medio Ambiente 
según carcía craván, esto «no daña gravemente a la salud, 
simplemente puede producir mareos o náuseas» 

El pasado martes 8 de octubre José Luis García Graván, concejal de medio ambiente , ofreció en rue
da de p rensa los resultados del informe realizado por el Instituto Nacional de Toxicología respecto a 
los malos olores que provocan unos lodos aparecidos en las excavaciones del aparcamiento Luis de 
Medina. José Luis García Graván declaró que «Sin que se pueda decir que proceden de Química Sinté
tica , sí es verdad que gran parte de los disolventes que aparecen en los lodos corresponden a materias 
primas que consume esa fábrica». Por su parte Carlos Cagni, director de Químic a Sinté tica, declaró 
a Puerta de Madrid que no tenía n inguna noticia respecto al informe encargado por el ayuntamiento, 
pero que en cualquier caso uno puede haber una relación de causa-efecto entre la actividad que desa
rrolla Química Sintética y esos malos olores». 

((No daña gravemente 
a la salud, simplemente 
puede producir mareos 

, 
o nauseas» 

Basánd ose en los diversos 
informes que se han realiza
do - por los técnicos d el 
ayuntamiento, C O NTOX y el 
Instituto Nacional d e Toxico
logía- José Luis García Gra
ván ofreció unas conclusiones 
referentes a las repercusiones 
de los malolientes lodos en la 
salud de las personas y en el 
subsuelo, de · 1a zona. Quiso 
aclarar en primer lugar que 
«S Í bien las sospechas inicia
les del ayuntamiento surgie
ron hacia Química Sintética, 
eso no presupone que ésta sea 
la causante. Sin que se pueda 
decir que Químic;a Sintética 
sea la culpable , sí es verdad 
que gran parte de los disol
ventes que aparecen en los lo
dos corresponden a materias 
primas que utiliza Química 
Sintética». 

El informe cita las sustan
cias - d isolventes- que se 
han detectado en los residuos 
de esta empresa y en los lodos 
del aparcamiento pero no ci
ta el grado de concentración 
de los mismos, dato este muy 
importante a la hora de esta
blecer si la contaminación es 
causada por estos agentes o 
ll () . 

En cuanto al efecto que 
puede tener sobre la pobla
ciiín, el concejal de medio am
biente aseguró, a pesar de no 
conocer el grado de concentra
ci<Ín de las sustancias, que no 
e'> contaminante para la salud: 
.. ¡\ este respecto estamos tran 
quilos , el informe dice que no 
daña gravemente la salud, 
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simplemente puede tener al 
gún tipo de mareo o naúseas. 
Aunque convendría extremar 
las preocupaciones sobre todo 
en los trabajad ores que han de 
estar expuestos durante largos 
períodos a esos vapores». 

José Luis García también 
d estacó un importante riesgo: 
«Es verdad que hay un hecho 
grave, todo el subsuelo de la 
zona está contaminado. El 
ayuntamiento no permitir á 
que siga contaminándose . Ha 
contaminad o las aguas resi
duales y la capa de filtración 
en un proceso prácticamente 
irreversible». 

El concejal de medio am
binte augur ó que si la culpa
ble fuese Química Sintética 
habría «una importante san
ción. Es una empresa de 140 
trabajadores y entre tod os de
beríamos buscar la solución 
para que la empresa deje de 
contaminar. Si se pueden po
ner medidas correctoras me
jor para todos, pero si no pue
den tendremos que sacarlas de 
la zona donde se encuentran». 

«No hay una relación entre la 
actividad de Química 
Sintética y los malos olores>> 

Por su parte, el director de 
la empresa Química Sintética, 
Carlos Cagni González, en 
una entrevista con PUERTA 
DE MADRID realizada el pa
sado lunes 7 de octubre decla
ró desconocer la existencia de 
cualquier informe encargado 
por el ayuntamiento: «Tenía
mos conocimiento de la noti
cia periodística y también el 
rumor dice que esos olores po
drían ser de Química Sintéti
ca, de un pozo de una gasoli
nera de Carnpsa, de una va
quería .. . Es cierto que noso
tros usarnos los disolventes de
tectados en el informe, pero 
creernos que no puede haber 
ninguna relación de causa
efecto entre la actividad que 
desa r rolla Química Sintética 
y esos malos olores. La causa 
de los malos olores tiene que 
ser otra. Los disolventes men
cionados son absolutamente 

Carlos Cagni, d irector de Q~ímica Sintética 

José Luis García Graván, 
conceja l de Medio Ambiente 

normales en otras empresas y 
no se cita el grado de concen
tración , factor éste muy im
portante. Por otro lado, estos 
productos los manipulan los 
trabajadores de nuestra fábri 
ca a diario y no tienen pro
blemas como los que se descri
ben. Insistimos en que la cau
sa tiene que ser otra». 

Carlos Cagni declaró que 
«las aguas que contienen esos 
restos de disolventes pueden 
ser de Química Sintética , pue
den ser de domicilios particu
lares o de otras industrias. no
sotros no tenemos manera de 
comprobarlo». 

Suponiendo que se tratase 
de una filtración de la fábri
ca el director de la misma di
jo: «Si Química Sintética 
cumple con las disposiciones 
legales respecto al vertido de 
líquidos y la tubería está en 
mal estado y se producen fil
traciones que no se deben de 
producir , lo que se debiera 
hacer es solucionar esa tube
ría que ya no es cuestión de la 
fábrica». 

Para terminar. el director 
de Química Sintética quiso 
añadir que le preocupaba mu
cho la situación conflictiva en 
la que se encontraba la fábri
ca: «El pueblo de Alcalá ha 
crecido hacia la planta. Quí
mica Sintética está en el cas
co y eso produce incomodida
des e inconvenientes . Noso
tros hemos hecho grandes in
versiones en el tratamiento de 
los vertidos, hemos desconti 
nuado producciones ... Pero 
tenemos la se nsación de que 
cualquier inconveniente de ti
po mcd io-;1mbie111a1 a 1 1ni me
ro que se k culpa l'' .1 Quími 
ca Sintética. Esta t ' ' l;i ~itua

ción que de alguna fonna de 
beríamos corregir» . 

Lo único que queda ailadi1 
es qi.1e. en efecto. Jo., olon·, 
1nareantes · , . nauscal.H11Hlo, 
deben S(.T C<llTl'gid·" 1 .. ;, \ T 

cinos no pul'dcn ~n¡ ><•11.11 · J.,, . 
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Juan Antonio de Witt hizo doblete imponiéndose en el gran premio 

Ayuntamiento de Alcalá y en el premio Federación Hípica de Madrid 

S.A.R. la Infanta doña Elena volvió a Alcalá 
y mejoró sus resultados anteriores 

Con menos público que en anteriores concursos, el pasado fin de semana se celebró en las instalacio
nes de la Híp ica M ilitar un concurso de obstáculos con categoría territorial C que constó de cuatro 
pruebas. Su Alteza Real, la infanta doña Elena, concursó en dos de ellas consiguiendo mejores resulta
dos que en su anterior participación en Alcalá, allá por el mes de mayo, cuando resultó eliminada al 
caer de su caballo. 

La estrella del concurso hí
pico fue el jinete .Juan Anto
nio de Witt. que montando al 
caballo La lna Oke venció en 
dos pruebas, el premio Fede
ración Hípica de Madrid y el 
gran premio Excelentísimo 
Ayuntamiento de Alcalá, la 
pn1eba reina del concurso. 

La infanta doña Elena 
11wntil en las dos pruebas en 
que concursó. las dos vencidas 
por De Witt. a lomos .del ca
ballo Ras p de lngreville. En 
el premio Federación Hípica 
de Madrid, con un excelente 
nivel de participación quepo
sibilitó que quince jinetes 
completaran el recorrido si n 
hacer ni un solo derribo , la 
1 nfanta se clasificó en noveno 
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lugar según el tiempo realiza
d o . R ealizó u n excelen te reco
rrido sin derrib o alguno pero 
R asp d e 1 ngrevi lle tardó casi 
d oce segu ndos más que el ven
ced or, L a l na Oke, en com
pletar el concu rso . Nad a más 
co~peti r, la infanta a b and o 
nó las instalaciones d e la H í 
pica M i litar en su coch e. 

L a p r ueba se d isputó en la 
tarde d el sábad o y en primer 
lugar q uedó e l m encionado 
caballo L a l na Oke montado 
por J uan Antoni o D e W itt , en 
segundo lugar se clasificó Cor 
D 'amour, mont a d o por Aran 
go y en tercero Caransha, 
montado también por Aran
go. De Witt también se clasi
ficó en cuarto lugar montan
do a La l na Aaron. 

En la tarde del domingo. la 
infanta doña E lena llegó sobre 
las 15 horas y, tras conocer el 
recorrido en compañía de 
otros jinetes. se dispuso a pre
senciar parte del concurso an
tes de acudir a la pista de l.' n
trenamicnto. En el gran pn·
mio Excelentísimo Ayunta
miento de Alcalá no estuvo 
tan afortunada como el día 
anterior. Hizo un ck1-ribo ' 
no pas1Í al dcsemp;1tc. 1>111-1;1 
Elena p<-'nnanecilÍ du1·anlc u11 
rato present:iando la pn1cb ;1 
antes de partir en su pn1p10 
vehículo. 
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Juan Antonio de Witt fue el gran triunfador del concurso. Augusto de Santiago corrió con la organización del concurso. 

El nivel de la prueba reina 
fue altísimo, ya que un total 
de 19 caballos realizaron el re
corrido sin hacer un solo de
rribo y pasaron al desempate. 
En la segunda manga cinco 
caballos volvieron a competir 
sin derribar ningún obstácu
lo venciendo por tiempos La 
lna Oke, montado por De 
Witt. Segundo fue Bamba, 
montado por Centenera; ter
cero Piram, montado por Co
rrales; cuarto Caransha, mon
tado por Arango, y quinto Zo
ri na, montado por Cabanas. 
La infanta doña Elena se cla
sificó en vigesimo segundo 
lugar. 

En la prueba Hípica Mili
tar, disputada en la mañana 
del sábado, venció lcaro, 
montado por la señorita Tay
lor. En segundo lugar se cla
sificó Uncario, montado por 
Alejandrojordá y en tercero , 
V estigio, montado por el te
niente coronel Alonso Geta. 

Uncario, montado por Ale
jandro Jordá, venció la prue
ba Ciudad Deportiva Munici
pal, clasificándose en segun
do lugar Minding Adventure, 
montado por la señorita Her
nández y en tercero Belvede
re, montado por la señorita 
Blázquez. 

El organizador del concur
so, Augusto Santiago, en re
presentación de la Hípica Mi
litar de Alcalá, mostró su sa
tisfacción por el resultado fi
nal del concurso, el tercero 
que se celebra este año en la 
ciudad complutense: «jinetes 
y público han quedado muy 
contentos y por eso estamos 
satisfechos». 
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Había menos público que 
en los dos concursos anterior
mente celebrados en el mes de 
mayo «posiblemente porque 
no lo hemos anunciado tanto; 
eso es algo que tenemos que 
tener en cuenta para los pró
ximos años», reconoció San
tiago quien mostró también su 
satisfacción por el alto nivel 
que tuvo el concurso: «Hacer 
19 ceros en un concurso terri
torial es todo un lujo, no es 
normal. Aquí ha habido unos 

participantes de mucha cate
goría». 

Para la organización, el 
buen nivel del concurso es de
bido a los colaboradores y a 
las buenas relaciones existen
tes con la Federación Hípica 
de Madrid. 

El presupuesto total de es
te concurso ha sido de 600.000 
pesetas, «aunque estéticamen
te tiene muy pocas diferencias 
con el que organizamos en 

mayo con motivo de la sema
na de las Fuerzas Armadas , 
que al tener otra categoría tie
ne un presupuesto de 4 millo
nes de pesetas» . 

La ilusión de Augusto San
tiago es la de organizar un 
concurso de máxima categoría 
pero para ello se necesitaría 
un mayor nivel de apuestas 
«que aquí en Akalá no pasa de 
ser un divertimento para pa
sar el rato». 

En esta ocasión fue una pena que el concurso no se anunciara previamente ni poco ni mucho. El públi
co no tuvo oportunidad de enterarse y consecuentemente flojeó en su asistencia. He ahí algo a corre
gír, para que los alcalaínos puedan disfrutar de la belleza del deporte hípico y de la, por todos los as
pectos, excelente organización habitual de los concursos complutenses. 

12 de octubre de 1991 



Na hubo autoridades en la mesa presidencial 

La Peña Alcalaína cervantina 
celebró su XVIII aniversario 

El ambiente con el que se ce
lebró el XVIII aniversario de la 
peña alcalaína Cervantina fue 
algo triste y eso que no deja de 
ser una buena idea el realizar 
esta fiesta anual en una fecha 
cercana a la del bautismo de 
Cervantes. Menos de doscientas 
personas se dieron cita para ver 
cómo un año más no acudió al 
llamamiento de la peña ninguna 
autoridad de las invitadas . La 
peña no invitó este año a nin
gún jugador ni al entrenador 
del Alcalá. Fue en definitiva un 
aniversario un tanto desampa
rado. 

La peña presidida por Manuel 
Cámara. quien por cierto agra
deció el cariño de todos los asis
tentes al interesarse por la enfer
medad que está padeciendo y 
que apenas le posibilita salir de 
su domicilio , había invitado al 
comisario jefe de Alcalá, Jesús 
Sainz López, quien se disculpó 
por su ausencia debido a que se 
encontraba en la cena celebrada 
por la Comisaría con motivo de 
la fiesta de los Angeles Custodios. 
También se invitó al concejal de 
Deportes , Jesús Domínguez La
zo, quien también se disculpó 
por no poder asistir a la fiesta . 
La particularidad es que ya ha
ce cuatro años que no asiste nin
guna autoridad de la institución 

_!l)Unicipal y la peña alcalaína 
Cervantina se siente claramente 
agraviada. 

El caso es que por méritos de 
la propia peña y de las autorida
des municipales, el aniversario 
quedó deslucido. Quizá la peña 
debería tener en cuenta las razo
nes por la que ha ido perdiendo 
presencia en la vida social de la 
RSD. Alcalá . Quizá ha estado de
jado de la mano d e las autori -
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dades en momentos tan impor
tantes como es un aniversario. 
P ero muchos socios de aquella 
peña se preguntan, se pregunta
ron en la propia cena qué estaba 
ocurriendo. ¿Existe la peña alca
laína Cervantina?. Manuel Cá
mara, que agradeció el trabajo 
desarrollado por sus directivos, 
lleva muchos meses apartad o de 
la organización de la peña por su 
enfermedad. Puede que en estos 
momentos, su presidencia más 
que efectiva sea honorífica y son 
muchos los que piensan que en el 
momento que él vuelva a asumir 
la presidencia efectiva, la peña 
volverá por d ond e solía . 

A pesar de los esfuerzos reali
zados, la cena del viernes día 
4 de octubre no fue la fiesta del 
fútbol porque faltaba precisa
mente eso. L a mayoría de edad 
de la peña alcalaína Cervantina, 
que ya ha cumplido dieciocho 
años, deberá servir para revita
lizarla. 

PUERTA DE MADRID 
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comunicamos a nuestros clientes y amigos 
la NUEVA CARTA DE TEMPORADA 

PARA EMPEZAR: 

- Sopa boullabaisse . 
- Sopa castellana con almejas . 
- Corazones de alcachofas 

rellenos. 
- Pastel de berenjenas con 

mousselina de hongos . 
- Ensalada Cervantes . 

PARA SEGUIR: 

- Bacalao estilo Cervantes. 
- Rape con kokotxas. 
- Besugo papillote . 
- Salmonetes a la provenzal. 

RECOMENDACIONES DIARIAS DE NUESTRO CHEF 
Sr. Alvarez Saturio: 

- Hojaldre de puerros al tuétano. 
- Vol-Au-Vent de trigueros gratén. 
- Rollitos de salmón con ostras al bouquet de trufa. 
- Rodaballo al txakoli. 
- Txangurro al estilo Bermeo. 
- Bacalao ajoarriero. 
- Anguila ali-pebre. 

- Solomillo de corzo con basas de enebro. 
- Sesos a la manteca negra . 

... y de Lunes a Viernes: 

PARA TERMINAR: 

- Gazapo con langosta. 

- Perdiz con carabineros. 
- Rabo de buey . 
- Mollejas del hostal. 
- Carnes rojas. 

LOS POSTRES DE LA CASA: 

- Bienmesabe antequerano. 
- Hojaldres templados . 
- Flan con nueces al jarabe 

de higos. 
- Milhojas del chef. 
- Filloas del hostal. 

INVltACION 
A COPA DE CAVA 
SEGURA VIUDAS 

"BRU'r NATURE 
PARA 

NUESTROS CLIENTES 

NUESTROS PLATOS REGIONALES DE LAS COCINAS 
gallega, vasca, castellana, catalana, valenciana, etc. 

C/. Imagen, nº 12 - ALCALA DE HENARES - Reservas: 88312 77 - FAX: 883 05 02 
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Puzovic marcó solamente un gol y 'Chaba' se quedó sin marcar 

24·15, naufragio absoluto del Juventud 
Alcalá ante el Mepamsa san Antonio 
El segundo tiempo fue un paseo para los navarros y una calvario alcalaíno 

RESULTADO: Mepamsa Aleo San Antonio de .Pamplona, 24; Club Juventud Alcalá, 20 (10-9 en el 
descanso). 

MEPAMSA SAN ANTONIO: López, San Martín (4), Nesterov (5), Jáuregui (2), Ordóñez (6), Egaña 
(2) y Abel (1), en el equipo inicial. También jugaron Alvarez, Senosiain (3), ldoate (1, de penalti) y Zabalza. 

JUVENTUD ALCALA: Manolo, Elherdin (2), Camacho (2), Puzovic (1, de penalti), Szucs, Coté (2) y 
Pradas (3) en el equipo inicial. También jugaron Trives (1), Cihuri (1), Antúnez (2) y Gómez. 

ARBITROS: Carballo y Muela. _ 
MARCADOR: 2-1, 4-2, 5-4, 8-6, 9-7, 10-9, descanso. 13-9, 14-10, 16-13, 19-13, 20-13 yZ4-25. 

El Mepamsa San Antonio 
sometió al Juventud Alcalá a 
una soberana paliza en Pam
plona al vencerle con el resul
tado de 24-15. Fueron nueve 
goles de diferencia que deter
minan de forma absoluta las 
diferencias que hubo en el en
cuentro disputado en el pabe
llón pamplonés de Arrosadía, 
donde el Juventud Alcalá nau
fragó de forma absoluta ante 
un equipo, el Mepamsa, que 
quiere entrar de forma clara 

entre los grandes del balon
mano nacional. 

Y eso que aunque la inicia
tiva siempre fue pamplonesa , 
lo cierto es que hasta el des
canso el San Antonio no logró 
despegarse de forma conclu
yente. A los pamploneses les 
faltaba el soviético Lvov , el 
príncipe del balonmano, co
mo se le conoce, aquel que 
tanto le gustaba a Domingo 
Bárcenas cuando entrenaba al 
Cajamadrid. El caso es que 

para paliar la baja los nava
rros echaron el resto, pelearon 
hasta el final y sorprendieron 
a un Juventud Alcalá que se 
quedó con dos palmos de na
rices ante el empuje del San 
Antonio. 

Es significativo el hecho de 
que el checo 'Chaba ' Szucs no 
marcara ni un sólo gol y que 
Puzovic, el cañonero alcalaí
no, la zurda poderosa, marca
ra solamente un gol y de pe-

sos 

nalti. El máximo goleador del 
Juventud Alcalá fue Pradas, 
que marcó tres goles . 

Hasta el descanso San An
tonio y Juventud Alcalá juga
ron con total ventaja para las 
defensas. El equipo navarro se 
pudo ir al vestuario con una 
diferencia en el marcador bas
tante más amplia pero al final 
elJuventud Alcalá dio un pe
queño estirón y logró situar
se a un solo gol 10-9, del San 
Antonio. 

Sin embargo, el segundo 
tiempo fue un auténtico paseo 
para los navarros y una mor
taja para los alcalaínos, que 
fueron barridos auténtica
mente de la cancha por un ci
clón con nombre de santo. En 
el Juventud Alcalá nada salió 
y nada se pudo hacer por evi
tar esa vergonzante diferencia 
de nueve goles a favor del San 
Antonio. El Juventud es aho
ra sexto clasificado en el gru
po B y sólo supera al Gáldar, 
con un partido menos y al 
Guadalajara de Manolo Lagu
na, Valenzuela y Osear de 
Luis, que todavía no se ha es
trenado con victoria. 

ALCALA DE HENARES 
calle SAN VIDAL s/n ° 

Con tres dorIDitorios, dos baños, 
salón comedor y cocina 

ENTRAD.A de 200.000 pesetas 
Fincl.nciación personalizada 
Trastero y garaje opcional 

Información 523 29 18 
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El Alcalá sigue sin convencer y perdió un punto 
en Navalcarnero de forma absurda 

2·2, los complutenses están 
obligados a más, 
si quieren conseguir el ascenso 

RESULTADO: CD. Atlético Navalcarnero, 2 (César y Ramón); RSD. Alcalá , 2 Qavi). 
CDA. NAVALCARNERO: Sesmero, César, Peso, Rafa Qorge, m. 73), Dino, Melo, Miguel Angel, Lo

bato (Ramón, m. 86), Juan Carlos, Bermejo y Juan. 
ALCALA: Alía, Rubio , Dani, Moya, De Miguel, Antonio, Vela, Caballero, Dela (Mejías, m. 57), Qui

que y Javi. 
ARBITRO: Villajos Núñez. Mostró cartulinas amarillas a Melo, Antonio y Vela . 
INCIDENCIAS: Unos quinientos espectadores, entre ellos algunos de Alcalá que via jaron con la pe

ña Venecia, en el campo de Navalcarnero. Todavía no se puede entender cómo localidades de la im
portancia de Navalcarnero, Fuenlabrada, Majadahonda, Móstoles, San Sebastián de los Reyes, etc., 
ño tienen un campo de césped. El de Navalcarnero es un campo infernal para la práctica del fútbol 
pero mientras que los dirigentes .del fútbol sigan haciendo la vista gorda pues ancha es Castilla. 

falta la chispa que dé el buen 
juego y evite sustos innecesa
rios. 

El Navalcarnero es un equi
po peleón q u e consiguió igua
lar el partido ante el Alcalá 

E 

en los últimos once minutos , 
después de que los compluten
ses lograran dos tantos. En la 
primera mitad sólo se pudo 
destacar la lucha del Naval 
carnero, lo demás fue para 

olvidar de lo aburrido que 
fue. 

En la segunda parte el Al
calá logró los dos tantos obra 
de Ja vi. Fue en el minuto 68 
cuando en un fallo de la de
fensa del Navalcarner o , el de
lantero alcalaíno batió a Ses
mero. En el minuto 72 Javi 
volvió a marcar al saque de un 
córner. Podía haber sido su
ficiente si en el minuto 79 Cé
sar no conecta un disparo en 
una falta directa que sorpren
dió a Alía y si en el minuto 87 
el cancerbero alcalaíno no fa 
lla inocentemente para que 
Ramón lograra el tanto de la 
iguaJada. 

El Alcalá tiene condiciones 
suficientes para brillar y pa
ra ser un equipo intratable. 
Habrá que confiar en Juan 
Clemente para que esto se 
produzca. De momento , ma
ñana domingo se enfrenta al 
Villa verde Boetticher en la lo
calidad del sur de Madrid. 
Será a las once y media de 
la mañana y el cuarto clasifi 
cado , Alcalá , jugará ante el 
quinto. 

• 

Así no . Ya no sirve d ecir 
que aun jugando mal se su
man puntos porque el Alcalá 
debió ganar en Navalcarnero, 
lo mism o q u e está haciend o el 
líd er Aran j u ez, o el Móstoles, 
o el Carabanchel. Se trata de 
sal i r con autoridad al campo 
de fútbol y esto parece que al 
Alcalá no se le da demasiado 
bien. El Alcalá no se está ha
ciendo respetar, perdona la 
vida y encima d epende de gol
pes d e suer te que a veces, muy 
pocas esta temporada, no 
llegan . 

Desde el principio se vio que los dos equipos se conocían bien 

Así no . Un equipo que se 
precie de querer retornar a la 
categoría perdida no puede 
esperar que un árbi tro le pite 
o no un penalti, n i a que 
cuando mejor esté jugando el 
equipo contrario meterle un 
golito y enfriarle. Juan Cle
mente insiste en que esto no 
es un paseo pero hasta el mo
mento no ha reconocido ha
berse sentido satisfecho del 
partido realizado por sus 
hombres . El público de Alca
lá tampoco. 

En el Alcalá hay que corre
gir muchas cosas para evitar 
perder puntos corno el perdi
do en Navalcarnero . Tarea es 
de Juan Clemente, quien a pe
sar de todo les está sacando es
fuerzo pleno a sus jugadores. 
No se trata de pasearse por los 
campos venciendo con rotun
didad a los rivales . Se trata, 
así pensamos , de hacer un fút
bol más convincente. El Alca
lá está marcando goles esta 
temporada; lleva un promedio 
de dos por partido, es decir , 
doce en los seis encuentros ju
gados hasta el momento; pero 
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2·2, empate entre el Loeches y el Naya 
LOECHES: David, Lanchas, Polo, Salva, Osear, César, López, Carlos, Alonso, Fernández, Valentín . 

Gañán por Fernández y Moreno por Valentín. 
A.D. NAYA: Josema, Mariano, Pani, Vilches, Atienza, Montaño, Pedrito , M iguel, Capilla, Jesús, Con

gui. Panes por Jesús. 
ARBITRO: Casado Felipe. Estuvo bien y mal ayudado por los auxiliares Valle Lázaro y Paz Recio. 

D esde el principio se vio 
que los dos equipos se cono
cían bien pues no en balde los 
dos clubs subieron de catego
ría la temporada pasada del 
mismo grupo de segunda a 

primera. Transcurría el par
tido rondando ambas porte
rías cuando en un rechace de 
la defensa del N aya , un balón 
muerto llega a poder de Car
los y de tiro cruzado bate a 

EOUIPACIONES DEPORTIVAS DE 
TODO TIPO lFútbol, fútbol sala, baloncesto, etc.) 

DISTRIBUCIONES DEPORTIVAS 
CORREDOR DEL HENARES 

Telf.: 883 08 32 (Sr. GARABALLU) 

Joserna. El Naya no se amila
na y pone cerco a la portería 
de David , corre el minuto 
treinta cuando un tiro de Ca
pilla lo manda David a cór
ner ; lo saca Capilla y cuando 
entraba el remate de Pedrito , 
Polo lo saca debajo de los pa
los con la mano , el colegiado 
pita penalty y expulsa a Po
lo , Pani tira el penalty y lo 
transforma. Con el empate a 
uno se llega al descanso . 

Cuando se llevan disputa
dos dos minutos de la segun
da parte un fallo de cadena d e l 
Naya permite que el Loeches 
se adelante en el marcador , de 
nuevo el Nay a se lanza al at a 
que y un penalty del central 
del Loches lo lanza Pani y ha
ce inútil la estirada de David. 
Termina el partido con el mis
mo resultado que la tempora 
da p asada. 
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El Juventud Alcalá tuvo en sus manos el partido, pero 
el Cajacanarias forzó la prórroga y se llevó la victoria 

96·99, continúa· la «canción 
triste» en el Ruiz de velasco 

RESULTADO: Juventud Alcalá, 96; Cajacanarias, 99 (43-46 en el descanso y 82-82 al término del tiempo 
reglamentario) 

JUVENTUD ALCALA: Gustavo Día (15), David Cook (19), Román (2), Jorge González (19) y Paraíso 
(14), en el cinco inicial. También jugaron Oquillas (10), Del Moral (8) y Quintanilla (9). 

CAJACANARIAS: Angulo (14), Marrero, Alvarez (18), Edgar León (34) e lila (8), en el cinco inicial. 
También jugaron Carlos Cabrera (15), F. Cabrera (2), Miñana (6) y Solana (2). 

ARBITROS: Bultó y Mínguez. Mala actuación de los colegiados que pudieron influir en el resultado 
a favor del equipo canario. En al menos cinco jugadas claves pitaron en contra del Juventud Alcalá 
de forma incomprensible desequilibrando el encuentro en favor del Cajacanarias. 

El Juventud Alcalá entona 
la canción triste del Ruiz de 
V e lasco , o para ser más exac
tos , la triste sonata de una 
temporada que está empezan
do y en la que los alcalaínos 
siguen pagando muy cara su 
falta de experiencia. 

Surgen varias preguntas a 
las que hay que procurar dar 
una respuesta para buscar so
luciones. ¿Qué le está ocu
rriendo al Juventud Alcalá? 
¿Hay maleficio? ¿Hasta cuán
do va a durar esta situación? 
Vayan por delante varios da
tos. De seis encuentros el 
equipo alcalaíno sólo ha logra
do una victoria relativamen
te fácil ante el Santa Coloma. 
equipo que por cierto ganó 
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la pasada jornada a uno de los 
que en teoría se señalan como 
favoritos, el Andorra. Perdió 
c.:1 .Juvc.:ntud Alcalá ante el to-

dopoderoso Prohaci Mallorca 
después de ponerle en apuros. 
Cáceres y Basketmar Coruña 
vencieron en el Ruiz de V clas-

TALLER DE MECANIZACION 
Precisa para sus talleres en esta localidad 
FRESADORES 

REQUISITOS: 
- Servicio Militar cumplido. 
- Probada experiencia. 
- Categoría Oficiales 1 ª y 2 ª 
OFRECEMOS: 

- Buen ambiente de trabajo 
- Salario a convenir, acorde con los conocimientos 

y valía del candidato. 
Interesados, conectar entrevista al Telf.: 880 01 03 

a 

co en los últimos minutos de 
encuentros en los que el Ju
ventud realizó importantes 
derroches físicos. El Lagisa 
Gijón, que tiene una planti
lla muy compensada y una 
cancha muy difícil, venció al 
Juventud en tierras asturianas 
después de una prórroga; el 
Juventud acarició la victoria 
y se le escapó de entre los de
dos , lo mismo que ante el Ca
jacanarias, otro de los equipos 
grandes , con una plantilla de 
ACB. 

Sólamente puede haber una 
respuesta: el Juventud Alcalá, 
que ciertamente tiene una 
plantilla en la que sus hom
bres van a dar mucho que ha
blar en el futuro dentro del 
baloncesto nacional, está pa
gando muy cara su inexpe
riencia. El encuentro ante el 
Cajacanarias es un buen ejem
plo de ello. 

El partido se disputó en la 
mañana del domingo día 6 de 
octubre en el Ruiz de V el as
co. que presentó una entrada 
mejor que la de otros encuen
tros. El Cajacanarias comen
zó llevando la batuta en el 
marcador y la iniciativa en 
c.:I juego ante un Juventud Al
calá que parecía ceder ante la 
categoría del rival entrenado 
por Waine Brabender. Hasta 
quince puntos llegaron a tener 
los canarios de ventaja en el 
minuto 13 de partido pero el 
equipo de Luis Angel Rodri-
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go inició la remontada y con 
un parcial de 9-2 acortó dis
tancias. Al término de los pri
meros veinte minutos el resul
tado fue de 43-46. 

La salida del Juventud Al
calá fue fulgurante. Al minu
to y medio de reanudarse el 
encuentro se puso por delan
te en el marcardor (47-46). 
Con una gran defensa sobre el 
Cajacanarias, los alcalaínos 
marcaban las pautas del en
cuentro ante un sorprendido 
rival, muy consciente de que 
la victoria tendría que serpa
ra él. En el ecuador de esta se
gunda mitad las cosas estaban 
equilibradas con un 63-63 pe
ro fue a partir de ahí cuando 
el Juventud se hizo dueño ab
soluto de la situación. De ahí 
hasta que faltaban 2 minutos 
y 46 segundos en que el Ju
ventud tenía el marcador a su 
favor con el resultado de 
80-71 sólo mediaba el delirio 
de los aficionados. La victo
ria estaba cercana; se habían 
tenido hasta once puntos de 
ventaja sobre el temible 
Cajacanarias. 

El problema es que el Ju
ventud Alcalá no sabe jugar 
en estas condiciones. Le pue
de la presión, la responsabi
lidad. El Juventud Alcalá no 
sabe ganar. Si además los ár
bitros se ponen al lado del ri
val el desenlace es claro. A 
fuerza de triples el Cajacana
rias consiguió empatar el en
cuentro al filo del tiempo re
glamentario para decepción 
del Juventud Alcalá. La falta 
de experiencia determina que 
los jugadores alcalaínos no se 
atrevan a lanzar ni de media 
ni de larga distancia en mo
mentos claves. Todo lo con
trario a lo que hizo el experi
mentado Cajacanarias , que 
con los triples consiguió igua
lar la contienda . 

Llegó la prórroga y en ella 
el equipo canario se llevó e l 
gato al agua porque siguió 
lanzando y le siguieron en
trando los lanzamientos , al 
contrario que al Juventud que 
apenas lanzó y lo poco a ve
ces no tocaba ni aro. A falta 
de dieciséis segundos, con 
96-99 en d marcardor y pose
si<Ín de balón para el Juven
tud. todavía pudieron los al
calaínos forzar una segunda 
prórroga si les hubiera entra
d.o el triple final. Pero ese era 
un sueño que no cabe en esta 
canción triste del Ruiz d e 
Vclasco. 
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Luis Angel Rodrigo: «Ya nevamos tirados por la 
borda muchos partidos, ya es demasiado» 

Luis Angel Rodrigo se encontraba visiblemente disgustado. El entrenador declaró que «parece como 
si no quisiéramos ganar. Con siete puntos de ventaja el problema no es decirle a un jugador que gane 
o no, ya tiene que tener mentalidad de ganador y aquí ya llevamos tirados por la borda muchos parti
dos, ya es demasiado. Hasta que no se convenzan los jugadores verdaderamente». 

En los últimos minutos na
die en el Juventud Alcalá 
quiere tomar la responsabili
dad de lanzar el balón a ca
nasta: «Aparte de que nadie 
quiera lanzar, se agarrotan en 
cuanto llevan ventaja en el 
marcador. Lo nuestro es ir 
perdiendo siempre por lo que 
estoy viendo. No sabemos ju
gar cuando tenemos el tanteo 
a favor y tendré que cambiar 
la dinámica , no podemos ha
cer un baloncesto control y te
nemos que jugar siempre co
mo si fuéramos perdiendo». 

«El equipo puede , como se 
ha podido ver. El Cajacana
rias es un equipo que está lu
chando por el ascenso y noso
tros seguimos pasándolas ca
nutas. Nos falta el toque de 
experiencia. Nos da igual el 
equipo al que nos enfrente
mos, que haya descendido d e 
la ACB o que haya subido de 
segunda división , nosotros 
siempre tenemos la misma tó
nica , no sabemos jugar con el 
tanteo a favor», dijo Rodrigo. 

El arbitraje tampoco favo
reció , al contrario; «nos han 
perjudicado en momento~ 

cruciales. Entre los arbitrajes 

y lo que hacemos nosotros 
mismos, el caso es que no la 
metemos cuando tenemos que 
meterla» 

El desencanto llega a tanto 
que Rodrigo consideraba que 

el partido de hoy sábado ante 
el Cajabilbao podrá ser una 
réplica de los anteriores: «Ire
mos ganando y entregaremos 
el partido en el último 
minuto». 
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vuelve a encabezar una candidatura y se perfila como 
máximo favorito entre los tres candidatos 

Eugenio vargas López, un alcalaíno 
que lucha por la presidencia de los 
árbitros madrileños de fútbol 

Dignificar la figura del árbitro de fútbol y de la organización y facilitar la captación de nuevos 
colegiados e informadores debido a la carenc.ia que de ellos hay en toda la comunidad madrileña, 
es el objetivo de Eugenio Vargas López, un alcalaíno que concuµe a las elecciones para la nueva 
junta directiva de la Asociación Madrileña de Arbitros de Fútbol (AMAF). 

Para eso, Euge
nio Vargas enca
beza una candida
tura formada por 
hombres que ya 
conocen tareas di
rectivas dentro de 
esta asociación . El 
propio Vargas fue 
directivo con el 
presidente salien
te, Pedro Sánchez 
Sanz con el que 
compitió además 
en las anteriores 
elecciones en otra 
candidatura. 

Por su expe
riencia , Eugenio 
Vargas es el fa vo
ri to en estas elec
ciones que se cele
brarán el día 17 
de octubre frente 
alas candidaturas 
presentadas por 
Gonzalo Manzano y por Mi
guel Y ébenes López. 

La palabra la tendrán los 
484 miembros de la AMAF, 
de los cuales 337 son árbitros 
y el resto tienen categoría de 
informadores , unas cifras 
muy pequeñas en relación 
con las de otras provincias y 
de otras comunidades regio
nales. 

Eugenio Vargas, con 53 
años de edad y jubilado, «lo 
cual supone que voy a dedi
carle todo mi tiempo a la 
asociación», quiere solucio
nar los graves problemas que 
aquejan al arbitraje madri
leño , que pasan en primer 
lugar por el escaso número 
de árbitros que hay en la ac
tualidad . Esto hace que sean 

muchos los partidos en las 
categorías inferiores que se 
tienen que devolver a la 
federación madrileña y a las 
delegaciones comarcales por 
falta de árbitro. «Aparte del 
trastorny en cuanto a los ca
lendarios , está claro que se 
pierden recursos económicos 
para la asociación; hay que 
hacer campañas de captación 

pero antes hay que dignifi
car la figura del árbitro de 
fútbol». 

El candidato fue de los 
fundadores de la delegación 
de árbitros de Alcalá: «Em
pezamos con ocho árbitros y 
la dejé, cuando me fui a Ma
drid de directivo con Pedro 
Sánchez Sanz, con 125 árbi
tros». Vargas ha sido árbitro 
de fútbol pero una lesión le 
obligó a dejarlo aunque per
maneció muchos años como 
juez de línea del colegiado 
madrileño Lamo Castillo en 
primera división. 

Otro de los problemas que 
tiene la asociación y que 
Vargas quiere solucionar es 
la inexistencia de reglamen
tos. «Esto es básico porque 
así podremos arreglar una si
tuación muy perjudicial, la 
masificación de árbitros en 
la tercera división y en la 
preferente. Hay árbitros que 
pitan cada cuatro semanas y 
otros que pitando en terce
ra división, a la siguiente se
mana tienen que pitar en se
gunda regional si no quieren 
perder la forma» . 

Eugenio Vargas quiere 
desarrollar en su gestión di
versas iniciativas , como son 
el urgente desarrollo de los 
estatutos de la asociación, la 
eficacia, la generación de re
cursos económicos, la inde
pendencia con respecto a los 
organismos en los que la 
AMAF está integrada estatu
tariamente y previsibles ne
gociaciones con la Liga de 
Fútbol Profesional ante la 
próxima profesionalización 
de los árbitros de élite. 

El resto de la candidatu
ra encabezada por Eugenio 
Vargas está formada por 
Juan José Salinas Baena , Ce
cilio Rodríguez Domínguez , 
Juan Cha ves Ramírez, Juan 
Antonio Sancho Ochaita y 
Angel García Fernández. 
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En una tarde soleada y muy agradable 

Mala corrida en las fiestas 
de Torres de la Alameda 

En una tarde soleada nos acercamos hasta el pueblo vecino de Torres de la Alameda. Desde que José 
Maria Plaza iniciara sus primeros pasos para ser matador de toros, bien es verdad que el nombre del 
pueblo ha salido en letras de molde en las diferentes prensas; lógico teniendo en cuenta que los toros 
y los toreros en nuestro país mueven montañas. 

Gran entrada para presen
ciar la corrida y principal
mente el tirón de Plaza como 
atractivo esencial. Allí estuvo 
su público de Alcalá y comar
ca que sigue fiel al torero y sin 
olvidarse de él. Seguro que el 
torero de alguna manera hu
biese querido complacer y co
rresponder con su toreo , pe
ro no pudo ser, al igual que le 
ocurriera al concejal de Alca
lá José Macías después de que 
el torero le brindara el último 
toro y éste le devolviera la 
montera con la consiguiente 
desazón , al igual que sus in
condicionales, de no haber 
conseguido el triunfo que to
dos hubiéramos deseado. 

Se lidió ganado del Rejón. 
Estos toros pastan en Bena
vente (Zamora) y son desco
nocidos para la mayoría de los 
aficionados. 

El primer toro de la corri
da, negro, se cae en la prime
ra vara; El segundo, negro , 
bizco del derecho , también 
muy flojito, recibe una sola 
vara. Se defiende en la mule
ta y puntea por ambos pito
nes. 

El tercero, con algo más de 
presencia , negro bragao mea
no , muy flojo , se cae dos ve
ces y se cambia con dos pares. 
Fue bueno en la muleta. 

El cuarto, de pelo negro, al
go más limpio de pitones, con 
algo más de hechuras , tam
bién toma una vara. Todas 
su s embestidas las hacía mi
rando a Galindo. 

El quinto fue muy manso 
tomando dos varas y muy 
complicado en la muleta. 

Y salió el sexto, negro bra-

División 

gao meano, siendo el toro de . 
más presencia , que también 
tomó dos varas y que con el · 
tercero fue el mejor lote y co
rrespondió a Plaza . La corri
da en conjunto, en cuanto a 
los toros, ha dejado mucho 
que desear, principalmente 
los tres primeros, anovillados 
y presuntamente manipula
dos, y en este caso no podemos 
echarle la culpa a la báscula; 
los toros sufren mucho en las 
presuntas manipulaciones y 
cuando saltan a la arena el to
ro está rendido, ya que su fie
reza se la ha dejado en el 
«mueco». Lo de menos son los 
tres centímetros que se cortan 
de pitón. Pero esto está ocu
rriendo en casi todas las pla
zas de España; y habrá que 
acabar con ello porque nos 
cargamos la fiesta. Los tore
ros hicieron el paseo y poco 
más, ya que el primer mata
dor, Raúl Galindo , hubiera 
brillado más de haber tenido 
otro enemigo de más presen
cia. Veroniqueó sin transmi
sión y banderilleó a sus dos to
ros con cierta facilidad. Ma
tó a l primero de estocada des
prendida y a su segundo de 

dos pinchazos sin soltar y me
dia pescuecera. En el prime
ro algunos espectadores pidie
ron la oreja, que la presiden
cia con buen acierto no con
cedió. Le pidieron la vuelta al 
ruedo. 

Juan Cuéllar. «Este no es 
Cuéllar, que me lo han cam
biado», se decían algunos afi
cionados. ¿Qué pintaba con 
esos novillitos? Así pasó: no 
entusiasmó a nadie. Veróni
cas sin emocionar, medios pa
res y molinetes en su prime
ro. Y en su segundo se limitó 
a pasarlo por la cara trastean
do. Al primero lo mató de es
tocada y descabello; a su se
gundo, de estocada y 
descabello . 

José María Plaza veroni
queó muy movido sin centrar
se con su enemigo, sin hilva
nar. Sólo algún que otro mu
letazo que enseguida entusias
ma , pero la faena no llega a la 
poca transmisión del toro se 
queda en nada meritorio. El 
torito tenía recorrido, pero el 
torero ni se cruza ni se centra. 
Este toro tenía que haber si
do de triunfo. Si él se hubie
ra entregado nos hubiéramos 
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olvidado del toro , había que 
haber estado en torero y Pla
za estuvo muy por debajo; 
mató de dos pinchazos y esto
cada. Saludos. 

En su segundo tampoco se 
acopla con el capote. 

Raúl Galindo le descubre el 
toro con un quite por chicue
linas por los dos pitones , lo 
único aceptable de toda la tar
de. Con tres pares de tanteo 
Plaza lo saca hacia los medios. 
pero los pases le resultan que 
el toro le tropieza la muleta en 
casi todos y no hay forma de 
acoplarse. Todo esto unido 
a que el toro en otro terreno le 
hubiera sacado más partido. 
A este toro Plaza lo mató de 
cuatro pinchazos y estocada. 

Y así terminó una corrida 
sin historia en la bonita pla
za de Torres de la Alameda , 
donde para mí lo mejor fue el 
público , bondadoso donde los 
haya porque daba la impre
sión de que , en vez de pagar 
en taquilla , era éste el que ha
bía cobrado. 

Ganaderos y toreros , más 
fácil que ahora no lo vais a te
ner y si no al tiempo , que lue
go será tarde. 

EL CHARRO 

Tercio de Ouites 
y el Club Taurino 
háblaron de toros 

Miembros de la Junta Di
rectiva del Club Taurino Al
calaíno y de la Peña Taurina 
Tercio de Quites , se reunieron 
días pasados en la sede de és
ta y comentaron el desarrollo 
de la Feria Taurina de Otoño 
de Madrid. Finalizada dicha 
reunión , se brindó por las ac
tividades Taurinas de esos 
meses «Ilidiables» . 

Atentamente , 

El Presidente d e la 
Peña Taurina 

Tercio de Quites 
Feo. HERRERA MORENO 

1.695 
Pts. 
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El coche que llevas dentro. 
Déjalo salir. 

Deja correr sus 92 CV. de pura potencia y disfruta de to
do cuanto siempre has deseado encontrar en un coche. 
Diseño, espacio interior, confort y un gran equipamiento 
de serie. 

• Dirección asistida . • Elevalunas eléctricos de
lanteros. • Cierre centralizado de puertas con mando a 
distancia . • Volante regulable en altura . • Lunas tintadas. 

NUEVO RENAULT 21 

MAN GER 

• Aire acondicionado en opción . • Stripping exclusivo 
"Manager".• Embellecedores de ruedas "Soleil". •Ver
siones gasolina (92 CV.) y diesel (7 4 CV.). Todas las ver
siones de gasolina la admiten con y sin plomo. 

Y todo ello a un precio como para llevártelo puesto. 

1.995.000 pts~ 
* Precio Península y Baleares IVA y transporte incluido. Versión GTS. 

Descúbrelo en : 

O AUTOCARPE P" de la Estación. 2 - Tlf. 8S8 19 15 
Ronda Ancha , 19 - Tlf. 888 50 61 

e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 
Pº de los Curas, 19 y 21-Tlf. 888 01 79 


